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-50 efectivos han logrado superar la enfermedad y uno falleció 
la semana pasada
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(*)Por Homero Bazán Zurita

DAS DAS

En la última novela de Vargas 
LLosa -“Tiempos recios”- y, en el 
renglón dos del segundo párrafo, 
encuentro una palabra que nunca he 
visto u oído en mi vida: POGROMO. 
Ingreso al DRAE y esta palabra, 
rarísima para mí, significa: “Masa-

cre, aceptada o promovida por el 
poder, de judíos y, por extensión, de 
otros grupos étnicos”. Y eso es lo 
que hizo Hitler con los judíos en el 
siglo pasado; es decir, destruyó 
todo lo que olía a judío: linchamien-
to multitudinario y destrucción de 

sus bienes, casas, tiendas, centros 
religiosos, etc. En otras palabras, 
Hitler cometió un pogromo contra 
los judíos y asesinó a seis millones 
de ellos. Que esto no suceda nunca 
jamás.

Pogromo
Consejeros aprueban pliego de 
interpelación a funcionarios del 
gobierno regional 

Algo accidentada se desarrolló la 
séptima sesión ordinaria virtual, del 
consejo regional de Cajamarca que 
se desarrolló ayer martes 7 de julio, 
los problemas lo generaron las 
ausencias de manera virtual de los 
citados para esta referida sesión, las 
invitaciones se cursaron para el 
director Regional de Agricultura y el 
director del Hospital de Celendín los 
cuales no se participaron.

Continuando con la agenda, en el 
cuarto punto mediante votación se 
aprobó la moción de admitir el 
pliego interpelalatorio, con 10 votos 
a favor y 8 abstenciones, a dos 
funcionarios del gobierno regional 
de Cajamarca, será el jueves 23 de 
junio la sesión extraordinaria, contra 
el Gerente Regional y el director 

Regional de Salud, al ser cuestiona-
dos por las políticas implantadas 
para afrontar el Covid-19 y que 
lamentablemente no han tenido 
mayor trascendencia, como el 
laboratorio molecular que no tiene 
fecha de inicio y la fallida compra de 
más de 60 mil pruebas rápidas que 
superan los dos millones de soles.

Así lo informó el presidente de la 
mesa directiva Iván Cáceres Vigo, 
quien resaltó que se está trabajando 
para enfrentar la pandemia, en 
especial para no estar limitados en 
los centros de salud de la región, los 
cuales deben contar con todo el 
apoyo respectivo para no limitar sus 
atenciones y menos exponer al 
personal a contagios por covid19.

En agosto estaría lista planta de 
oxígeno de Hospital Regional de 
Cajamarca 

El  subdirector del  Hospital 
Regional Docente de Cajamarca Dr. 
José Roncal Narváez destacó el 
trabajo conjunto que se ha sumado 
desde un mes y medio atrás, para 
acondicionar una plataforma de 
concreto de un área de 60 metros 
cuadrados, donde se instalará una 
moderna planta de oxigeno que la 
empresa minera Yanacocha donará y 
de esta manera estar preparados 
para afrontar los casos críticos de 
Covid - 19. Esta planta generará 70 
botellas de 10 M3 al día.

El Dr. Roncal también hizo el 
llamado para que todos sumen en 

esta pandemia; “las criticas deben 
quedar al margen, las incomodida-
des se deben superar con lo que 
tenemos, como profesionales que 
somos”, precisó la autoridad médica 
que también agradeció el apoyo que 
es continuo de parte de Yanacocha, 
que desde el mes de abril se encuen-
tra coordinando especialmente en 
equipos de protección personal que 
felizmente no adolecen en el 
hospital por este gesto, entre otros 
apoyos de gran valor como la 
donación de respiradores mecánicos 
y camas entre otros equipos.

(*)Decano (e) - Facultad de Ciencias de la Salud - Asesor en Gestión de la Investigación y Promoción Cultural.

Vecinos se quejan por concentración 
de personas en planta de oxígeno

Un grupo de vecinos de la 
primera cuadra del Jr. Santa 
Beatriz en el barrio San Martin 
donde se ubica una planta de 
oxigeno hicieron un llamado a las 
autoridades y a los responsables 
de la planta de oxigeno que se 
ubica en la referida cuadra.

“ L a m e n t a b l e m e n t e  n o  s e 
cumplen los  protocolos  de 
bioseguridad en los exteriores de 
esta planta, donde a diario llega 
gente de distintas partes de la 
ciudad, muy temprano podemos 
apreciar la concentración de 
personas que no respetan el 
distanciamiento social y utilizan 
mal la mascarilla, por último, 
están generando desorden y 
exponiendo a los moradores de 
este sector”, expresaron.

Los afectados amenazaron con 
atentar contra la gente que llegan 

hasta las instalaciones de esta 
planta de oxígeno si las autorida-
des o los administradores de dicha 
planta no ordenan esta situación 
que ellos mismo vienen generando 
todos los días, “les vamos a arrojar 
agua y piedras”, exclamó ofuscada 
una vecina.

Más de 150 policías infectados 
en región Cajamarca

El coronavirus no perdona. 
Según las declaraciones del 
coronel PNP Alberto Laureano, del 
Frente Policial de Cajamarca, más 
de 150 agentes en la región, se han 
contagiado con la COVID-19 hasta 
la fecha en su lucha frente a esta 
pandemia. De esta cantidad, dos 
se encuentran internados en el 
Hospital Simón Bolívar y uno 
falleció la semana pasada.

Del mismo modo, indicó que 50 
agentes han logrado superar esta 
enfermedad y pidió a la población 
a cumplir con los protocolos de 
bioseguridad para evitar el 
incremento de casos en la región. 
“Este virus no da tregua a nadie, 
todos podemos contagiarnos. 
Entonces, solo queda cuidarnos 

entre nosotros cumpliendo las 
recomendaciones de los especia-
listas”, indicó.

“Es una preocupación porque 
tenemos una gran cantidad de 
hermanos policías infectados con 
este mal, pero a la vez, nosotros 
nos fortalecemos para cumplir 
con nuestros deberes y nuevamen-
te invocamos a la población 
cajamarquina a ser responsables y 
consientes para que este flagelo 
no avance”, acotó.

“En el cumplimiento de nuestro 
deber, también hemos terminado 
contagiados porque hay muchas 
personas que lejos de cuidarse y 
cuidar a los demás, se exponen a 
contagiarse y propagar la enfer-
medad”, concluyó.

Castigan y multan a quienes incumplen 
inmovilización social obligatoria

Cadáver de persona fallecida en hospital Simón Bolívar tuvo que 
ser identificado por familiares exponiéndose a contagio.

FOTO DENUNCIA

Dos se encuentran internados en el hospital especializado Covid-19 
“Simón Bolívar” 
50 efectivos han logrado superar la enfermedad y uno falleció la 
semana pasada.

BIM Zepita N°7 recibió moderna 
camioneta

Tras real izar  las  gest iones 
correspondientes para consolidar 
un apoyo efectivo al BIM Zepita N°7, 
la mañana de ayer, Yanacocha hizo 
entrega de una camioneta operativa, 
para las labores de traslado del 
personal militar en la región 
Cajamarca. Así lo resaltó Oscar 
Marimón superintendente de 
Seguridad de Minera Yanacocha, 
quien llegó hasta las instalaciones 
del taller donde paso todas las 
medidas de control de operatividad 
el vehículo para ser entregado a los 
altos mandos militares quien 
dispondrán de su administración.

Por su parte el Teniente Coronel 
jefe del Batallón BIM Zepita N°7 
Comandante EP. Adhelmar Rebaza 
Vargas, saludó el gesto de la empresa 
privada para consolidar esta 
solicitud de apoyo y contar con un 
vehículo más versátil, ya que solo se 
cuenta con los camiones portatropas 
para desplazar a los agentes 
militares, no pudiendo desplazarse 
por toda la ciudad por lo amplio de la 

carrocería de los vehículos militares 
que también consumen demasiado 
combustible.

“Agradecemos a Yanacocha por 
esta gentileza con el ejército para 
brindarnos esta camioneta, la cual 
será una herramienta muy importan-
te para seguir combatiendo el 
covid19 en la región”, resaltó el jefe 
d e l  B a t a l l ó n  d e  I n f a n t e r í a 
Motorizado BIN Zepita N°7.

La importancia de la autoestima 
en la prevención de conductas 
infractoras en la adolescencia

La etapa de la adolescencia es sin duda una de las etapas más impor-
tantes en la vida de un ser humano y a menudo se experimenta una 
mezcla de emociones confusas, desordenadas las cuales se combinan 
con los contextos y eventos que los adolescentes experimentan y en 
donde van descubriendo su carácter y expresando sus emociones y 
comportamientos y a la vez se presentan cambios que inclusive 
reorienten el sentido de su vida, jugando la autoestima un rol importan-
tísimo en este periodo en el cual se manifiesta una necesidad de ser y 
sentirse valioso en el mundo.

La autoestima es un estado mental que se basa en aquellos pensamien-
tos, sentimientos, sensaciones y experiencias que uno mismo ha ido 
recogiendo, asimilando, construyendo e interiorizando poco a poco 
durante la vida desde un yo holístico.

Es así, que en la autoestima descansan diversas nociones que subya-
cen al afecto. Conceptos que se pueden mostrar como cualidades 
autónomas que incorporado dan forma y constitución a la autoestima 
como un elemento integrado. Branden (1995) reconoce, por ejemplo, 
seis pilares de la autoestima; 1) Vivir conscientemente 2) Autoaceptarse 
3) Ser autoerresponsable 4) Tener autoafirmación 5) Vivir con determi-
nación o propósito en la vida 6) Vivir con integridad.

Durante la intervención del Programa de Prevención Estratégica del 
delito se ha podido observar y corroborar que los adolescentes que 
presentan alto riesgo infractor son adolescentes que manifiestan una 
autoestima baja, encontrándose así también poco involucramiento por 
parte de los padres en la crianza y el reconocimiento de las cualidades 
positivas esencial en la vida de los hijos, lo que les hace vulnerables a 
presentar múltiples conductas inadecuadas como, rebeldía, hostilidad, 
apatía, desobediencia, consumo de alcohol ,una complicada atracción 
por la transgresión de   las normas y reglas sociales, bajo rendimiento 
académico, absentismo escolar entre otros, lacerantes en la esfera social 
y que muchas veces es motivo de la admisión a la comisión de actos 
delictivos. Sin embargo, los adolescentes con una autoestimada 
adecuada van a presentar una valoración positiva de su persona, estados 
emocionales favorables, toma de mejores decisiones, mejor rendimien-
to escolar, etc. Indispensables en su desarrollo integral saludable.

En este sentido hay un largo camino por recorrer en la mejora de la 
educación emocional de los adolescentes y en esa medida desde el 
Programa de Prevención Estratégica del Delito Distrito Fiscal Cajamarca 
nos enfocamos a partir de la Línea de acción “Jóvenes Lideres” en 
cultivar y fortalecer la autoestima de los adolescentes con un alto riesgo 
infractor desde los diversos ámbitos donde se desarrolla, háblese de la 
Institución educativa, su familia, la sociedad, donde se brinda herra-
mientas teórico- prácticas dadas por el Equipo Interdisciplinario y 
aliados estratégicos, comprendiendo y entendiendo la complejidad de 
este periodo  y la importancia de construir una autoestima adecuada, 
sólida que le permita al adolescente resolver sus conflictos durante y 
después de esta etapa involucrando esencialmente a los padres de 
familia y a los que se hacen cargo de esta difícil pero no imposible tarea y 
de esta manera formar adolescentes productivos y capaces de afrontar 
las adversidades que se le presentan en su vida diaria.

Finamente, podemos comprobar desde la práctica una vez más, que el 
soporte familiar es fundamental en la vida de un adolescente y que 
conlleva a lograr los objetivos de la disminución del riesgo infractor 
generando factores protectores que se encaminan a la lucha por la 
prevención, cultivando desde los hogares adecuados comportamiento 
de seguir las normas sociales.

1  Por Mayra Elizabeth Ilatoma Idrogo

PREVENCIÓN DEL DELITO 
Y RIESGO INFRACTOR 

PROGRAMA DE PREVENCIÓN ESTRATÉGICA DEL DELITO - CAJAMARCA

1
Psicóloga del Programa de Prevención Estratégica del Delito Distrito Fiscal de Cajamarca

El jueves 23 de julio se desarrollará sesión extraordinaria 

Exigen desinfección de la zona al estar expuestas a 
personas infectadas

Agentes militares tendrán mayor comodidad para el control 
del covid19
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DAS DAS

En la última novela de Vargas 
LLosa -“Tiempos recios”- y, en el 
renglón dos del segundo párrafo, 
encuentro una palabra que nunca he 
visto u oído en mi vida: POGROMO. 
Ingreso al DRAE y esta palabra, 
rarísima para mí, significa: “Masa-

cre, aceptada o promovida por el 
poder, de judíos y, por extensión, de 
otros grupos étnicos”. Y eso es lo 
que hizo Hitler con los judíos en el 
siglo pasado; es decir, destruyó 
todo lo que olía a judío: linchamien-
to multitudinario y destrucción de 

sus bienes, casas, tiendas, centros 
religiosos, etc. En otras palabras, 
Hitler cometió un pogromo contra 
los judíos y asesinó a seis millones 
de ellos. Que esto no suceda nunca 
jamás.

Pogromo
Consejeros aprueban pliego de 
interpelación a funcionarios del 
gobierno regional 

Algo accidentada se desarrolló la 
séptima sesión ordinaria virtual, del 
consejo regional de Cajamarca que 
se desarrolló ayer martes 7 de julio, 
los problemas lo generaron las 
ausencias de manera virtual de los 
citados para esta referida sesión, las 
invitaciones se cursaron para el 
director Regional de Agricultura y el 
director del Hospital de Celendín los 
cuales no se participaron.

Continuando con la agenda, en el 
cuarto punto mediante votación se 
aprobó la moción de admitir el 
pliego interpelalatorio, con 10 votos 
a favor y 8 abstenciones, a dos 
funcionarios del gobierno regional 
de Cajamarca, será el jueves 23 de 
junio la sesión extraordinaria, contra 
el Gerente Regional y el director 

Regional de Salud, al ser cuestiona-
dos por las políticas implantadas 
para afrontar el Covid-19 y que 
lamentablemente no han tenido 
mayor trascendencia, como el 
laboratorio molecular que no tiene 
fecha de inicio y la fallida compra de 
más de 60 mil pruebas rápidas que 
superan los dos millones de soles.

Así lo informó el presidente de la 
mesa directiva Iván Cáceres Vigo, 
quien resaltó que se está trabajando 
para enfrentar la pandemia, en 
especial para no estar limitados en 
los centros de salud de la región, los 
cuales deben contar con todo el 
apoyo respectivo para no limitar sus 
atenciones y menos exponer al 
personal a contagios por covid19.

En agosto estaría lista planta de 
oxígeno de Hospital Regional de 
Cajamarca 

El  subdirector del  Hospital 
Regional Docente de Cajamarca Dr. 
José Roncal Narváez destacó el 
trabajo conjunto que se ha sumado 
desde un mes y medio atrás, para 
acondicionar una plataforma de 
concreto de un área de 60 metros 
cuadrados, donde se instalará una 
moderna planta de oxigeno que la 
empresa minera Yanacocha donará y 
de esta manera estar preparados 
para afrontar los casos críticos de 
Covid - 19. Esta planta generará 70 
botellas de 10 M3 al día.

El Dr. Roncal también hizo el 
llamado para que todos sumen en 

esta pandemia; “las criticas deben 
quedar al margen, las incomodida-
des se deben superar con lo que 
tenemos, como profesionales que 
somos”, precisó la autoridad médica 
que también agradeció el apoyo que 
es continuo de parte de Yanacocha, 
que desde el mes de abril se encuen-
tra coordinando especialmente en 
equipos de protección personal que 
felizmente no adolecen en el 
hospital por este gesto, entre otros 
apoyos de gran valor como la 
donación de respiradores mecánicos 
y camas entre otros equipos.

(*)Decano (e) - Facultad de Ciencias de la Salud - Asesor en Gestión de la Investigación y Promoción Cultural.

Vecinos se quejan por concentración 
de personas en planta de oxígeno

Un grupo de vecinos de la 
primera cuadra del Jr. Santa 
Beatriz en el barrio San Martin 
donde se ubica una planta de 
oxigeno hicieron un llamado a las 
autoridades y a los responsables 
de la planta de oxigeno que se 
ubica en la referida cuadra.

“ L a m e n t a b l e m e n t e  n o  s e 
cumplen los  protocolos  de 
bioseguridad en los exteriores de 
esta planta, donde a diario llega 
gente de distintas partes de la 
ciudad, muy temprano podemos 
apreciar la concentración de 
personas que no respetan el 
distanciamiento social y utilizan 
mal la mascarilla, por último, 
están generando desorden y 
exponiendo a los moradores de 
este sector”, expresaron.

Los afectados amenazaron con 
atentar contra la gente que llegan 

hasta las instalaciones de esta 
planta de oxígeno si las autorida-
des o los administradores de dicha 
planta no ordenan esta situación 
que ellos mismo vienen generando 
todos los días, “les vamos a arrojar 
agua y piedras”, exclamó ofuscada 
una vecina.

Más de 150 policías infectados 
en región Cajamarca

El coronavirus no perdona. 
Según las declaraciones del 
coronel PNP Alberto Laureano, del 
Frente Policial de Cajamarca, más 
de 150 agentes en la región, se han 
contagiado con la COVID-19 hasta 
la fecha en su lucha frente a esta 
pandemia. De esta cantidad, dos 
se encuentran internados en el 
Hospital Simón Bolívar y uno 
falleció la semana pasada.

Del mismo modo, indicó que 50 
agentes han logrado superar esta 
enfermedad y pidió a la población 
a cumplir con los protocolos de 
bioseguridad para evitar el 
incremento de casos en la región. 
“Este virus no da tregua a nadie, 
todos podemos contagiarnos. 
Entonces, solo queda cuidarnos 

entre nosotros cumpliendo las 
recomendaciones de los especia-
listas”, indicó.

“Es una preocupación porque 
tenemos una gran cantidad de 
hermanos policías infectados con 
este mal, pero a la vez, nosotros 
nos fortalecemos para cumplir 
con nuestros deberes y nuevamen-
te invocamos a la población 
cajamarquina a ser responsables y 
consientes para que este flagelo 
no avance”, acotó.

“En el cumplimiento de nuestro 
deber, también hemos terminado 
contagiados porque hay muchas 
personas que lejos de cuidarse y 
cuidar a los demás, se exponen a 
contagiarse y propagar la enfer-
medad”, concluyó.

Castigan y multan a quienes incumplen 
inmovilización social obligatoria

Cadáver de persona fallecida en hospital Simón Bolívar tuvo que 
ser identificado por familiares exponiéndose a contagio.

FOTO DENUNCIA

Dos se encuentran internados en el hospital especializado Covid-19 
“Simón Bolívar” 
50 efectivos han logrado superar la enfermedad y uno falleció la 
semana pasada.

BIM Zepita N°7 recibió moderna 
camioneta

Tras real izar  las  gest iones 
correspondientes para consolidar 
un apoyo efectivo al BIM Zepita N°7, 
la mañana de ayer, Yanacocha hizo 
entrega de una camioneta operativa, 
para las labores de traslado del 
personal militar en la región 
Cajamarca. Así lo resaltó Oscar 
Marimón superintendente de 
Seguridad de Minera Yanacocha, 
quien llegó hasta las instalaciones 
del taller donde paso todas las 
medidas de control de operatividad 
el vehículo para ser entregado a los 
altos mandos militares quien 
dispondrán de su administración.

Por su parte el Teniente Coronel 
jefe del Batallón BIM Zepita N°7 
Comandante EP. Adhelmar Rebaza 
Vargas, saludó el gesto de la empresa 
privada para consolidar esta 
solicitud de apoyo y contar con un 
vehículo más versátil, ya que solo se 
cuenta con los camiones portatropas 
para desplazar a los agentes 
militares, no pudiendo desplazarse 
por toda la ciudad por lo amplio de la 

carrocería de los vehículos militares 
que también consumen demasiado 
combustible.

“Agradecemos a Yanacocha por 
esta gentileza con el ejército para 
brindarnos esta camioneta, la cual 
será una herramienta muy importan-
te para seguir combatiendo el 
covid19 en la región”, resaltó el jefe 
d e l  B a t a l l ó n  d e  I n f a n t e r í a 
Motorizado BIN Zepita N°7.

La importancia de la autoestima 
en la prevención de conductas 
infractoras en la adolescencia

La etapa de la adolescencia es sin duda una de las etapas más impor-
tantes en la vida de un ser humano y a menudo se experimenta una 
mezcla de emociones confusas, desordenadas las cuales se combinan 
con los contextos y eventos que los adolescentes experimentan y en 
donde van descubriendo su carácter y expresando sus emociones y 
comportamientos y a la vez se presentan cambios que inclusive 
reorienten el sentido de su vida, jugando la autoestima un rol importan-
tísimo en este periodo en el cual se manifiesta una necesidad de ser y 
sentirse valioso en el mundo.

La autoestima es un estado mental que se basa en aquellos pensamien-
tos, sentimientos, sensaciones y experiencias que uno mismo ha ido 
recogiendo, asimilando, construyendo e interiorizando poco a poco 
durante la vida desde un yo holístico.

Es así, que en la autoestima descansan diversas nociones que subya-
cen al afecto. Conceptos que se pueden mostrar como cualidades 
autónomas que incorporado dan forma y constitución a la autoestima 
como un elemento integrado. Branden (1995) reconoce, por ejemplo, 
seis pilares de la autoestima; 1) Vivir conscientemente 2) Autoaceptarse 
3) Ser autoerresponsable 4) Tener autoafirmación 5) Vivir con determi-
nación o propósito en la vida 6) Vivir con integridad.

Durante la intervención del Programa de Prevención Estratégica del 
delito se ha podido observar y corroborar que los adolescentes que 
presentan alto riesgo infractor son adolescentes que manifiestan una 
autoestima baja, encontrándose así también poco involucramiento por 
parte de los padres en la crianza y el reconocimiento de las cualidades 
positivas esencial en la vida de los hijos, lo que les hace vulnerables a 
presentar múltiples conductas inadecuadas como, rebeldía, hostilidad, 
apatía, desobediencia, consumo de alcohol ,una complicada atracción 
por la transgresión de   las normas y reglas sociales, bajo rendimiento 
académico, absentismo escolar entre otros, lacerantes en la esfera social 
y que muchas veces es motivo de la admisión a la comisión de actos 
delictivos. Sin embargo, los adolescentes con una autoestimada 
adecuada van a presentar una valoración positiva de su persona, estados 
emocionales favorables, toma de mejores decisiones, mejor rendimien-
to escolar, etc. Indispensables en su desarrollo integral saludable.

En este sentido hay un largo camino por recorrer en la mejora de la 
educación emocional de los adolescentes y en esa medida desde el 
Programa de Prevención Estratégica del Delito Distrito Fiscal Cajamarca 
nos enfocamos a partir de la Línea de acción “Jóvenes Lideres” en 
cultivar y fortalecer la autoestima de los adolescentes con un alto riesgo 
infractor desde los diversos ámbitos donde se desarrolla, háblese de la 
Institución educativa, su familia, la sociedad, donde se brinda herra-
mientas teórico- prácticas dadas por el Equipo Interdisciplinario y 
aliados estratégicos, comprendiendo y entendiendo la complejidad de 
este periodo  y la importancia de construir una autoestima adecuada, 
sólida que le permita al adolescente resolver sus conflictos durante y 
después de esta etapa involucrando esencialmente a los padres de 
familia y a los que se hacen cargo de esta difícil pero no imposible tarea y 
de esta manera formar adolescentes productivos y capaces de afrontar 
las adversidades que se le presentan en su vida diaria.

Finamente, podemos comprobar desde la práctica una vez más, que el 
soporte familiar es fundamental en la vida de un adolescente y que 
conlleva a lograr los objetivos de la disminución del riesgo infractor 
generando factores protectores que se encaminan a la lucha por la 
prevención, cultivando desde los hogares adecuados comportamiento 
de seguir las normas sociales.

1  Por Mayra Elizabeth Ilatoma Idrogo

PREVENCIÓN DEL DELITO 
Y RIESGO INFRACTOR 

PROGRAMA DE PREVENCIÓN ESTRATÉGICA DEL DELITO - CAJAMARCA

1
Psicóloga del Programa de Prevención Estratégica del Delito Distrito Fiscal de Cajamarca

El jueves 23 de julio se desarrollará sesión extraordinaria 

Exigen desinfección de la zona al estar expuestas a 
personas infectadas

Agentes militares tendrán mayor comodidad para el control 
del covid19
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Editorial

o es fácil alcanzar el equilibrio de poderes y el 

Nconsenso en temas básicos para garantizar la 
gobernabilidad de un país. Los mecanismos para 

encontrar esos puntos de coincidencia son diversos y se 
acuden a ellos cuando un tema de interés público prima por 
sobre posiciones divergentes, tal como el Poder Ejecutivo 
hizo en días recientes con el Congreso de la República.

Por ejemplo, el presidente del Consejo de Ministros, 
Vicente Zeballos, sostuvo un encuentro con el titular del 
Poder Legislativo, Manuel Merino, para concretar medidas en 
favor de la población, ahora que el país enfrenta los embates 
de una pandemia mundial y el aparato productivo requiere de 
una urgente reactivación que le permita recuperarse luego de 
tres meses de suspensión de actividades, producto de una 
cuarentena generalizada que dejó al Perú con menos de la 
mitad de sus actividades económicas en operatividad.

Además, el jefe del Gabinete Ministerial mantuvo una 
reunión con los dirigentes de los partidos políticos que tienen 
representación parlamentaria a fin de elaborar una agenda de 
trabajo consensuada y que ella se traduzca en proyectos de 
ley aptos para el debate y aprobación en el pleno legislativo, 
cuyas sesiones ahora se celebran de manera virtual por 
razones sanitarias. A ello se suma otra reunión del Acuerdo 
Nacional, plataforma de diálogo que reúne no solo a las 
fuerzas políticas del país, sino también a grupos de la 
sociedad civil, instituciones religiosas, gremios empresaria-
les y centrales sindicales.

Esos encuentros han sido de conocimiento público y los 
medios de comunicación han informado profusamente 
acerca de sus participantes y los puntos de vista expuestos en 
la ronda de conversaciones. Es decir, los peruanos hemos 
visto el empeño del Ejecutivo para lograr ese consenso que 
debe caracterizar a un sistema democrático, sobre todo en 
momentos altamente críticos como la propagación del 
coronavirus que ha puesto en jaque al mundo.

Sin embargo, la aprobación parlamentaria de un dictamen 
para retirar la inmunidad de altos funcionarios de los tres 
poderes del Estado y otros organismos constitucionales, 
incluso del presidente de la República, no ha respondido a ese 
afán de concertación impulsado por el Gobierno en instancias 
distintas y escenarios diversos. Preocupa que esa tarea 
pendiente de reformas políticas para consolidar la institucio-
nalidad finalmente se haya convertido en un exceso y que 
haya trastocado a la Constitución, tal como ha afirmado el 
titular del equipo ministerial.

Un llamado a la reflexión es lo más sensato en estos 
momentos. La voluntad de diálogo del Ejecutivo es palpable, y 
el Congreso de la República, conformado por varias fuerzas 
políticas, debe corresponder a ese denuedo porque así lo 
exigen las circunstancias, la coyuntura, la sociedad y el 
sentido común. Lo que el Perú menos necesita ahora es un 
clima de inestabilidad y confrontación porque ya ha vivido 
décadas de enfrentamientos infructuosos y dañinos.

¿Hacia dónde nos llevan 
los cambios?

Prensa:
Luis Paredes
Carlos Ramírez
Janio Chávez
Eler Alcántara
Edgar Eufrasio

Ÿ Santa Cruz
Ÿ Comtumazá
Ÿ San Marcos
Ÿ San Ignacio

Diario Regional

CGTP: Empresas deben hacer pruebas de 
descarte a trabajadores de construcción 
civil

José Zambrano, secreta-
r io de la CGTP y del 
Sindicato de Trabajadores 
de Construcción Civil de 
Cajamarca, se pronunció 
por la fase de reactivación 
económica a nivel nacional 
y dijo que los  reclamos 
que han venido realizando 
d e s d e  h a c e  a l g u n a s 
semanas, es para que se 
respeten los derechos 
laborales de los afiliados.

Exigió al sector empresa-
r i a l  cumpl i r  con  l os 
protocolos elaborados 
para la reactivación para 
que los trabajadores a 
nivel nacional cuenten con 
el respaldo de sus emplea-
dores antes, durante y 
después del cumplimiento 
de  sus  ob l i gac iones . 
“Dentro de los protocolos 
se exige a las empresas 

hacer las pruebas COVID 
a n t e s  d e  i n i c i a r  l o s 
trabajos y tienen que 
cumplirlos”, indicó el 
sindicalista.

D e l  m i s m o  m o d o , 
Zambrano Cast re jón , 
indicó que el proceso de 
reactivación marcha muy 
lento y a nivel regional más 

de 4 mil trabajadores se 
han visto perjudicados por 
el Estado de Emergencia. 
“ E s t a m o s  v i e n d o  l a 
p r o b l e m á t i c a  d e  l o s 
trabajadores y las solucio-
nes para ayudar a que 
mejore esta situación para 
nuestros compañeros”, 
sostuvo.

No sabemos 
Ayer falleció en Cajamarca uno de sus cantantes más 

queridos. Su voz se apagó entre las blancas túnicas de 
una canción inesperada que acabó callándolo para 
siempre. La noticia sorprendió a todos porque hace 
unos días caminaba por la calle con la calma de 
siempre.

Hay quienes piensan que las muertes por Covid se 
deben callar y guardar bajo un manto de absurda 
discreción, como si la enfermedad fuera un crimen o un 
acto pecaminoso que merece ser silenciado y hablarlo 
en voz baja, con hipocresía, como si se tratase de una 
peste rosa.

Cuando empezó la pandemia, alguien, no recuerdo 
quién ni en qué lugar dijo que esta pandemia nos iba a 
marcar para siempre, que acabaría tocándonos a todos 
y que cada familia perdería a uno o más de sus miem-
bros… nadie le creyó, pensamos que era una exagera-
ción más de esas que aparecen en tiempos difíciles 
buscando sembrar el miedo. Hoy sabemos que era 
verdad.

Esta enfermedad no es un pecado ni un delito, tenerla 
no significa que tengamos un estigma. Nadie está libre, 
por eso todos nos hemos cuidado, todos nos seguimos 
cuidando y no sabemos cuándo, ni dónde acabará 
tocándonos, la piel primero, la salud después y quizás 
hasta el alma llevándose a alguien que amamos o 
apartándonos de los que amamos para siempre.

Un día descubrimos que teníamos libertad y no lo 
sabíamos hasta que llegó el confinamiento y nos hizo 
ver que había momentos en la vida que nunca valora-
mos, que siempre los tuvimos ahí frente a nosotros y 
apenas si los vimos por estar entretenidos en las 
banalidades de los días, en miedos, en odios y rencores, 
llorando lágrimas amargas por amores idos que nunca 
nos quisieron.

Hoy después de unos días, sabemos que la pandemia 
golpea fuerte, que nos ha pegado duro en lo más 
preciado que teníamos, en la felicidad, en nuestros 
afectos, en nuestras caricias y abrazos, en las expresio-
nes más sublimes al decir te quiero.

Hay personas con quienes no volveremos a encon-
trarnos nunca más en esta vida. Hay canciones que, 
aunque las cantemos con el alma, no van sonar igual 
jamás. Hay historias que, aunque queramos no van a 
continuar, aunque las lágrimas hagan de nuestros días 
un invierno que nos hiere y duele.

Nadie sabe cuánto durará esta pena que nos busca 
cada mañana para hacernos recordar que somos 
frágiles, que la vida es breve y apenas un ratito. No 
sabemos qué mañana será la última, qué palabra hará el 
epitafio de nuestra vida y cuándo será la última vez que 
podamos decir perdón, lo siento… te amo.

Perdemos el tiempo inútilmente en riñas cotidianas 
que solo nos restan vida. Caemos en la amargura de 
recuerdos que ya no tienen regreso. Nos abrimos el 
alma buscando respuestas que ya no valen la pena. No 
sabemos en qué momento saldremos de casa con el 
adiós definitivo, con el negado eterno del último 
retorno y con la ausencia prohibida de nuestra última 
risa al calor de la familia, con la felicidad abatida y una 
lágrima en la mejilla.

CORREOS PERDIDOS

Por Jaime Abanto Padilla

Cerca de 5 mil personas fueron capacitadas 
por SUNAFIL 

La Superintendencia Nacional 
d e  F i s c a l i z a c i ó n  L a b o r a l 
(SUNAFIL) adoptó el uso de 
plataformas virtuales para 
realizar capacitaciones en Lima y 
regiones, a fin de evitar el 
contacto masivo entre trabajado-
res y empleadores, que necesitan 
informarse sobre distintos temas 
sociolaborales y de seguridad y 
salud en el trabajo, sobre todo 
dentro del contexto del COVID-
19.

Bajo dicha modalidad virtual 
ya se ha capacitado a 4,800 
personas de forma gratuita, a 
través del curso virtual “La 
inspección del  Sistema de 
Gestión en Seguridad y Salud en 
el Trabajo”, en el marco del cual 
se realizó un webinar sobre 
“Cómo adaptar el Sistema de 
Gestión en Seguridad y Salud en 
el Trabajo en tiempos de COVID-
19” que cuenta con 19,000 
reproducciones a la fecha, 
facilitando que los trabajadores 
puedan reanudar sus labores de 
manera segura y teniendo una 
cultura de prevención.

En lo que corresponde a las 
conferencias  informat ivas 
d e s a r r o l l a d a s  p o r  l a s 
Intendencias Regionales, se 
fortalecieron las capacidades de 
alrededor de 300 empleadores y 
trabajadores clave ubicados en 

puestos estratégicos dentro de 
sus organizaciones. La informa-
ción recibida es repl icada 
internamente en sus respectivos 
centros de trabajo.

CAPACITACIONES A NIVEL 
NACIONAL

En estas exposiciones se 
abordó la limpieza y desinfec-
ción de los centros de trabajo y la 
nómina de trabajadores según el 
riesgo de exposición al COVID-
19, por puesto de trabajo, siendo 
éste muy alto, alto, mediano o 
bajo, entre otros temas.

También  se  d i fund ió  l a 
normativa emitida en el marco de 
la Emergencia Sanitaria por el 
COVID-19 y su impacto en los 
trabajadores con discapacidad, 

conferencia virtual dirigida a los 
jefes de OMAPED y funcionarios 
de la región Cajamarca.                   

Para evitar el trabajo infantil 
post-pandemia, también se 
desar ro l ló  l a  conferenc ia 
Vigilancia y prevención del 
trabajo infantil, en diferentes 
instituciones educativas de 
Cajamarca. 

A c t u a l m e n t e ,  s o n  2 0 
Intendencias Regionales de la 
SUNAFIL que vienen implemen-
tando capacitaciones y orienta-
ciones a través de medios 
virtuales. Los datos de contacto 
de las Intendencias Regionales se 
encuentran en la página web de la 
SUNAFIL: www.sunafil.gob.pe.

Tunas nacionales e internacionales en 
concierto

El próximo 11 de julio del 
2020, por aniversario de la Tuna 
de la Universidad Nacional de 
Cajamarca, se realizará el 
Certamen Virtual de Tunas – 
C a j a m a r c a  2 0 2 0 ,  c o n  l a 
participación de tunas naciona-
les e internacionales (España, 
Puerto Rico, México, Colombia, 
Bolivia, Chile) a través de la 
página oficial de Facebook de la 
Tuna de la Universidad Nacional 
de Cajamarca. La Tuna de la 
Un ivers idad  Nac iona l  de 
Cajamarca, ofrece la oportuni-
dad de disfrutar un concierto 
completo, en vivo, de tunas 
nacionales e internacionales, 
desde la comodidad de su hogar 
y con toda su familia. Será muy 
entretenida porque habrá 
interacción con el público; 
además, conocerá de música, 
arte y cultura en el mundo 
tuneril. 

Dicho evento se realiza con la 
finalidad de llevar un canto de 
alegría y esperanza en esta 
situación complicada que 

estamos pasando. Nota de 
P r e n s a  L a  T u n a  d e  l a 
Un ivers idad  Nac iona l  de 
Ca jamarca  (Perú )  es  una 
institución fundada el 12 de 
julio de 2008, como manifesta-
ción propia del espíritu artístico 
y picaresco de la juventud 
u n i v e r s i t a r i a .  D e s d e  s u 
fundación, la tuna cajamarqui-
na se ha caracterizado por su 
continua actividad, participan-
do vivamente del acontecer de 
su ciudad a través del arte 
lúdico de tunería; prueba de ello 
son los constantes recitales y 
encuentros de tunas que ha 
organizado,  así  como las 
incontables serenatas que han 
hecho cantar a más de un 
balcón. Pero, no caben dudas 
que el evento principal a cargo 
de esta  noble  tuna es  e l 
Certamen de Tunas: 

C i u d a d  d e  C a j a m a r c a . 
Celebrado ininterrumpidamen-
te desde el 2015, nuestro 
certamen anual cuenta con 
cinco ediciones en su haber, 

donde la presencia de destaca-
das tunas nacionales e interna-
cionales deleitaron al público 
con su buen tañer y saber estar. 
Lamentablemente este año 
empezó muy distinto a los 
pasados, pues la pandemia 
producida por el COVID-19 y la 
crisis que representa, han 
significado cambios sociales 
que también repercuten en el 
mester de tunería. Por ese 
motivo, guiados por la razón y 
la prudencia, así como en 
cumplimiento de las medidas 
sanitarias adoptadas por el 
gobierno peruano y con la 
finalidad de seguir deleitando al 
público, sobre todo en momen-
tos tan necesarios como este, y 
con la esperanza de mantener 
viva nuestra tradición, la Tuna 
de Cajamarca organizará el 
Certamen Virtual de Tunas – 
Ca jamarca  2020 ,  e l  cua l 
presentará novedosos criterios 
que se ajusten al uso de las 
tecnologías de la información y 
comunicación

Además, dirigente sindicalista opina que proceso de reactivación 
del sector va lento

Equipo de traumatología de EsSalud 
realiza exitosa operación

Un paciente de 48 años 
ingresó a emergencia del 
Hospital II de EsSalud al 
sufrir una luxación de 
cadera izquierda con alta 
probabilidad de necrosis 

en la cabeza femoral.

Como parte del protoco-
lo, dicho paciente fue 
sometido a una prueba 
rápida de descarte de 
Covid 19 con resultado 

reactivo, siendo traslada-
do al hospital Covid Simón 
Bolívar para su atención.

El equipo de traumatolo-
gía de EsSalud realizó una 
reducción incruenta de 
luxac ión  ante r io r  de 
cadera con resultados 
favorables que deben 
evaluarse en dos semanas.

La operación se realizó 
gracias al trabajo coordi-
nado entre el Director de 
EsSalud Cajamarca Dr. 
Hans Huayta Campos y el 
Director del  Hospital 
COVID Simón Bolívar Dr. 
Gilmar Azañedo.

Sobre la Inspección del Sistema de Gestión en Seguridad y Salud en el Trabajo 
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Editorial

o es fácil alcanzar el equilibrio de poderes y el 

Nconsenso en temas básicos para garantizar la 
gobernabilidad de un país. Los mecanismos para 

encontrar esos puntos de coincidencia son diversos y se 
acuden a ellos cuando un tema de interés público prima por 
sobre posiciones divergentes, tal como el Poder Ejecutivo 
hizo en días recientes con el Congreso de la República.

Por ejemplo, el presidente del Consejo de Ministros, 
Vicente Zeballos, sostuvo un encuentro con el titular del 
Poder Legislativo, Manuel Merino, para concretar medidas en 
favor de la población, ahora que el país enfrenta los embates 
de una pandemia mundial y el aparato productivo requiere de 
una urgente reactivación que le permita recuperarse luego de 
tres meses de suspensión de actividades, producto de una 
cuarentena generalizada que dejó al Perú con menos de la 
mitad de sus actividades económicas en operatividad.

Además, el jefe del Gabinete Ministerial mantuvo una 
reunión con los dirigentes de los partidos políticos que tienen 
representación parlamentaria a fin de elaborar una agenda de 
trabajo consensuada y que ella se traduzca en proyectos de 
ley aptos para el debate y aprobación en el pleno legislativo, 
cuyas sesiones ahora se celebran de manera virtual por 
razones sanitarias. A ello se suma otra reunión del Acuerdo 
Nacional, plataforma de diálogo que reúne no solo a las 
fuerzas políticas del país, sino también a grupos de la 
sociedad civil, instituciones religiosas, gremios empresaria-
les y centrales sindicales.

Esos encuentros han sido de conocimiento público y los 
medios de comunicación han informado profusamente 
acerca de sus participantes y los puntos de vista expuestos en 
la ronda de conversaciones. Es decir, los peruanos hemos 
visto el empeño del Ejecutivo para lograr ese consenso que 
debe caracterizar a un sistema democrático, sobre todo en 
momentos altamente críticos como la propagación del 
coronavirus que ha puesto en jaque al mundo.

Sin embargo, la aprobación parlamentaria de un dictamen 
para retirar la inmunidad de altos funcionarios de los tres 
poderes del Estado y otros organismos constitucionales, 
incluso del presidente de la República, no ha respondido a ese 
afán de concertación impulsado por el Gobierno en instancias 
distintas y escenarios diversos. Preocupa que esa tarea 
pendiente de reformas políticas para consolidar la institucio-
nalidad finalmente se haya convertido en un exceso y que 
haya trastocado a la Constitución, tal como ha afirmado el 
titular del equipo ministerial.

Un llamado a la reflexión es lo más sensato en estos 
momentos. La voluntad de diálogo del Ejecutivo es palpable, y 
el Congreso de la República, conformado por varias fuerzas 
políticas, debe corresponder a ese denuedo porque así lo 
exigen las circunstancias, la coyuntura, la sociedad y el 
sentido común. Lo que el Perú menos necesita ahora es un 
clima de inestabilidad y confrontación porque ya ha vivido 
décadas de enfrentamientos infructuosos y dañinos.

¿Hacia dónde nos llevan 
los cambios?
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CGTP: Empresas deben hacer pruebas de 
descarte a trabajadores de construcción 
civil

José Zambrano, secreta-
r io de la CGTP y del 
Sindicato de Trabajadores 
de Construcción Civil de 
Cajamarca, se pronunció 
por la fase de reactivación 
económica a nivel nacional 
y dijo que los  reclamos 
que han venido realizando 
d e s d e  h a c e  a l g u n a s 
semanas, es para que se 
respeten los derechos 
laborales de los afiliados.

Exigió al sector empresa-
r i a l  cumpl i r  con  l os 
protocolos elaborados 
para la reactivación para 
que los trabajadores a 
nivel nacional cuenten con 
el respaldo de sus emplea-
dores antes, durante y 
después del cumplimiento 
de  sus  ob l i gac iones . 
“Dentro de los protocolos 
se exige a las empresas 

hacer las pruebas COVID 
a n t e s  d e  i n i c i a r  l o s 
trabajos y tienen que 
cumplirlos”, indicó el 
sindicalista.

D e l  m i s m o  m o d o , 
Zambrano Cast re jón , 
indicó que el proceso de 
reactivación marcha muy 
lento y a nivel regional más 

de 4 mil trabajadores se 
han visto perjudicados por 
el Estado de Emergencia. 
“ E s t a m o s  v i e n d o  l a 
p r o b l e m á t i c a  d e  l o s 
trabajadores y las solucio-
nes para ayudar a que 
mejore esta situación para 
nuestros compañeros”, 
sostuvo.

No sabemos 
Ayer falleció en Cajamarca uno de sus cantantes más 

queridos. Su voz se apagó entre las blancas túnicas de 
una canción inesperada que acabó callándolo para 
siempre. La noticia sorprendió a todos porque hace 
unos días caminaba por la calle con la calma de 
siempre.

Hay quienes piensan que las muertes por Covid se 
deben callar y guardar bajo un manto de absurda 
discreción, como si la enfermedad fuera un crimen o un 
acto pecaminoso que merece ser silenciado y hablarlo 
en voz baja, con hipocresía, como si se tratase de una 
peste rosa.

Cuando empezó la pandemia, alguien, no recuerdo 
quién ni en qué lugar dijo que esta pandemia nos iba a 
marcar para siempre, que acabaría tocándonos a todos 
y que cada familia perdería a uno o más de sus miem-
bros… nadie le creyó, pensamos que era una exagera-
ción más de esas que aparecen en tiempos difíciles 
buscando sembrar el miedo. Hoy sabemos que era 
verdad.

Esta enfermedad no es un pecado ni un delito, tenerla 
no significa que tengamos un estigma. Nadie está libre, 
por eso todos nos hemos cuidado, todos nos seguimos 
cuidando y no sabemos cuándo, ni dónde acabará 
tocándonos, la piel primero, la salud después y quizás 
hasta el alma llevándose a alguien que amamos o 
apartándonos de los que amamos para siempre.

Un día descubrimos que teníamos libertad y no lo 
sabíamos hasta que llegó el confinamiento y nos hizo 
ver que había momentos en la vida que nunca valora-
mos, que siempre los tuvimos ahí frente a nosotros y 
apenas si los vimos por estar entretenidos en las 
banalidades de los días, en miedos, en odios y rencores, 
llorando lágrimas amargas por amores idos que nunca 
nos quisieron.

Hoy después de unos días, sabemos que la pandemia 
golpea fuerte, que nos ha pegado duro en lo más 
preciado que teníamos, en la felicidad, en nuestros 
afectos, en nuestras caricias y abrazos, en las expresio-
nes más sublimes al decir te quiero.

Hay personas con quienes no volveremos a encon-
trarnos nunca más en esta vida. Hay canciones que, 
aunque las cantemos con el alma, no van sonar igual 
jamás. Hay historias que, aunque queramos no van a 
continuar, aunque las lágrimas hagan de nuestros días 
un invierno que nos hiere y duele.

Nadie sabe cuánto durará esta pena que nos busca 
cada mañana para hacernos recordar que somos 
frágiles, que la vida es breve y apenas un ratito. No 
sabemos qué mañana será la última, qué palabra hará el 
epitafio de nuestra vida y cuándo será la última vez que 
podamos decir perdón, lo siento… te amo.

Perdemos el tiempo inútilmente en riñas cotidianas 
que solo nos restan vida. Caemos en la amargura de 
recuerdos que ya no tienen regreso. Nos abrimos el 
alma buscando respuestas que ya no valen la pena. No 
sabemos en qué momento saldremos de casa con el 
adiós definitivo, con el negado eterno del último 
retorno y con la ausencia prohibida de nuestra última 
risa al calor de la familia, con la felicidad abatida y una 
lágrima en la mejilla.

CORREOS PERDIDOS

Por Jaime Abanto Padilla

Cerca de 5 mil personas fueron capacitadas 
por SUNAFIL 

La Superintendencia Nacional 
d e  F i s c a l i z a c i ó n  L a b o r a l 
(SUNAFIL) adoptó el uso de 
plataformas virtuales para 
realizar capacitaciones en Lima y 
regiones, a fin de evitar el 
contacto masivo entre trabajado-
res y empleadores, que necesitan 
informarse sobre distintos temas 
sociolaborales y de seguridad y 
salud en el trabajo, sobre todo 
dentro del contexto del COVID-
19.

Bajo dicha modalidad virtual 
ya se ha capacitado a 4,800 
personas de forma gratuita, a 
través del curso virtual “La 
inspección del  Sistema de 
Gestión en Seguridad y Salud en 
el Trabajo”, en el marco del cual 
se realizó un webinar sobre 
“Cómo adaptar el Sistema de 
Gestión en Seguridad y Salud en 
el Trabajo en tiempos de COVID-
19” que cuenta con 19,000 
reproducciones a la fecha, 
facilitando que los trabajadores 
puedan reanudar sus labores de 
manera segura y teniendo una 
cultura de prevención.

En lo que corresponde a las 
conferencias  informat ivas 
d e s a r r o l l a d a s  p o r  l a s 
Intendencias Regionales, se 
fortalecieron las capacidades de 
alrededor de 300 empleadores y 
trabajadores clave ubicados en 

puestos estratégicos dentro de 
sus organizaciones. La informa-
ción recibida es repl icada 
internamente en sus respectivos 
centros de trabajo.

CAPACITACIONES A NIVEL 
NACIONAL

En estas exposiciones se 
abordó la limpieza y desinfec-
ción de los centros de trabajo y la 
nómina de trabajadores según el 
riesgo de exposición al COVID-
19, por puesto de trabajo, siendo 
éste muy alto, alto, mediano o 
bajo, entre otros temas.

También  se  d i fund ió  l a 
normativa emitida en el marco de 
la Emergencia Sanitaria por el 
COVID-19 y su impacto en los 
trabajadores con discapacidad, 

conferencia virtual dirigida a los 
jefes de OMAPED y funcionarios 
de la región Cajamarca.                   

Para evitar el trabajo infantil 
post-pandemia, también se 
desar ro l ló  l a  conferenc ia 
Vigilancia y prevención del 
trabajo infantil, en diferentes 
instituciones educativas de 
Cajamarca. 

A c t u a l m e n t e ,  s o n  2 0 
Intendencias Regionales de la 
SUNAFIL que vienen implemen-
tando capacitaciones y orienta-
ciones a través de medios 
virtuales. Los datos de contacto 
de las Intendencias Regionales se 
encuentran en la página web de la 
SUNAFIL: www.sunafil.gob.pe.

Tunas nacionales e internacionales en 
concierto

El próximo 11 de julio del 
2020, por aniversario de la Tuna 
de la Universidad Nacional de 
Cajamarca, se realizará el 
Certamen Virtual de Tunas – 
C a j a m a r c a  2 0 2 0 ,  c o n  l a 
participación de tunas naciona-
les e internacionales (España, 
Puerto Rico, México, Colombia, 
Bolivia, Chile) a través de la 
página oficial de Facebook de la 
Tuna de la Universidad Nacional 
de Cajamarca. La Tuna de la 
Un ivers idad  Nac iona l  de 
Cajamarca, ofrece la oportuni-
dad de disfrutar un concierto 
completo, en vivo, de tunas 
nacionales e internacionales, 
desde la comodidad de su hogar 
y con toda su familia. Será muy 
entretenida porque habrá 
interacción con el público; 
además, conocerá de música, 
arte y cultura en el mundo 
tuneril. 

Dicho evento se realiza con la 
finalidad de llevar un canto de 
alegría y esperanza en esta 
situación complicada que 

estamos pasando. Nota de 
P r e n s a  L a  T u n a  d e  l a 
Un ivers idad  Nac iona l  de 
Ca jamarca  (Perú )  es  una 
institución fundada el 12 de 
julio de 2008, como manifesta-
ción propia del espíritu artístico 
y picaresco de la juventud 
u n i v e r s i t a r i a .  D e s d e  s u 
fundación, la tuna cajamarqui-
na se ha caracterizado por su 
continua actividad, participan-
do vivamente del acontecer de 
su ciudad a través del arte 
lúdico de tunería; prueba de ello 
son los constantes recitales y 
encuentros de tunas que ha 
organizado,  así  como las 
incontables serenatas que han 
hecho cantar a más de un 
balcón. Pero, no caben dudas 
que el evento principal a cargo 
de esta  noble  tuna es  e l 
Certamen de Tunas: 

C i u d a d  d e  C a j a m a r c a . 
Celebrado ininterrumpidamen-
te desde el 2015, nuestro 
certamen anual cuenta con 
cinco ediciones en su haber, 

donde la presencia de destaca-
das tunas nacionales e interna-
cionales deleitaron al público 
con su buen tañer y saber estar. 
Lamentablemente este año 
empezó muy distinto a los 
pasados, pues la pandemia 
producida por el COVID-19 y la 
crisis que representa, han 
significado cambios sociales 
que también repercuten en el 
mester de tunería. Por ese 
motivo, guiados por la razón y 
la prudencia, así como en 
cumplimiento de las medidas 
sanitarias adoptadas por el 
gobierno peruano y con la 
finalidad de seguir deleitando al 
público, sobre todo en momen-
tos tan necesarios como este, y 
con la esperanza de mantener 
viva nuestra tradición, la Tuna 
de Cajamarca organizará el 
Certamen Virtual de Tunas – 
Ca jamarca  2020 ,  e l  cua l 
presentará novedosos criterios 
que se ajusten al uso de las 
tecnologías de la información y 
comunicación

Además, dirigente sindicalista opina que proceso de reactivación 
del sector va lento

Equipo de traumatología de EsSalud 
realiza exitosa operación

Un paciente de 48 años 
ingresó a emergencia del 
Hospital II de EsSalud al 
sufrir una luxación de 
cadera izquierda con alta 
probabilidad de necrosis 

en la cabeza femoral.

Como parte del protoco-
lo, dicho paciente fue 
sometido a una prueba 
rápida de descarte de 
Covid 19 con resultado 

reactivo, siendo traslada-
do al hospital Covid Simón 
Bolívar para su atención.

El equipo de traumatolo-
gía de EsSalud realizó una 
reducción incruenta de 
luxac ión  ante r io r  de 
cadera con resultados 
favorables que deben 
evaluarse en dos semanas.

La operación se realizó 
gracias al trabajo coordi-
nado entre el Director de 
EsSalud Cajamarca Dr. 
Hans Huayta Campos y el 
Director del  Hospital 
COVID Simón Bolívar Dr. 
Gilmar Azañedo.

Sobre la Inspección del Sistema de Gestión en Seguridad y Salud en el Trabajo 
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Lanzan concurso “Relatos del 
Taita Chot” 

(Chota). La Unidad del Adulto 
Mayor de la Municipalidad de Chota 
convoca al concurso “Relatos del 
Taita Chot 2020”. La comisión 
organizadora indica que entre los 
criterios a tener en cuenta para 
participar se tiene: Los cuentos 
serán originales e inéditos relacio-
nados con la identidad de Chota. 
Participarán adultos mayores de 60 
años con un vídeo narrado de hasta 
4 minutos. Enviarán sus vídeos al 
e m a i l  m u n i c i p a l i d a d . c h o-
ta19@gmail.com o enviar un DVD a 
las oficinas del Adulto Mayor. 

Los premios designados son: 
Primer puesto: S/ 500 soles. 
Segundo puesto: S/ 300 soles. 

Tercer puesto: S/ 100 soles

La presentación de los trabajos se 
realizará hasta el 27 de julio. 

El concurso se desarrollará con 
un mínimo de 6 participantes, 
finalizaron.

Adquirirán 15 equipos de producción 
de oxígeno

(San Ignacio). El concejo provincial de 
San Ignacio, está por adquirir 15 
equipos de producción de oxígeno y 
c inco c i l indros modernos, para 
ponerlos a disposición del sector 
salud y se auxilie gratis a los pacientes 
que lo requieran. 

El aumento considerable de casos, 
más los fallecimientos por coronavi-
r u s  e n  J a é n  q u e  s u p e r a r o n  a 
Cajamarca, hacen que sus autorida-
des se alisten para un colapso de su 
hospital II-2, lo cual obliga a que San 
Ignacio, inmediatamente implemente 
un Centro Covid para atender los 

casos que se presenten en nuestra 
provincia.

Jaén, alcanzó los 1,800 casos covid 
y 44 fallecidos, según la Dirección de 
salud (DISA) hasta el 06 de julio, 
considerando que también atiende a 
San Ignacio y Cutervo.

Cuando un hospital pierde su 
capacidad de atención por la cantidad 
de pacientes, los familiares tienen que 
recurrir a las clínicas las que, por 
acuerdo con el Gobierno, cobran como 
mínimo más de 55 mil soles por 
paciente.

Anuncian ejecución del proyecto 
de riego en el caserío de 
Chugurcillo 

(Hualgayoc). El señor. Ismael Becerra 
Prado,  alcalde de Hualgayoc, 
informó, el pasado fin de semana 
que el Gobierno Central ha procedi-
do a realizar la transferencia de 
partidas a la Municipalidad Distrital 
de Hualgayoc para la ejecución del 
“Proyecto de creación del sistema de 
riego por aspersión en el caserío de 
Chugurcillo, comprensión del 
distrito de Hualgayoc, por un monto 
de cuatro millones ciento ochenta y 
ocho mil y un Soles (S/. 4'188,001.00 
soles), con lo que queda asegurada la 
ejecución de este importante 
proyecto agropecuario que ha sido, 
desde siempre, un anhelo de la 
población de Chugurcillo y alrededo-
res.

La autoridad municipal señaló 
que, mediante el Decreto Supremo 
Nº 165-2020-EF., publicado el 27 de 
Junio de 2020, el Gobierno Central 
ha autorizado la transferencia de 
partidas en el Presupuesto del Sector 
Público para el Año Fiscal 2020 de 
los fondos para la ejecución de 
nueve proyectos de inversión de 

riego, entre los cuales se encuentra 
c o n s i d e r a d o  e l  p r o y e c t o  d e 
Chugurcillo, lo cual nos causa una 
alegría muy grande puesto que nos 
permite seguir adelante trabajando 
por el desarrollo agrícola y ganadero 
de nuestro del distrito de Hualgayoc, 
dijo el alcalde hualgayoquino.

El Proyecto de Creación del 
Sistema de Riego por Aspersión en el 
Caserío de Chugurcillo viene a 
combinar magníficamente con el 
Proyecto Ganadero, que ya venimos 
desarrollando en todo el distrito, así 
como con el Proyecto de Cosecha de 
Agua, que se iniciará muy pronto; 
por lo que estos tres importante 
proyectos nos permitirán seguir 
reactivando la economía distrital y 
seguir impulsando a todo nuestro 
querido distrito de Hualgayoc hacia 
el verdadero desarrollo agrícola y 
ganadero, principal fuente de 
subsistencia  de la  población 
campesina de Hualgayoc, que es 
mayoritaria, expresó el señor Ismael 
Becerra Prado.

Municipio instalará más de 90 
parcelas demostrativas de café 
en Centros Poblados 

(Cutervo) .  La Municipalidad 
Provincial de Cutervo, instalará 
más de 90 parcelas demostrativas 
de café en las localidades de 
Callacate Sahual, La Cascarrilla, 
Naranjito de Camse, Mamabamba, 
Chupicamonte y Sinchimache, 
como parte del proyecto “Mejora-
miento de los servicios de exten-
sión agrícola y asistencia técnica a 
l o s  p e q u e ñ o s  p r o d u c t o r e s 
agropecuarios de los C.P. del 
distrito y provincia de Cutervo, 
región Cajamarca”.

Importante actividad que inició 
el año 2019 con la instalación de 
viveros, tiene como meta sembrar 
el 2020 más de 90 parcelas 
demostrativas de café (un total de 
24 hectáreas) en las zonas adecua-
das de estos Centros Poblados, el 

mismo que contará con asesora-
miento técnico, entrega de abonos, 
insecticidas y otros insumos, 
mientras dure su ejecución.

Cabe recalcar que el proyecto 
comprende cinco componentes: 
Fortalecimiento de la organización 
y gestión empresarial; desarrollo 
de capacidades de los agricultores; 
mejoramiento del sistema de 
producción agrícola familiar rural; 
mejoramiento del sistema de 
producción ganadera familiar 
rural y asistencia en el proceso de 
producción agropecuaria. El 
objetivo es mejorar los servicios 
de extensión agrícola y brindar 
asistencia técnica a los pequeños 
productores agropecuarios de 
Cutervo, señaló el alcalde provin-
cial.

Inician proyectos de agua y 
saneamiento de los caseríos 
Buenos Aires y Nuevo Piura

(San Ignacio). El alcalde distrital de 
Huarango, José Reyes Fernández 
Quispe, colocó las primeras piedras 
de los proyectos de agua y sanea-
miento de los caseríos Buenos Aires 
y Nuevo Piura.

El proyecto de Buenos Aires, 
valorizado en un millón, 201 mil 599 
soles ,  será  e jecutado por  e l 
Consorcio Ejecutor Buenos Aires, en 
un plazo de 90 días calendarios.

El caserío Nuevo Piura, también 
beneficiado con un millón, 122 mil 
715 soles, para la ejecución de su 
proyecto de saneamiento básico, 
que será ejecutado por el Consorcio 
Ejecutor Nuevo Piura, en 90 días 
calendarios.

Los proyectos contienen la 
renovación de abastecimiento de 
agua y rehabilitación del sistema de 
saneamiento básico.

Acompañado de integrantes de su 
equipo técnico, funcionarios, 
representantes de los consorcios 
ejecutores y autoridades y pobla-
ción beneficiaria, el burgomaestre 
reafirmó su compromiso de seguir 
promoviendo el desarrollo distrital.

“Tendremos en cuenta, tanto en 
este como en los demás proyectos 
que se ejecutarán desde este julio, 
l o s  p r o t o c o l o s  n e c e s a r i o s . 
Trabajaremos de la mano de la 
contratista a fin de no poner en 
riesgo la salud de los obreros”; 
señaló el  alcalde José Reyes 
Fernández Quispe.

También se comprometió a seguir 
trabajando por el desarrollo de 
Huarango: “de aquí en adelante 
daremos inicio a todas las obras que 
quedaron inconclusas a consecuen-
cia de esta pandemia, si Dios nos lo 
permite seguiremos haciendo las 
gestiones necesarias para los demás 
proyectos que se tiene en cartera y 
así al culminar nuestra gestión todo 
lo prometido no quede en palabras”; 
agregó.

El burgomaestre Reyes Fernández 
recalcó que este y otros proyectos 
que se dieron inicio y los que se 
trabajarán, se logró gracias a sus 
constantes  gest iones  en  los 
Ministerios en Lima, así como al 
apoyo constante del Gobierno 
Regional de Cajamarca.

(Jaén). La Disa Jaén hizo un llamado a 
la población a no discriminar a 
pacientes positivos por el COVID-19 y 
a quienes sean afectados por comba-
tirlo.

El director Sub Regional de Salud I 
Jaén, Dr. Felipe Cabellos Altamirano, 
reveló su preocupación tras conocer 
denuncias de discriminación en 
contra de personas infectadas por el 
COVID-19 y personal de salud que 
prestan sus servicios en la primera 
línea para hacerle frente al mortal 
virus.

Cabellos, hizo un llamado a la 
sociedad para no estigmatizar a los 
pacientes que por su condición 
médica t ienen el derecho a ser 
atendidos y recibir el tratamiento 
para su recuperación. De igual manera 

hacia aquellas personas que estando 
en la primera línea de combate al virus 
sean víctimas del contagio.

“Este es un momento donde se 
requiere la participación de todos los 
jaenenses en humanidad y solidari-
dad, ya que desde la Disa Jaén, se viene 
trabajando para que no se discrimine 
a las personas que resulten positivas 
del virus, y sobre todo seguir con las 
medidas preventivas para evitar 
mayor contagio”, manifestó.

Sobre eso, el director Sub Regional 
de Salud, pidió a los medios de 
comunicación que lleven este mensaje 
a la sociedad en general, para no 
seguir rechazando y vulnerando a las 
personas que necesitan del apoyo de 
todos.

Realizarán un inventario de los 
recursos y atractivos turísticos

(Cutervo). La Municipalidad de 
Cutervo realizará un inventario de 
los recursos y atractivos turísticos 
de la provincia. Además, a través de 
la Sub Gerencia de Turismo y 
Artesanía se viene trabajando los 
protocolos de bioseguridad a fin de 
reaperturar el turismo interno, para 
que la población pueda visitar el 
mirador turístico Ilucan.

“Estamos elaborando dos planes. 
El primero es el inventario de 
recursos turísticos a nivel distrital y 
en algunos caseríos donde se 
rescatan algunos atractivos princi-
palmente la parte natural, como las 
grutas de Radiopampa, cataratas de 
Pilco, la laguna de Pilco. En tal 
sentido pedimos a las autoridades 
comunales o población, información 
sobre algún atractivo que tenga 
potencial turístico para incluirlo 
dentro del plan de trabajo.

Pr imeramente ,  neces í tanos 
reconocer los recursos, luego 
inventariarlos a través de fichas 
técnicas y enviarlos a la Dircetur y 
el los asimismo lo elevarán a 
Mincetur. Para que, de ser recursos 
turísticos se conviertan en produc-
tos turísticos. 

El segundo plan es el de bioseguri-
dad para reabrir el mirador del cerro 
Ilucan y sus blancos arenales, para 
promover el turismo interno. Se 
incidirá en el uso de mascarillas, el 
aforo indicado, servicios higiénicos 
para prevenir algún contagio con el 
coronavirus, además de señalización 
y algunas mejoras materiales.

Cabe mencionar que, a nivel 
turístico, el producto bandera de la 
provincia es el Parque Nacional de 
Cutervo, señaló la gerente de 
Turismo y Artesanía de la municipa-
lidad provincial.

Reanudan atención en comisaría del 
distrito de Hualgayoc

(Hualgayoc). Tras suspenderse las 
atenciones al público durante dos 
semanas, por el aislamiento de sus 
integrantes, ya que 4 de 07 dieron 
positivo al coronavirus con prueba 
rápida hace quince días, las 

autoridades del distrito y provin-
cia de Hualgayoc, participaron en 
la ceremonia de reapertura de la 
comisaria, evento realizado el 
lunes 06 de julio, por la mañana en 
la ciudad de Hualgayoc.

No  a la discriminación de pacientes 
positivos Covid-19 

Entregan mascarillas a Rondas 
Campesinas 

(San Miguel). A nombre de la Ronda 
Campesina del cercado San Miguel, el 
señor Leopoldo Malca Pérez recibió 
del Gobierno Regional de Cajamarca 
2000 mascarillas para ser distribui-
das entre las demás bases ronderiles 
de la provincia para protegerse del 
COVID-19.

Leopoldo Malca agradeció el noble 
gesto de la autoridad regional, porque 
sería la primera vez que reciben el 
apoyo de mascarillas en reciprocidad 
a la labor que cumplen las rondas 
campesinas en San Miguel.

La entrega de mascarillas estuvo a 
cargo del coronel en retiro Jorge 
Torres Monteza Jefe Regional de 
Defensa Nacional de Cajamarca.

Inician construcción de local para el 
adulto mayor en Pampacancha 

(Chota). La reactivación de la 
economía nacional anunciada por 
el gobierno, ha permitido retomar 
nuestras acciones municipales. 
Con presencia de autoridades 
comunales y distritales, se ha 
colocado la primera piedra de lo 
que será la "Construcción del 
centro integral de atención al 
adulto mayor", en el Centro 
Poblado de Pampacancha, informó 
la autoridad municipal.

Dentro de 60 días, esta obra 
permitirá a los pampacanchinos 

cumpl i r  con esa  poblac ión 
vulnerable, además de múltiples 
actividades comunales, acotaron 
funcionarios de la comuna.
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Lanzan concurso “Relatos del 
Taita Chot” 

(Chota). La Unidad del Adulto 
Mayor de la Municipalidad de Chota 
convoca al concurso “Relatos del 
Taita Chot 2020”. La comisión 
organizadora indica que entre los 
criterios a tener en cuenta para 
participar se tiene: Los cuentos 
serán originales e inéditos relacio-
nados con la identidad de Chota. 
Participarán adultos mayores de 60 
años con un vídeo narrado de hasta 
4 minutos. Enviarán sus vídeos al 
e m a i l  m u n i c i p a l i d a d . c h o-
ta19@gmail.com o enviar un DVD a 
las oficinas del Adulto Mayor. 

Los premios designados son: 
Primer puesto: S/ 500 soles. 
Segundo puesto: S/ 300 soles. 

Tercer puesto: S/ 100 soles

La presentación de los trabajos se 
realizará hasta el 27 de julio. 

El concurso se desarrollará con 
un mínimo de 6 participantes, 
finalizaron.

Adquirirán 15 equipos de producción 
de oxígeno

(San Ignacio). El concejo provincial de 
San Ignacio, está por adquirir 15 
equipos de producción de oxígeno y 
c inco c i l indros modernos, para 
ponerlos a disposición del sector 
salud y se auxilie gratis a los pacientes 
que lo requieran. 

El aumento considerable de casos, 
más los fallecimientos por coronavi-
r u s  e n  J a é n  q u e  s u p e r a r o n  a 
Cajamarca, hacen que sus autorida-
des se alisten para un colapso de su 
hospital II-2, lo cual obliga a que San 
Ignacio, inmediatamente implemente 
un Centro Covid para atender los 

casos que se presenten en nuestra 
provincia.

Jaén, alcanzó los 1,800 casos covid 
y 44 fallecidos, según la Dirección de 
salud (DISA) hasta el 06 de julio, 
considerando que también atiende a 
San Ignacio y Cutervo.

Cuando un hospital pierde su 
capacidad de atención por la cantidad 
de pacientes, los familiares tienen que 
recurrir a las clínicas las que, por 
acuerdo con el Gobierno, cobran como 
mínimo más de 55 mil soles por 
paciente.

Anuncian ejecución del proyecto 
de riego en el caserío de 
Chugurcillo 

(Hualgayoc). El señor. Ismael Becerra 
Prado,  alcalde de Hualgayoc, 
informó, el pasado fin de semana 
que el Gobierno Central ha procedi-
do a realizar la transferencia de 
partidas a la Municipalidad Distrital 
de Hualgayoc para la ejecución del 
“Proyecto de creación del sistema de 
riego por aspersión en el caserío de 
Chugurcillo, comprensión del 
distrito de Hualgayoc, por un monto 
de cuatro millones ciento ochenta y 
ocho mil y un Soles (S/. 4'188,001.00 
soles), con lo que queda asegurada la 
ejecución de este importante 
proyecto agropecuario que ha sido, 
desde siempre, un anhelo de la 
población de Chugurcillo y alrededo-
res.

La autoridad municipal señaló 
que, mediante el Decreto Supremo 
Nº 165-2020-EF., publicado el 27 de 
Junio de 2020, el Gobierno Central 
ha autorizado la transferencia de 
partidas en el Presupuesto del Sector 
Público para el Año Fiscal 2020 de 
los fondos para la ejecución de 
nueve proyectos de inversión de 

riego, entre los cuales se encuentra 
c o n s i d e r a d o  e l  p r o y e c t o  d e 
Chugurcillo, lo cual nos causa una 
alegría muy grande puesto que nos 
permite seguir adelante trabajando 
por el desarrollo agrícola y ganadero 
de nuestro del distrito de Hualgayoc, 
dijo el alcalde hualgayoquino.

El Proyecto de Creación del 
Sistema de Riego por Aspersión en el 
Caserío de Chugurcillo viene a 
combinar magníficamente con el 
Proyecto Ganadero, que ya venimos 
desarrollando en todo el distrito, así 
como con el Proyecto de Cosecha de 
Agua, que se iniciará muy pronto; 
por lo que estos tres importante 
proyectos nos permitirán seguir 
reactivando la economía distrital y 
seguir impulsando a todo nuestro 
querido distrito de Hualgayoc hacia 
el verdadero desarrollo agrícola y 
ganadero, principal fuente de 
subsistencia  de la  población 
campesina de Hualgayoc, que es 
mayoritaria, expresó el señor Ismael 
Becerra Prado.

Municipio instalará más de 90 
parcelas demostrativas de café 
en Centros Poblados 

(Cutervo) .  La Municipalidad 
Provincial de Cutervo, instalará 
más de 90 parcelas demostrativas 
de café en las localidades de 
Callacate Sahual, La Cascarrilla, 
Naranjito de Camse, Mamabamba, 
Chupicamonte y Sinchimache, 
como parte del proyecto “Mejora-
miento de los servicios de exten-
sión agrícola y asistencia técnica a 
l o s  p e q u e ñ o s  p r o d u c t o r e s 
agropecuarios de los C.P. del 
distrito y provincia de Cutervo, 
región Cajamarca”.

Importante actividad que inició 
el año 2019 con la instalación de 
viveros, tiene como meta sembrar 
el 2020 más de 90 parcelas 
demostrativas de café (un total de 
24 hectáreas) en las zonas adecua-
das de estos Centros Poblados, el 

mismo que contará con asesora-
miento técnico, entrega de abonos, 
insecticidas y otros insumos, 
mientras dure su ejecución.

Cabe recalcar que el proyecto 
comprende cinco componentes: 
Fortalecimiento de la organización 
y gestión empresarial; desarrollo 
de capacidades de los agricultores; 
mejoramiento del sistema de 
producción agrícola familiar rural; 
mejoramiento del sistema de 
producción ganadera familiar 
rural y asistencia en el proceso de 
producción agropecuaria. El 
objetivo es mejorar los servicios 
de extensión agrícola y brindar 
asistencia técnica a los pequeños 
productores agropecuarios de 
Cutervo, señaló el alcalde provin-
cial.

Inician proyectos de agua y 
saneamiento de los caseríos 
Buenos Aires y Nuevo Piura

(San Ignacio). El alcalde distrital de 
Huarango, José Reyes Fernández 
Quispe, colocó las primeras piedras 
de los proyectos de agua y sanea-
miento de los caseríos Buenos Aires 
y Nuevo Piura.

El proyecto de Buenos Aires, 
valorizado en un millón, 201 mil 599 
soles ,  será  e jecutado por  e l 
Consorcio Ejecutor Buenos Aires, en 
un plazo de 90 días calendarios.

El caserío Nuevo Piura, también 
beneficiado con un millón, 122 mil 
715 soles, para la ejecución de su 
proyecto de saneamiento básico, 
que será ejecutado por el Consorcio 
Ejecutor Nuevo Piura, en 90 días 
calendarios.

Los proyectos contienen la 
renovación de abastecimiento de 
agua y rehabilitación del sistema de 
saneamiento básico.

Acompañado de integrantes de su 
equipo técnico, funcionarios, 
representantes de los consorcios 
ejecutores y autoridades y pobla-
ción beneficiaria, el burgomaestre 
reafirmó su compromiso de seguir 
promoviendo el desarrollo distrital.

“Tendremos en cuenta, tanto en 
este como en los demás proyectos 
que se ejecutarán desde este julio, 
l o s  p r o t o c o l o s  n e c e s a r i o s . 
Trabajaremos de la mano de la 
contratista a fin de no poner en 
riesgo la salud de los obreros”; 
señaló el  alcalde José Reyes 
Fernández Quispe.

También se comprometió a seguir 
trabajando por el desarrollo de 
Huarango: “de aquí en adelante 
daremos inicio a todas las obras que 
quedaron inconclusas a consecuen-
cia de esta pandemia, si Dios nos lo 
permite seguiremos haciendo las 
gestiones necesarias para los demás 
proyectos que se tiene en cartera y 
así al culminar nuestra gestión todo 
lo prometido no quede en palabras”; 
agregó.

El burgomaestre Reyes Fernández 
recalcó que este y otros proyectos 
que se dieron inicio y los que se 
trabajarán, se logró gracias a sus 
constantes  gest iones  en  los 
Ministerios en Lima, así como al 
apoyo constante del Gobierno 
Regional de Cajamarca.

(Jaén). La Disa Jaén hizo un llamado a 
la población a no discriminar a 
pacientes positivos por el COVID-19 y 
a quienes sean afectados por comba-
tirlo.

El director Sub Regional de Salud I 
Jaén, Dr. Felipe Cabellos Altamirano, 
reveló su preocupación tras conocer 
denuncias de discriminación en 
contra de personas infectadas por el 
COVID-19 y personal de salud que 
prestan sus servicios en la primera 
línea para hacerle frente al mortal 
virus.

Cabellos, hizo un llamado a la 
sociedad para no estigmatizar a los 
pacientes que por su condición 
médica t ienen el derecho a ser 
atendidos y recibir el tratamiento 
para su recuperación. De igual manera 

hacia aquellas personas que estando 
en la primera línea de combate al virus 
sean víctimas del contagio.

“Este es un momento donde se 
requiere la participación de todos los 
jaenenses en humanidad y solidari-
dad, ya que desde la Disa Jaén, se viene 
trabajando para que no se discrimine 
a las personas que resulten positivas 
del virus, y sobre todo seguir con las 
medidas preventivas para evitar 
mayor contagio”, manifestó.

Sobre eso, el director Sub Regional 
de Salud, pidió a los medios de 
comunicación que lleven este mensaje 
a la sociedad en general, para no 
seguir rechazando y vulnerando a las 
personas que necesitan del apoyo de 
todos.

Realizarán un inventario de los 
recursos y atractivos turísticos

(Cutervo). La Municipalidad de 
Cutervo realizará un inventario de 
los recursos y atractivos turísticos 
de la provincia. Además, a través de 
la Sub Gerencia de Turismo y 
Artesanía se viene trabajando los 
protocolos de bioseguridad a fin de 
reaperturar el turismo interno, para 
que la población pueda visitar el 
mirador turístico Ilucan.

“Estamos elaborando dos planes. 
El primero es el inventario de 
recursos turísticos a nivel distrital y 
en algunos caseríos donde se 
rescatan algunos atractivos princi-
palmente la parte natural, como las 
grutas de Radiopampa, cataratas de 
Pilco, la laguna de Pilco. En tal 
sentido pedimos a las autoridades 
comunales o población, información 
sobre algún atractivo que tenga 
potencial turístico para incluirlo 
dentro del plan de trabajo.

Pr imeramente ,  neces í tanos 
reconocer los recursos, luego 
inventariarlos a través de fichas 
técnicas y enviarlos a la Dircetur y 
el los asimismo lo elevarán a 
Mincetur. Para que, de ser recursos 
turísticos se conviertan en produc-
tos turísticos. 

El segundo plan es el de bioseguri-
dad para reabrir el mirador del cerro 
Ilucan y sus blancos arenales, para 
promover el turismo interno. Se 
incidirá en el uso de mascarillas, el 
aforo indicado, servicios higiénicos 
para prevenir algún contagio con el 
coronavirus, además de señalización 
y algunas mejoras materiales.

Cabe mencionar que, a nivel 
turístico, el producto bandera de la 
provincia es el Parque Nacional de 
Cutervo, señaló la gerente de 
Turismo y Artesanía de la municipa-
lidad provincial.

Reanudan atención en comisaría del 
distrito de Hualgayoc

(Hualgayoc). Tras suspenderse las 
atenciones al público durante dos 
semanas, por el aislamiento de sus 
integrantes, ya que 4 de 07 dieron 
positivo al coronavirus con prueba 
rápida hace quince días, las 

autoridades del distrito y provin-
cia de Hualgayoc, participaron en 
la ceremonia de reapertura de la 
comisaria, evento realizado el 
lunes 06 de julio, por la mañana en 
la ciudad de Hualgayoc.

No  a la discriminación de pacientes 
positivos Covid-19 

Entregan mascarillas a Rondas 
Campesinas 

(San Miguel). A nombre de la Ronda 
Campesina del cercado San Miguel, el 
señor Leopoldo Malca Pérez recibió 
del Gobierno Regional de Cajamarca 
2000 mascarillas para ser distribui-
das entre las demás bases ronderiles 
de la provincia para protegerse del 
COVID-19.

Leopoldo Malca agradeció el noble 
gesto de la autoridad regional, porque 
sería la primera vez que reciben el 
apoyo de mascarillas en reciprocidad 
a la labor que cumplen las rondas 
campesinas en San Miguel.

La entrega de mascarillas estuvo a 
cargo del coronel en retiro Jorge 
Torres Monteza Jefe Regional de 
Defensa Nacional de Cajamarca.

Inician construcción de local para el 
adulto mayor en Pampacancha 

(Chota). La reactivación de la 
economía nacional anunciada por 
el gobierno, ha permitido retomar 
nuestras acciones municipales. 
Con presencia de autoridades 
comunales y distritales, se ha 
colocado la primera piedra de lo 
que será la "Construcción del 
centro integral de atención al 
adulto mayor", en el Centro 
Poblado de Pampacancha, informó 
la autoridad municipal.

Dentro de 60 días, esta obra 
permitirá a los pampacanchinos 

cumpl i r  con esa  poblac ión 
vulnerable, además de múltiples 
actividades comunales, acotaron 
funcionarios de la comuna.
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Se confirman 203 casos y ocho 
muertes por Coronavirus en 
provincia de Cutervo

(Cu te r vo) .  La Direcc ión Sub 
Regional de Salud, oficializó 203 
casos positivos de COVID-19 en 
nuestra provincia, de los cuales 
seis (6) se encuentran hospitaliza-
dos y ocho (8) de ellos han falleci-
do.

Según informaron las autorida-
des de salud, el octavo deceso a 
c o n s e c u e n c i a  d e l  v i r u s ,  s e 
registró en el centro COVID-19 de 
la ciudad de Cutervo.

Los casos confirmados con el 
nuevo coronavirus, por distrito, 
es el siguiente:

Cutervo: 152 Casos.

Querocotillo: 10 Casos.Sócota: 
06 Casos. Santo Tomás: 09 Casos. 
Pimpingos: 01 Caso. La Lucma : 04 
Casos. San Andrés: 01 Caso. 
Cujillo: 01 Caso. Callayuc: 04 
Casos. Choros: 04 Casos. Santa 
Cruz: 03 Caso. La Ramada: 01 
Caso, en la ciudad de Cutervo son 
159 casos. 

Se informó que el martes se ha 
dado de alta epidemiológica a 28 
c iudadanos más que fueron 
diagnosticados con la COVID-19 a 
nivel de la provincia de Cutervo, 
los mismos que se han recupera-
do favorablemente. 

Conservacionistas de las 
microcuencas de Quanda y 
Botijas cobrarán incentivos 
económicos 

(San Ignacio). La Municipalidad 
provincial de San Ignacio viene 
cumpliendo con las más de 31 
familias conservacionistas de 
1200 hectáreas de bosques de 
las Microcuencas de Botijas en 
San Ignacio que suministra al 
proyecto de agua potable del 
mismo nombre, y Quanda en San 
José de Lourdes principal fuente 
d e  a b a s t e c i m i e n t o  d e  l a 
Hidroeléctrica que provee de 
energía a la provincia. 

El responsable del Área del 
Manejo de las Microcuencas 
Botijas y Quanda de la MPSI, Tito 
Ortiz Pinedo, señaló que por 
mot i vos de l a emergenc i a 
sanitaria se ha retrasado el pago 
de los incentivos económicos a 
los conservac ion i s tas ,  s in 
embargo ya se tendría previsto 
para que cobren a fines de julio.

Agregó, que con estos pagos 
que realiza la municipalidad de 
San Ignacio, permite la conser-
vación de estas áreas boscosas 

que dan origen a las aguas que 
abastecen del elemento líquido 
a la población de San Ignacio y de 
energía eléctrica. 

“El pago que se realiza a estas 
31 familias de las dos micro-
cuencas de Botijas y Quanda, 
nos ayuda a conservar más de 
1,200 hectáreas de bosques, y el 
abastecimiento de agua tanto 
para el proyecto Botijas como 
también para la Hidroeléctrica. 
N o s o t r o s  m o n i t o r e a m o s 
contantemente para verificar el 
cumplimiento de que estos 
árboles de más de 200 años no 
sean talados”, refirió Ortiz 
Pinedo. 

De otro lado, manifestó que el 
2020 es un año complicado a 
causa de la pandemia, pues se 
han retrasado muchos trabajos 
de campo que se rea l izan 
contantemente con las familias 
que viven en las riveras de las 
fuentes de agua. 

Nuevo periodismo, para El Nuevo Diario 

ENSAYOS & PODER

Por Segundo Matta Coluncheh

En Lajas: la mejor vacuna es la 
prevención 

(Chota). Personal asistencial de la 
micro-red de salud Lajas, pro-
m u e v e  p e r m a n e n t e m e n t e 
actividades en las comunidades 
de el Arenal y Pampacancha 
prevent i vas -promoc iona les , 
incidiendo en el lavado de manos, 
como una de las medidas esencia-
les para cerrar la puerta al virus. 
Para el sector salud, todo espacio 
es aprovechado, a fin de brindar 
consejería y orientaciones a las 
personas que la mejor vacuna es 
la prevención. 

Considerando que las manos lo 
e x p o n e m o s a l  c o n t a c t o  d e 
objetos, puertas, superficies y 
otros espacios, la higiene cons-
tante impide la trasmisión del 
COVID, expresaron profesionales 
del sector.

En estado de ebriedad choca 
automóvil y huye

(San Ignacio). Como Lino Cano 
Nuñez, fue identificado el 
conductor que a bordo de la 
una camioneta cerrada de 
placa de rodaje C61-967 en 
presunto estado de ebriedad, 
impactó de manera violenta 
contra un automóvil estacio-
nado en la vereda de una 
vivienda ubicada en la calle 
S a n  I g n a c i o  d i s t r i t o  d e 
Chirinos.

El señor Misael Rojas herma-
no del dueño del vehículo, 
manifestó que un fuerte ruido 
lo despertó al promediar las 
6:00 de la mañana cuando 
salió el infractor ya se había 

dado a la fuga, fue ahí acudió a 
la policía quien le pidieron la 
placa de la unidad móvil; placa 
que él no tenía porque no lo 
pudo ver nada del accidente.

Finalmente, luego que los 
pobladores que se encontra-
ban de turno en la garita 
impidieran el paso, se aperso-
nó un efectivo policial para 
tomar el caso. 

EL DATO: el vehículo que era 
conducido por Cano Núñez 
quedó seriamente dañado, 
producto del fuerte impacto, 
sin registrase ningún herido o 
víctima. 

Hospital de Jaén denunciará a quienes 
difundan información falsa

(Jaén). El Hospital General de Jaén 
informa que viene actuando legal-
mente ante demandas sobre hechos 
carentes de sustento o veracidad; 
donde, al parecer, algunas personas 
pretenden causar perjuicio, zozobra 
y temor en la población frente a esta 
dependencia de salud, con afirmacio-
nes que no se ajustan a la verdad.

De conocimiento, se tiene que se 
formuló una denuncia telefónica de 
fecha 13 de junio, de parte de la 
persona de apel l ido Chuman, 
indicando que no se le habría dado 
atención con oxígeno a la persona de 
las iniciales C.D.B (80 años internada 
el 12 de junio). También consta la 
denuncia del 02 de julio, formulada 
por Junior Anderly Chuman Meza, 
solicitando se constate que 10 
respiradores  nuevos  estar ían 
guardados en el almacén del Hospital 
General de Jaén (HGJ), sin darle uso 
correspondiente, presumiendo que 
sería la razón por la que seres 
humanos han fallecido por falta de 
respiradores (…)”.

Se informa además que, por los 
hechos denunciados, el Ministerio 
Público a través de la Fiscalía 
provincial, vía prevención del delito, 
ha acudido a esta dependencia de 
salud y ha levantado las actas 
correspondientes; no habiéndose 
advertido la veracidad de los hechos 
denunciados. Por lo que, señalan en la 

publicación de facebook del hospital 
que niegan tajantemente esas 
afirmaciones.

"Como institución somos respetuo-
sos de la imparcialidad de las 
autoridades que ventilan las denun-
cias y estamos prestos a colaborar 
con las investigaciones, en cuanto 
consideren necesario. Y reiteramos 
que, nuestra única política de trabajo 
es la salud y servicio, y con gran 
responsabilidad, promover las 
condiciones que garanticen una 
adecuada cobertura de prestaciones 
de salud a la población, conforme así 
lo venimos haciendo, día a día" 
señalan en la publicación.

“Imputar antojadizamente hechos 
ilícitos carentes de sustento, consti-
tuye una afirmación de hecho, 
absolutamente inexacta que corres-
ponde ser rectificada en salvaguarda 
de la labor que efectúan médicos, 
enfermeros, técnicos y personal 
administrativo; en especial, del 
equipo COVID de este nosocomio, 
quienes con dedicación y esmero 
hacen esfuerzos anonadados en la 
asistencia médica para la recupera-
ción y rehabilitación de la salud de las 
personas  d iagnost i cadas  con 
coronavirus, quienes en su mayoría 
llegan en estados muy grave, con 
pulmones totalmente complicados o 
dañados” concluye el comentario.

Cambios en la municipalidad de 
Cajabamba

(Cajabamba). Tras la incorpora-
ción del nuevo Gerente Municipal, 
Rafael Moreno Vásquez,  en los 
últimos días se han realizado el 
cambio de tres gerentes de la 
Municipalidad de Cajabamba. 

Entre los funcionarios salientes 
figuran RaúlBlas, de la Gerencia 
de Infraestructura; César Baruch 
Muñoz, de la Gerencia de Gestión 

Ambiental y Jorge Vásquez de la 
O f i c i n a  d e  P r o g r a m a c i ó n 
Multianual.

La población espera que estos 
cambios abran un nuevo camino 
en la Gestión Municipal que lidera 
José Morales, para que las necesi-
dades del pueblo de Cajabamba 
sean atendidas oportunamente. 

La crisis sanitaria y económica ha 
generado un fuerte impacto en los 
medios de comunicación. La prensa 
escrita ha sufrido un revés de 360 
grados al disminuir a casi cero su 
distribución impresa. Los proble-
mas de sostenibilidad datan desde 
l a s ú l t imas dos décadas .  L a 
presencia de internet ha obligado a 
q u e  l o s  m e d i o s  t e n g a n  q u e 
reinventarse: “… o continúan 
siendo el cuarto poder del Estado o 
el poder político y/o económico 
absorben las pocas líneas democrá-
t i c a s ” .  E n  m u c h o s  c a s o s  h a 
intervenido el gran capital para 
orientar el pensamiento reacciona-
rio.  Parafraseando al gran Ryszard 
Kapuscinski en su investigación 
“Los cínicos no sirven para éste 
oficio” afirmamos que la mera 
información, el simplismo, el 
subjetivismo ha llevado a los fake 
news a consolidar un periodismo 
mediocre.  

La pandemia del coronavirus ha 
reinventado casi todo. Los medios 
que sobreviven han cambiado 
f o r m a t o s ,  p e r s o n a l ,  e s t i l o s , 
ambientes , t iempos, equipos, 
distribución, etc. Para hacer frente 
a la crisis han tenido que segmentar 
sus lectores, oyentes, televidentes 
y/o seguidores. La prensa escrita se 
ha digitalizado al 100% - formatos 
sencillos, entendibles, familiares, 
cercanos, interés social, opiniones 
y/o columnas relevantes- han dado 
vida en ésta coyuntura. De nada 
sirve los envíos masivos (Wasap, 
Messenger ,  ema i l ,  e t c . )  s i  e l 
contenido y formato no llama la 
atención. La estética también juega 
su papel. 

Gracias al periodista cajamarqui-
no Jaime Abanto Padilla, Director 
del medio regional El Nuevo Diario 
por permitirnos ser parte del 
equipo de columnistas. La invita-
ción lo asumimos con modestia y 
responsabilidad. El diario regional 
tendrá respuesta positiva del lector 
en la medida en que sus espacios 
generen mayor debate. Escuchar a 
todas las voces ya no es sólo estilos 
particulares de los medios de 
comunicación sino principios 
rectores históricos que coadyuven 
a fortalecer la educación, cultural y 
desarrollo de los pueblos.

Saludamos a Jaime Abanto por la 
digitalización de El Nuevo Diario. 
Su cobertura traspasa fronteras 
regionales. El nivel de investigación 
y tratamiento democrático de la 

noticia lo ha llevado a generar 
e x p e c t a t i v a s  e n l a  s o c i e d a d 
cajamarquina. El nuevo emprendi-
miento recoge lo mejor de la 
historia y los adapta a las nuevas 
formas y estilos de hacer periodis-
mo.

En nuestras cortas y esporádicas 
conversaciones hemos coincidido 
con Jaime Abanto sobre la necesi-
dad de construir un nuevo periodis-
mo: democrático, popular, de 
investigación, plural, formativo y 
propositivo. Empero, sin dejar de 
denunciar hechos que denigren la 
imagen del estado y de la persona. 
Necesitamos un periodismo que 
genere debate y sobre la base de él 
p r o m o v e r  n u e v a s  r e g l a s  d e 
convivencia social. Un periodismo 
más humano y solidario. 

Cada hecho es not i c ia . S in 
embargo, esa noticia ya fue leída y 
releída en las redes sociales. Se 
necesita un nuevo tratamiento. Allí 
está el papel de los especialistas: 
economistas, sociólogos, médicos, 
p e d a g o g o s ,  c o m u n i c a d o r e s , 
politólogos, estadísticos, matemá-
ticos, biólogos, etc. La noticia 
c o m e n t a d a b a j ó p a r á m e t r o s 
técn icos permit i rá encontrar 
mejores salidas a los problemas 
presentados. La responsabilidad 
del periodismo de hoy no sólo es 
con la audiencia, hay un compromi-
so mayor con la sociedad en su 
conjunto.  

La historia de la comunicación 
nos ha demostrado que no existe 

periodismo independiente y/o 
neutral. Hay ciertas inclinaciones 
políticas e ideológicas en quienes 
lo ejercen. El nuevo periodismo 
está obligado a respetar la diversi-
dad con un sentido auténticamente 
d e m o c r á t i c o  y  p l u r a l .  “ L a s 
diferencias no deben impedir el 
a c c e s o  l a  p a l a b r a ” .  L a 
Comunicación Bidireccional – ida y 
vuelta- ha puesto en su lugar a 
quienes creíamos ser dueños de la 
verdad.  Es responsabilidad del 
nuevo periodismo orientar para 
que las diversas opiniones que se 
emitan en los medios de comunica-
ción respondan a hechos reales y 
tengan una carga teórica en el 
c o n o c i m i e n t o  c i e n t í f i c o .  L a 
revolución de las tecnologías y la 
comunicaciones ha reinventado 
nuestras vidas. Ejercerlos con 
decencia es un reto. 

ESCUCHAMOS. Ronderos del 
distrito de Conchán en Chota 
c o n t i n ú a  i n s t a l a d o s  e n  d o s 
piquetes de acceso a la ciudad. 
T r a b a j o  p o s t - c u a r e n t e n a .  
Cumplen acciones de orientación y 
educación. Todas las personas 
deben portar mascarilla, guardar el 
d i s t a n c i a m i e n t o  s o c i a l ,  l o s 
vehículos part icu lares deben 
trasladar no más de 4 personas y las 
combis de transporte público 8 
ciudadanos. El Estado no sólo debe 
r e c o n o c e r l o s  s i n o  a p r o b a r 
p r o y e c t o s q u e l o s  b e n e f i c i e 
directamente. Gracias hermanos 
ronderos por su impecable trabajo 
en bien de la salud de todos.

Aprueban ordenanza que facilita trámites 
de licencias de funcionamiento de locales 
comerciales 

(Jaén). Por unanimidad, el pleno del 
Concejo aprobó la ordenanza munici-
pal que incorpora los procedimientos 
para obtención de licencia de funciona-
miento y cambio de giro del negocio al 
texto único de procedimientos 
administrativos de la Municipalidad 
Provincial de Jaén (MPJ), en el marco 
del estado de emergencia por la 
pandemia del Covid-19.

El gerente de Desarrollo Económico 
Local de la MPJ, Ramón Guevara, 
explicó que los propietarios de locales 
comerciales pequeños de la ciudad, 
que no superen los 500 metros 
cuadrados de perímetro, pueden 
realizar estos trámites virtuales 
ingresando a la página web del 
municipio: www.munijaen.gob.pe.

En esta plataforma digital, según el 
funcionario, se pueden solicitar 
trámites como nueva licencia de 
funcionamiento, cambio de giro y 
permisos para la actividad comple-
mentaria.

“Para ello tendrán que llenar un 
formulario y una declaración jurada en 
la página web del municipio. La 
ordenanza aprobada por los regidores 
también suspende el pago de las tasas 
por estos trámites hasta fin de año”, 
acotó.

“Una vez realizado el trámite virtual, 
recibirán mediante correo electrónico 
sus certificados de manera provisional. 

También pueden acercarse a las 
oficinas para hacer el pago de cada 
trámite que ya sería definitivo, pero ya 
depende de cada emprendedor si 
quiere o no ajustarse a los beneficios 
hasta fin de año”, añadió.

Asimismo, Guevara indicó que los 
dueños de locales más grandes podrán 
realizar sus trámites cuando se 
reactiven completamente las activida-
des municipales, pues para estos casos 
se necesitan inspecciones técnicas de 
riesgo realizadas por el área de 
Defensa Civil.

Además, el funcionario advirtió que 
la comuna realizará operativos en los 
próximos días contra locales comercia-
les que han reaperturado y que no 
cumplen con los protocolos de 
salubridad y seguridad.

“Vamos a salir a fiscalizar que se 
cumplan con los protocolos de 
bioseguridad. Los interesados en 
implementar estas medidas en sus 
locales pueden acercarse a las oficinas 
d e  l a  G e r e n c i a  d e  D e s a r r o l l o 
Económico Local que están en el 
estadio (Víctor Montoya) para que sean 
asesorados sobre la implementación 
de estos protocolos. La ayuda se dará 
por medio de la Subgerencia de 
Turismo e Inversión Privada”, aseguró 
Ramón Guevara.
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Se confirman 203 casos y ocho 
muertes por Coronavirus en 
provincia de Cutervo

(Cu te r vo) .  La Direcc ión Sub 
Regional de Salud, oficializó 203 
casos positivos de COVID-19 en 
nuestra provincia, de los cuales 
seis (6) se encuentran hospitaliza-
dos y ocho (8) de ellos han falleci-
do.

Según informaron las autorida-
des de salud, el octavo deceso a 
c o n s e c u e n c i a  d e l  v i r u s ,  s e 
registró en el centro COVID-19 de 
la ciudad de Cutervo.

Los casos confirmados con el 
nuevo coronavirus, por distrito, 
es el siguiente:

Cutervo: 152 Casos.

Querocotillo: 10 Casos.Sócota: 
06 Casos. Santo Tomás: 09 Casos. 
Pimpingos: 01 Caso. La Lucma : 04 
Casos. San Andrés: 01 Caso. 
Cujillo: 01 Caso. Callayuc: 04 
Casos. Choros: 04 Casos. Santa 
Cruz: 03 Caso. La Ramada: 01 
Caso, en la ciudad de Cutervo son 
159 casos. 

Se informó que el martes se ha 
dado de alta epidemiológica a 28 
c iudadanos más que fueron 
diagnosticados con la COVID-19 a 
nivel de la provincia de Cutervo, 
los mismos que se han recupera-
do favorablemente. 

Conservacionistas de las 
microcuencas de Quanda y 
Botijas cobrarán incentivos 
económicos 

(San Ignacio). La Municipalidad 
provincial de San Ignacio viene 
cumpliendo con las más de 31 
familias conservacionistas de 
1200 hectáreas de bosques de 
las Microcuencas de Botijas en 
San Ignacio que suministra al 
proyecto de agua potable del 
mismo nombre, y Quanda en San 
José de Lourdes principal fuente 
d e  a b a s t e c i m i e n t o  d e  l a 
Hidroeléctrica que provee de 
energía a la provincia. 

El responsable del Área del 
Manejo de las Microcuencas 
Botijas y Quanda de la MPSI, Tito 
Ortiz Pinedo, señaló que por 
mot i vos de l a emergenc i a 
sanitaria se ha retrasado el pago 
de los incentivos económicos a 
los conservac ion i s tas ,  s in 
embargo ya se tendría previsto 
para que cobren a fines de julio.

Agregó, que con estos pagos 
que realiza la municipalidad de 
San Ignacio, permite la conser-
vación de estas áreas boscosas 

que dan origen a las aguas que 
abastecen del elemento líquido 
a la población de San Ignacio y de 
energía eléctrica. 

“El pago que se realiza a estas 
31 familias de las dos micro-
cuencas de Botijas y Quanda, 
nos ayuda a conservar más de 
1,200 hectáreas de bosques, y el 
abastecimiento de agua tanto 
para el proyecto Botijas como 
también para la Hidroeléctrica. 
N o s o t r o s  m o n i t o r e a m o s 
contantemente para verificar el 
cumplimiento de que estos 
árboles de más de 200 años no 
sean talados”, refirió Ortiz 
Pinedo. 

De otro lado, manifestó que el 
2020 es un año complicado a 
causa de la pandemia, pues se 
han retrasado muchos trabajos 
de campo que se rea l izan 
contantemente con las familias 
que viven en las riveras de las 
fuentes de agua. 

Nuevo periodismo, para El Nuevo Diario 

ENSAYOS & PODER

Por Segundo Matta Coluncheh

En Lajas: la mejor vacuna es la 
prevención 

(Chota). Personal asistencial de la 
micro-red de salud Lajas, pro-
m u e v e  p e r m a n e n t e m e n t e 
actividades en las comunidades 
de el Arenal y Pampacancha 
prevent i vas -promoc iona les , 
incidiendo en el lavado de manos, 
como una de las medidas esencia-
les para cerrar la puerta al virus. 
Para el sector salud, todo espacio 
es aprovechado, a fin de brindar 
consejería y orientaciones a las 
personas que la mejor vacuna es 
la prevención. 

Considerando que las manos lo 
e x p o n e m o s a l  c o n t a c t o  d e 
objetos, puertas, superficies y 
otros espacios, la higiene cons-
tante impide la trasmisión del 
COVID, expresaron profesionales 
del sector.

En estado de ebriedad choca 
automóvil y huye

(San Ignacio). Como Lino Cano 
Nuñez, fue identificado el 
conductor que a bordo de la 
una camioneta cerrada de 
placa de rodaje C61-967 en 
presunto estado de ebriedad, 
impactó de manera violenta 
contra un automóvil estacio-
nado en la vereda de una 
vivienda ubicada en la calle 
S a n  I g n a c i o  d i s t r i t o  d e 
Chirinos.

El señor Misael Rojas herma-
no del dueño del vehículo, 
manifestó que un fuerte ruido 
lo despertó al promediar las 
6:00 de la mañana cuando 
salió el infractor ya se había 

dado a la fuga, fue ahí acudió a 
la policía quien le pidieron la 
placa de la unidad móvil; placa 
que él no tenía porque no lo 
pudo ver nada del accidente.

Finalmente, luego que los 
pobladores que se encontra-
ban de turno en la garita 
impidieran el paso, se aperso-
nó un efectivo policial para 
tomar el caso. 

EL DATO: el vehículo que era 
conducido por Cano Núñez 
quedó seriamente dañado, 
producto del fuerte impacto, 
sin registrase ningún herido o 
víctima. 

Hospital de Jaén denunciará a quienes 
difundan información falsa

(Jaén). El Hospital General de Jaén 
informa que viene actuando legal-
mente ante demandas sobre hechos 
carentes de sustento o veracidad; 
donde, al parecer, algunas personas 
pretenden causar perjuicio, zozobra 
y temor en la población frente a esta 
dependencia de salud, con afirmacio-
nes que no se ajustan a la verdad.

De conocimiento, se tiene que se 
formuló una denuncia telefónica de 
fecha 13 de junio, de parte de la 
persona de apel l ido Chuman, 
indicando que no se le habría dado 
atención con oxígeno a la persona de 
las iniciales C.D.B (80 años internada 
el 12 de junio). También consta la 
denuncia del 02 de julio, formulada 
por Junior Anderly Chuman Meza, 
solicitando se constate que 10 
respiradores  nuevos  estar ían 
guardados en el almacén del Hospital 
General de Jaén (HGJ), sin darle uso 
correspondiente, presumiendo que 
sería la razón por la que seres 
humanos han fallecido por falta de 
respiradores (…)”.

Se informa además que, por los 
hechos denunciados, el Ministerio 
Público a través de la Fiscalía 
provincial, vía prevención del delito, 
ha acudido a esta dependencia de 
salud y ha levantado las actas 
correspondientes; no habiéndose 
advertido la veracidad de los hechos 
denunciados. Por lo que, señalan en la 

publicación de facebook del hospital 
que niegan tajantemente esas 
afirmaciones.

"Como institución somos respetuo-
sos de la imparcialidad de las 
autoridades que ventilan las denun-
cias y estamos prestos a colaborar 
con las investigaciones, en cuanto 
consideren necesario. Y reiteramos 
que, nuestra única política de trabajo 
es la salud y servicio, y con gran 
responsabilidad, promover las 
condiciones que garanticen una 
adecuada cobertura de prestaciones 
de salud a la población, conforme así 
lo venimos haciendo, día a día" 
señalan en la publicación.

“Imputar antojadizamente hechos 
ilícitos carentes de sustento, consti-
tuye una afirmación de hecho, 
absolutamente inexacta que corres-
ponde ser rectificada en salvaguarda 
de la labor que efectúan médicos, 
enfermeros, técnicos y personal 
administrativo; en especial, del 
equipo COVID de este nosocomio, 
quienes con dedicación y esmero 
hacen esfuerzos anonadados en la 
asistencia médica para la recupera-
ción y rehabilitación de la salud de las 
personas  d iagnost i cadas  con 
coronavirus, quienes en su mayoría 
llegan en estados muy grave, con 
pulmones totalmente complicados o 
dañados” concluye el comentario.

Cambios en la municipalidad de 
Cajabamba

(Cajabamba). Tras la incorpora-
ción del nuevo Gerente Municipal, 
Rafael Moreno Vásquez,  en los 
últimos días se han realizado el 
cambio de tres gerentes de la 
Municipalidad de Cajabamba. 

Entre los funcionarios salientes 
figuran RaúlBlas, de la Gerencia 
de Infraestructura; César Baruch 
Muñoz, de la Gerencia de Gestión 

Ambiental y Jorge Vásquez de la 
O f i c i n a  d e  P r o g r a m a c i ó n 
Multianual.

La población espera que estos 
cambios abran un nuevo camino 
en la Gestión Municipal que lidera 
José Morales, para que las necesi-
dades del pueblo de Cajabamba 
sean atendidas oportunamente. 

La crisis sanitaria y económica ha 
generado un fuerte impacto en los 
medios de comunicación. La prensa 
escrita ha sufrido un revés de 360 
grados al disminuir a casi cero su 
distribución impresa. Los proble-
mas de sostenibilidad datan desde 
l a s ú l t imas dos décadas .  L a 
presencia de internet ha obligado a 
q u e  l o s  m e d i o s  t e n g a n  q u e 
reinventarse: “… o continúan 
siendo el cuarto poder del Estado o 
el poder político y/o económico 
absorben las pocas líneas democrá-
t i c a s ” .  E n  m u c h o s  c a s o s  h a 
intervenido el gran capital para 
orientar el pensamiento reacciona-
rio.  Parafraseando al gran Ryszard 
Kapuscinski en su investigación 
“Los cínicos no sirven para éste 
oficio” afirmamos que la mera 
información, el simplismo, el 
subjetivismo ha llevado a los fake 
news a consolidar un periodismo 
mediocre.  

La pandemia del coronavirus ha 
reinventado casi todo. Los medios 
que sobreviven han cambiado 
f o r m a t o s ,  p e r s o n a l ,  e s t i l o s , 
ambientes , t iempos, equipos, 
distribución, etc. Para hacer frente 
a la crisis han tenido que segmentar 
sus lectores, oyentes, televidentes 
y/o seguidores. La prensa escrita se 
ha digitalizado al 100% - formatos 
sencillos, entendibles, familiares, 
cercanos, interés social, opiniones 
y/o columnas relevantes- han dado 
vida en ésta coyuntura. De nada 
sirve los envíos masivos (Wasap, 
Messenger ,  ema i l ,  e t c . )  s i  e l 
contenido y formato no llama la 
atención. La estética también juega 
su papel. 

Gracias al periodista cajamarqui-
no Jaime Abanto Padilla, Director 
del medio regional El Nuevo Diario 
por permitirnos ser parte del 
equipo de columnistas. La invita-
ción lo asumimos con modestia y 
responsabilidad. El diario regional 
tendrá respuesta positiva del lector 
en la medida en que sus espacios 
generen mayor debate. Escuchar a 
todas las voces ya no es sólo estilos 
particulares de los medios de 
comunicación sino principios 
rectores históricos que coadyuven 
a fortalecer la educación, cultural y 
desarrollo de los pueblos.

Saludamos a Jaime Abanto por la 
digitalización de El Nuevo Diario. 
Su cobertura traspasa fronteras 
regionales. El nivel de investigación 
y tratamiento democrático de la 

noticia lo ha llevado a generar 
e x p e c t a t i v a s  e n l a  s o c i e d a d 
cajamarquina. El nuevo emprendi-
miento recoge lo mejor de la 
historia y los adapta a las nuevas 
formas y estilos de hacer periodis-
mo.

En nuestras cortas y esporádicas 
conversaciones hemos coincidido 
con Jaime Abanto sobre la necesi-
dad de construir un nuevo periodis-
mo: democrático, popular, de 
investigación, plural, formativo y 
propositivo. Empero, sin dejar de 
denunciar hechos que denigren la 
imagen del estado y de la persona. 
Necesitamos un periodismo que 
genere debate y sobre la base de él 
p r o m o v e r  n u e v a s  r e g l a s  d e 
convivencia social. Un periodismo 
más humano y solidario. 

Cada hecho es not i c ia . S in 
embargo, esa noticia ya fue leída y 
releída en las redes sociales. Se 
necesita un nuevo tratamiento. Allí 
está el papel de los especialistas: 
economistas, sociólogos, médicos, 
p e d a g o g o s ,  c o m u n i c a d o r e s , 
politólogos, estadísticos, matemá-
ticos, biólogos, etc. La noticia 
c o m e n t a d a b a j ó p a r á m e t r o s 
técn icos permit i rá encontrar 
mejores salidas a los problemas 
presentados. La responsabilidad 
del periodismo de hoy no sólo es 
con la audiencia, hay un compromi-
so mayor con la sociedad en su 
conjunto.  

La historia de la comunicación 
nos ha demostrado que no existe 

periodismo independiente y/o 
neutral. Hay ciertas inclinaciones 
políticas e ideológicas en quienes 
lo ejercen. El nuevo periodismo 
está obligado a respetar la diversi-
dad con un sentido auténticamente 
d e m o c r á t i c o  y  p l u r a l .  “ L a s 
diferencias no deben impedir el 
a c c e s o  l a  p a l a b r a ” .  L a 
Comunicación Bidireccional – ida y 
vuelta- ha puesto en su lugar a 
quienes creíamos ser dueños de la 
verdad.  Es responsabilidad del 
nuevo periodismo orientar para 
que las diversas opiniones que se 
emitan en los medios de comunica-
ción respondan a hechos reales y 
tengan una carga teórica en el 
c o n o c i m i e n t o  c i e n t í f i c o .  L a 
revolución de las tecnologías y la 
comunicaciones ha reinventado 
nuestras vidas. Ejercerlos con 
decencia es un reto. 

ESCUCHAMOS. Ronderos del 
distrito de Conchán en Chota 
c o n t i n ú a  i n s t a l a d o s  e n  d o s 
piquetes de acceso a la ciudad. 
T r a b a j o  p o s t - c u a r e n t e n a .  
Cumplen acciones de orientación y 
educación. Todas las personas 
deben portar mascarilla, guardar el 
d i s t a n c i a m i e n t o  s o c i a l ,  l o s 
vehículos part icu lares deben 
trasladar no más de 4 personas y las 
combis de transporte público 8 
ciudadanos. El Estado no sólo debe 
r e c o n o c e r l o s  s i n o  a p r o b a r 
p r o y e c t o s q u e l o s  b e n e f i c i e 
directamente. Gracias hermanos 
ronderos por su impecable trabajo 
en bien de la salud de todos.

Aprueban ordenanza que facilita trámites 
de licencias de funcionamiento de locales 
comerciales 

(Jaén). Por unanimidad, el pleno del 
Concejo aprobó la ordenanza munici-
pal que incorpora los procedimientos 
para obtención de licencia de funciona-
miento y cambio de giro del negocio al 
texto único de procedimientos 
administrativos de la Municipalidad 
Provincial de Jaén (MPJ), en el marco 
del estado de emergencia por la 
pandemia del Covid-19.

El gerente de Desarrollo Económico 
Local de la MPJ, Ramón Guevara, 
explicó que los propietarios de locales 
comerciales pequeños de la ciudad, 
que no superen los 500 metros 
cuadrados de perímetro, pueden 
realizar estos trámites virtuales 
ingresando a la página web del 
municipio: www.munijaen.gob.pe.

En esta plataforma digital, según el 
funcionario, se pueden solicitar 
trámites como nueva licencia de 
funcionamiento, cambio de giro y 
permisos para la actividad comple-
mentaria.

“Para ello tendrán que llenar un 
formulario y una declaración jurada en 
la página web del municipio. La 
ordenanza aprobada por los regidores 
también suspende el pago de las tasas 
por estos trámites hasta fin de año”, 
acotó.

“Una vez realizado el trámite virtual, 
recibirán mediante correo electrónico 
sus certificados de manera provisional. 

También pueden acercarse a las 
oficinas para hacer el pago de cada 
trámite que ya sería definitivo, pero ya 
depende de cada emprendedor si 
quiere o no ajustarse a los beneficios 
hasta fin de año”, añadió.

Asimismo, Guevara indicó que los 
dueños de locales más grandes podrán 
realizar sus trámites cuando se 
reactiven completamente las activida-
des municipales, pues para estos casos 
se necesitan inspecciones técnicas de 
riesgo realizadas por el área de 
Defensa Civil.

Además, el funcionario advirtió que 
la comuna realizará operativos en los 
próximos días contra locales comercia-
les que han reaperturado y que no 
cumplen con los protocolos de 
salubridad y seguridad.

“Vamos a salir a fiscalizar que se 
cumplan con los protocolos de 
bioseguridad. Los interesados en 
implementar estas medidas en sus 
locales pueden acercarse a las oficinas 
d e  l a  G e r e n c i a  d e  D e s a r r o l l o 
Económico Local que están en el 
estadio (Víctor Montoya) para que sean 
asesorados sobre la implementación 
de estos protocolos. La ayuda se dará 
por medio de la Subgerencia de 
Turismo e Inversión Privada”, aseguró 
Ramón Guevara.
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Minsa: curva de Minsa: curva de 
contagios Covid-19 contagios Covid-19 
sigue bajando pese sigue bajando pese 
a mayor a mayor 
circulación de circulación de 
personaspersonas

Minsa: curva de 
contagios Covid-19 
sigue bajando pese 
a mayor 
circulación de 
personas

el empleo de las mascarillas, en el 
Perú el uso es universal, lo que nos 
da la esperanza de que siga 
a y u d a n d o  a  r e d u c i r  l o s 
contagios”, anotó.

Recordó que e l  Gobierno 
e n t re g ó  g ra t u i t a m e n te  1 0 
millones de mascarillas a la 
población más vulnerable, y que 
los ciudadanos han comenzado a 
t o m a r  c o n c i e n c i a  d e  s u 
importancia para protegerse del 
virus.

“La propia población, siguiendo 
l a s  r e c o m e n d a c i o n e s  d e l 
Ministerio de Salud, ha empezado 
a confeccionar sus propias 
mascarillas, y creemos que el 
mercado de producción de estas 
s e  h a  i n c e n t i v a d o  c o n  l a 
creatividad que caracteriza a los 
peruanos”, remarcó.

Añadió que el trabajo de la 
atención primaria de la salud 
(mediante postas y centros de 
salud), así como el tratamiento y 
la entrega de medicamentos a 
domicilio, han permitido controlar 
el incremento de los contagios en 
diversas regiones del país.

En otro momento, Zamora 
destacó que en las últimas seis 

semanas se ha identificado una 
tasa de pacientes  covid-19 
recuperados mayor al número de 
contagiados.

OXÍGENO
Informó que el Gobierno ha 

destinado 100 millones de soles 
para la compra de plantas, de 
balones y concentradores de 
oxígeno medicinal para ser 
traslados a las regiones que 
requieren con urgencia de este 
elemento.

“ H e m o s  e n t r e g a d o 
concentradores (de oxígeno) para 
las poblaciones aisladas de las 
zonas selváticas y el domingo 
estuvimos en Huánuco, Ica y San 
Martín para la instalación de 
p lantas  de  i sotanques  (de 
oxígeno)”, agregó.

Dijo que se han comprado 3,000 
balones de oxígeno a fin de 
responder a la gran demanda de 
este elemento en diferentes zonas 
del país.

CAMAS UCI Y 
HOSPITALIZACIÓN 

Zamora reiteró el compromiso 
del Gobierno de incrementar el 

n ú m e r o  d e  c a m a s  d e 
hospitalización y de unidad de 
cuidados intensivos (UCI) para 
luchar contra la epidemia.

“El presidente (Martín Vizcarra) 
se ha comprometido justamente 
con nosotros que vamos a 
aumentar las camas UCI de 2,000 
a  5 , 0 0 0  a l  t é r m i n o  d e  s u 
mandato”, manifestó.

CLÍNICAS PRIVADAS
Por otro lado, Zamora informó 

que a la fecha ya son 14 las clínicas 

con camas UCI que han firmado 
contrato con el Estado para 
atender a los pacientes covid-19 
en situación de gravedad.

“Es un piloto que nos servirá 
para establecer a futuro una 
relación mucho más intensa con el 
sector privado y tratar así otras 
enfermedades que no sean covid. 
A s p i ra m o s  a  l a  c o b e r t u ra 
universal de salud y poner los 
consultorios y las camas UCI a 
d i s p o s i c i ó n  d e  t o d o s  l o s 
peruanos”, aseveró.

Después que haber empezado las “fases 1  y 2 de las actividades 
económicas, no hemos identificado 

un cambio en la tendencia general de la 
epidemia, que es hacia el descenso, lento pero 
sostenido, en todo el país; y esa es una buena 
noticia”, expresó.

En mayo se inició la fase 1 con la reanudación 
de actividades económicas como minería, 
industria y construcción; mientras que la fase 
2 se activó en junio con actividades como la 
agricultura, comercio y servicios. La fase 3 
empezó el 1 de julio con la reapertura de 
centros comerciales y conglomerados, 
restaurantes y, próximamente, vuelos aéreos 
nacionales.

Zamora sostuvo que el uso generalizado y 
o b l i g a t o r i o  d e  l a s  m a s c a r i l l a s  h a 
desempeñado un papel fundamental en el 
descenso de contagios. “Comparado con otras 
sociedades donde todavía hay debates sobre 

Lima y la mayoría de regiones del Perú han registrado un descenso sostenible de casos Covid-19 
en las últimas dos semanas a pesar de la mayor cantidad de gente en las calles por la 
reanudación de las actividades económicas, informó el ministro de Salud, Víctor Zamora.

Ministro Zamora 
señala que 
evaluación se hace 
día a día
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Presidente Vizcarra 
conversó vía telefónica 
con el papa Francisco

Gobierno de España aprueba extradición de 
César Hinostroza

El Consejo de Ministros de 
España aprobó el martes la 
extradición del exmagistrado 
César Hinostroza Pariachi.

H i n o s t r o z a P a r i a c h i e s 
investigado por los delitos de 
patrocinio ilegal, tráfico de 
inf luencias y negociación 
incompatible, y llegaría al 
Perú en un lapso de dos a seis 
meses.

Los delitos aprobados para 
esta extradición son tráfico 
de influencias, negociación 
incompatible y patrocinio 
ilegal, más no el de organiza-
ción criminal, según informó 
América Noticias.

Hinostroza aún mantiene 
una petición de asilo en el país 
ibérico, la cual ha sido dene-
gada en una primera instan-
cia, sin embargo; el exjuez 

interpuso un recurso para 
p r o l o n g a r  s u  e s t a d í a  y 
p r e t e n d e r  q u e d a r s e  e n 
España.

Sobre el tema, el jefe del 
Gabinete Ministerial, Vicente 
Z e b a l l o s ,  a f i r m ó q u e e l 

Conse jo de M in i s t ros de 
España "ha dado pase a la 
procedencia de la extradi-
ción" de César Hinostroza, 
investigado por el caso Los 
Cuellos Blancos del Puerto. 

S e g ú n  l a  c u e n t a  o f i c i a l  d e  l a 
Presidencia del Perú, Martín Vizcarra 
“sostuvo un diálogo telefónico con el 
papa Francisco sobre los desafíos que 
enfrenta el Perú en esta coyuntura”. “Su 
Santidad expresó todo su cariño al 
pueblo peruano en estas circunstan-
cias”, agregó. Martín Vizcarra también 
destacó la labor que viene teniendo la 
iglesia católica en medio de la pandemia 
de coronavirus.

Ante el inicio de una nueva 
e t a p a ,  p o s t  c u a r e n t e n a , 
Verónika Mendoza hizo un 
balance de la primera etapa de 
la crisis sanitaria y señaló que el 
gobierno debe ir “al fondo de 
los problemas y no quedarse en 
el simulacro”. Llamó a una 
mayor  atención para  los 
trabajadores y las familias más 
vu lne rab l es ,  p r inc ipa l es 
víctimas de la pandemia, “que 
nos ha enrostrado la farsa en la 

que vivíamos, de supuesta 
bonanza, pero con un Estado 
débil y un sistema de salud por 
los suelos”.  

“ H e m o s  p a s a d o  d e  u n 
momento inicial de 'unidad 
nacional' a uno en el que la 
crisis la están pagando los 
trabajadores, las familias más 
vulnerables mientras los 
grupos de poder mantienen sus 
privilegios e incluso, lucran a 
costa de la vida de la gente, 

frente al gobierno que actúa 
con tibieza, como si estuviéra-
mos pasando un pequeño 
bache y no la peor crisis 
sanitaria y económica de los 
últ imos t iempos”,  refir ió 
Mendoza. 

En otro momento, la lideresa 
de Nuevo Perú, señaló que el 
gobierno acertó en dar una 
cuarentena temprana y rígida, 
pero erró al demorar la entrega 
de los bonos.

Verónika Mendoza: El gobierno de Vizcarra debe ir al 
fondo de los problemas y no quedarse en el simulacro

Trujillo: Mercado La 
Hermelinda no abrirá 
porque 220 
comerciantes dieron 
positivo a Covid-19

Luego que se confirmara que más de 220 
comerciantes del mercado La Hermelinda de 
Trujillo (región La Libertad) dieron positivo a 
la COVID-19, la Municipalidad Provincial 
decidió que el centro de abastos continúe 
cerrado al público. Fueron 500 los comercian-
tes del mercado más grande de Trujillo a 
quienes se les realizó el despistaje del nuevo 
coronavirus como parte de los protocolos 
establecidos por el Ministerio de Salud y el 48 
% salió positivo. El alcalde de la ciudad, Daniel 
Marcelo Jacinto, mostró su preocupación y 
señaló que esto retrasa nuevamente la 
reapertura del mercado.

Amazonas: Indígenas 
marcharon contra la 
“inoperancia” de su 
Gobierno Regional 

Las comunidades nativas y caseríos 
rurales pertenecientes al distrito de 
Imaza, se han declarado en estado de 
emergencia sanitaria, por la falta de 
a tenc ión por par te de l Gob ierno 
Regional de Amazonas. “Sentimos y 
vemos la indiferencia e inoperancia del 
Ing. Oscar Altamirano Quispe, exigimos 
si no somos atendidos, la vacancia del 
Gobernador Regional Señor Oscar 
Altamirano”, puntualizaron manifes-
tantes de las comunidades nativas.

Gobernador regional 
de Madre de Dios dio 
positivo al Covid-19

El gobernador de 
Madre de Dios, Luis 
Hidalgo, informó hoy 
que dio positivo al 
covid-19 en la última 
prueba molecular que 
le practicaron y de 
inmediato inició el 
aislamiento domici-
l i a r i o  pa ra  ev i t a r 
contagiar a personas 
de su entorno; se 
convirtió en la tercera 
autoridad regional 
infectada desde que 
empezó la pandemia.

Precisó que antes se 
h a b í a  h e c h o  d o s 
pruebas rápidas y una 
m o l e c u l a r  q u e 
salieron negativas, 
por e l lo cont inuó 
desa r ro l l ando l a s 
labores propias de su 
función. 

“ P o r  e l l o ,  c o n 
sentido de responsa-
bilidad voy a realizar 
el aislamiento y la 
c u a r e n t e n a  c o m o 
corresponde para mi 
pronta recuperación. 
Gracias a Dios soy 
asintomático y sé que 
con su ayuda saldré 
ade lan te  para as í 
poder seguir traba-
jando por el desarro-
llo de Madre de Dios”, 
p u n t u a l i z a  e n  u n 
breve comunicado.

Es ta  mañana ,  e l 
gobernador Hidalgo 
ofreció una conferen-
cia de prensa sobre la 
s i t u a c i ó n  d e  l a 
p a n d e m i a  e n  l a 
región.

Cincuenta y nueve 
t r a b a j a d o r e s  d e  l a 
municipalidad provin-
cial de Huancayo dieron 
positivo a covid-19 en las 
pruebas rápidas a las 
que fueron sometidos 
todos los servidores de 
esa entidad.

En rueda de prensa, el 
gerente municipal de la 
comuna  huanca ína , 
Carlos Cantorín Camayo, 
i n f o r m ó  q u e  l o s 
trabajadores contagia-
dos y aquellos con los 
que tuvieron contacto 
–en cumplimiento de sus 
l a b o r e s –  e s t á n  e n 
aislamiento, de acuerdo 
con  l os  p ro toco los 
sanitarios del Ministerio 
de Salud (Minsa).

De 690 servidores 
municipales, “un total de 
59 ha dado positivo”, 

manifestó Cantorín. De 
e l l o s ,  n u e v e  s o n 
administrativos que 
laboran en la sede de la 
institución y 50 son 
trabajadores de campo, 
a quienes se ha enviado a 
cuarentena,  junto a 
otros 91 empleados con 
quienes “han tenido 
contacto durante la 
labor diaria”.

Los casos positivos 
han sido reportados a 
E s S a l u d  p a r a  l o s 
p r o c e d i m i e n t o s 
correspondientes, en 
tanto que la subgerencia 
de Gestión de Recursos 
Humanos –a través de 
Bienestar Social– se 
encarga del seguimiento 
de cada uno de ellos, en 
estricto cumplimiento 
con la ley. 

Huancayo: 59 
trabajadores 
municipales dan 
positivo a Covid-19 

NACIONALES INTERNACIONALES

EE. UU. se retira 
formalmente de 
la OMS

El gobierno de Donald Trump retiró 
formalmente a Estados Unidos de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS), 
cumpliendo las amenazas que hizo en 
varias ocasiones al criticar al ente por su 
respuesta a la pandemia, informó este 
martes un senador estadounidense. "El 
Congreso de Estados Unidos recibió la 
notificación de que el presidente retiró 
oficialmente a Estados Unidos de la OMS en 
medio de una pandemia", dijo en Twitter el 
senador demócrata Bob Menéndez.

Un brasileño portador del virus del sida 
en remisión desde hace más de un año 
podría ser el primer adulto en curarse sin 
necesitar un trasplante de médula ósea, 
anunció el martes un equipo de investiga-
dores. El virus VIH afecta a decenas de 
millones de personas en el mundo. Aunque 
la enfermedad no es sinónimo de muerte, 
como antaño, las seropositivos tienen que 
seguir un tratamiento durante toda la vida.

México: Identifican 
los restos de uno de 
los desaparecidos de 
Ayotzinapa 

El titular de la Unidad para el Caso 
Ayotzinapa de la Fiscalía de México, Omar 
Gómez Trejo, informó este martes que se 
logró identificar los restos de uno de los 43 
estudiantes asesinados el pasado mes de 
septiembre de 2014. "Este es sin duda un 
avance de primera relevancia en la investiga-
ción. A más de cinco años de los hechos, ha 
sido identificado un resto humano pertene-
ciente a una de las víctimas", indicó Gómez 
Trejo.

Ecuador: Renuncia el vicepresidente 
El vicepresidente de Ecuador, 

Otto Sonnenholzner, renunció 
este martes al cargo tras 18 
meses en funciones, y abrió el 
camino para la designación del 
cuarto segundo gobernante del 
Gobierno de Lenín Moreno, que 
terminará el próximo año.

En un mensaje a la nación, 
Sonnenholzner agradeció a 
Moreno por la designación y 
por la oportunidad de trabajar 
por el país. Recordó siempre 
haber dicho que no está en el 
Gobierno por el cargo, el sueldo 
o los honores "y que en el 
momento que sienta que este 
cargo se convierte en un 
impedimento para servir y 
aportar a los temas más 
relevantes del país, prefiero 
salir como entré, y eso haré, 
saldré de aquí con la frente en 

alto y de la mano de mi esposa".

"No es una decisión fácil, lo 
más cómodo sería quedarme, 
pero jamás he actuado en torno 
a mi comodidad, por eso hoy lo 
responsable es salir", apuntó. 
En un repaso a su labor desde 

d i c i e m b r e  d e  2 0 1 8 , 
Sonnenholzner señaló que 
trabajó "por la unidad y con 
respeto, sin ver nunca bande-
ras políticas y enfocado en unir 
fuerzas para resolver los 
problemas de la gente".

Brasil: Bolsonaro da positivo por Coronavirus
El presidente brasileño, Jair 

Bolsonaro, de 65 años y uno de los 
más escépticos del mundo sobre la 
gravedad del coronavirus, informó 
este martes que dio positivo por 
covid-19 y comenzó a ser tratado 
con cloroquina.

"Comenzó el domingo con una 
breve indisposición", dijo el propio 
mandatario a periodistas en su 
residencia oficial, quien aseguró 
que se siente "perfectamente bien".

Durante los últimos meses, 
Bolsonaro ha desafiado casi a diario 
al virus, al que llegó a calificar de 
"gripecita", circulando por las calles 
en plena cuarentena, al asistir a 

actos públicos sin la máscara 
preceptiva, abrazando y besando a 
partidarios sin cuidado alguno y 
con un desdeño constante frente a 
la enfermedad. 

"Confieso que creí haberlo 
contraído hace unos meses atrás", 
pero "no esperaba que esto hubiera 
ocurrido  conmigo",  explicó 
Bolsonaro, quien ha cancelado su 
agenda para los próximos días y 
permanecerá en cuarentena en su 
casa, aunque aclaró que no sabe 
"estar parado", por lo que seguirá 
despachando mediante videoconfe-
rencias.

Colombia: Presidente 
Duque se somete por 
cuarta vez a una 
prueba de Covid-19

E l  p r e s i d e n t e 
co lombiano ,  I ván 
Duque, se sometió por 
cuarta  vez  a  una 
prueba de coronavirus 
luego de haber tenido 
c o n t a c t o  c o n  u n 
funcionario que dio 
positivo a la enferme-
dad, informaron este 
m a r t e s  f u e n t e s 
oficiales.

La Casa de Nariño, 
sede del Ejecutivo, 
informó que "apenas 
se conozca el resulta-
do" lo dará a conocer.

L a  d e c i s i ó n  d e 
hacerse de nuevo el 
test se debe a que el 
director ejecutivo de 
la Federación Nacional 

de Departamentos 
( F N D ) ,  C a r l o s 
Camargo, quien hoy 
dio  posit ivo  para 
covid-19, participó el 
pasado 2 de julio con 
Duque en el programa 
de televisión "Preven-
ción y Acción", sobre 
las acciones contra la 
pandemia.

En ese programa 
también estuvieron 
presentes los minis-
tros de Comercio, José 
Manuel  Restrepo ; 
Salud, Fernando Ruiz, 
y el director de la 
Policía, general Óscar 
A t e h o r t ú a ,  e n t r e 
otros.

La pandemia de 
nuevo coronavirus se 
ha cobrado la vida de 
al menos 539,620 
personas en el mundo 
desde que se reportó 
por primera vez en 
China en diciembre, 
según un balance 
establecido por AFP 
este martes a las 
19H00 GMT sobre la 
b a s e  d e  f u e n t e s 
oficiales.

Desde el comienzo 
de la epidemia se 
contabilizaron más 
de 11´693,770 casos 
positivos personas en 
196 países o territo-
rios contrajeron la 

enfermedad. De ellas 
al menos 6´145,500 
se recuperaron según 
las autoridades. 

Esta cifra de casos 
d i a g n o s t i c a d o s 
positivos sólo refleja 
u n a  p a r t e  d e  l a 
totalidad de conta-
gios debido a las 
políticas dispares de 
los diferentes países 
para diagnosticar los 
casos, algunos sólo lo 
hacen con las perso-
nas hospitalizadas y 
en gran cantidad de 
países la capacidad de 
d i a g n ó s t i c o  e s 
limitada.

Covid-19: el mundo 
cerca de las 
540,000 muertes

Dan esperanzas para 
la cura contra el Sida
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Presidente Vizcarra 
conversó vía telefónica 
con el papa Francisco

Gobierno de España aprueba extradición de 
César Hinostroza

El Consejo de Ministros de 
España aprobó el martes la 
extradición del exmagistrado 
César Hinostroza Pariachi.

H i n o s t r o z a P a r i a c h i e s 
investigado por los delitos de 
patrocinio ilegal, tráfico de 
inf luencias y negociación 
incompatible, y llegaría al 
Perú en un lapso de dos a seis 
meses.

Los delitos aprobados para 
esta extradición son tráfico 
de influencias, negociación 
incompatible y patrocinio 
ilegal, más no el de organiza-
ción criminal, según informó 
América Noticias.

Hinostroza aún mantiene 
una petición de asilo en el país 
ibérico, la cual ha sido dene-
gada en una primera instan-
cia, sin embargo; el exjuez 

interpuso un recurso para 
p r o l o n g a r  s u  e s t a d í a  y 
p r e t e n d e r  q u e d a r s e  e n 
España.

Sobre el tema, el jefe del 
Gabinete Ministerial, Vicente 
Z e b a l l o s ,  a f i r m ó q u e e l 

Conse jo de M in i s t ros de 
España "ha dado pase a la 
procedencia de la extradi-
ción" de César Hinostroza, 
investigado por el caso Los 
Cuellos Blancos del Puerto. 

S e g ú n  l a  c u e n t a  o f i c i a l  d e  l a 
Presidencia del Perú, Martín Vizcarra 
“sostuvo un diálogo telefónico con el 
papa Francisco sobre los desafíos que 
enfrenta el Perú en esta coyuntura”. “Su 
Santidad expresó todo su cariño al 
pueblo peruano en estas circunstan-
cias”, agregó. Martín Vizcarra también 
destacó la labor que viene teniendo la 
iglesia católica en medio de la pandemia 
de coronavirus.

Ante el inicio de una nueva 
e t a p a ,  p o s t  c u a r e n t e n a , 
Verónika Mendoza hizo un 
balance de la primera etapa de 
la crisis sanitaria y señaló que el 
gobierno debe ir “al fondo de 
los problemas y no quedarse en 
el simulacro”. Llamó a una 
mayor  atención para  los 
trabajadores y las familias más 
vu lne rab l es ,  p r inc ipa l es 
víctimas de la pandemia, “que 
nos ha enrostrado la farsa en la 

que vivíamos, de supuesta 
bonanza, pero con un Estado 
débil y un sistema de salud por 
los suelos”.  

“ H e m o s  p a s a d o  d e  u n 
momento inicial de 'unidad 
nacional' a uno en el que la 
crisis la están pagando los 
trabajadores, las familias más 
vulnerables mientras los 
grupos de poder mantienen sus 
privilegios e incluso, lucran a 
costa de la vida de la gente, 

frente al gobierno que actúa 
con tibieza, como si estuviéra-
mos pasando un pequeño 
bache y no la peor crisis 
sanitaria y económica de los 
últ imos t iempos”,  refir ió 
Mendoza. 

En otro momento, la lideresa 
de Nuevo Perú, señaló que el 
gobierno acertó en dar una 
cuarentena temprana y rígida, 
pero erró al demorar la entrega 
de los bonos.

Verónika Mendoza: El gobierno de Vizcarra debe ir al 
fondo de los problemas y no quedarse en el simulacro

Trujillo: Mercado La 
Hermelinda no abrirá 
porque 220 
comerciantes dieron 
positivo a Covid-19

Luego que se confirmara que más de 220 
comerciantes del mercado La Hermelinda de 
Trujillo (región La Libertad) dieron positivo a 
la COVID-19, la Municipalidad Provincial 
decidió que el centro de abastos continúe 
cerrado al público. Fueron 500 los comercian-
tes del mercado más grande de Trujillo a 
quienes se les realizó el despistaje del nuevo 
coronavirus como parte de los protocolos 
establecidos por el Ministerio de Salud y el 48 
% salió positivo. El alcalde de la ciudad, Daniel 
Marcelo Jacinto, mostró su preocupación y 
señaló que esto retrasa nuevamente la 
reapertura del mercado.

Amazonas: Indígenas 
marcharon contra la 
“inoperancia” de su 
Gobierno Regional 

Las comunidades nativas y caseríos 
rurales pertenecientes al distrito de 
Imaza, se han declarado en estado de 
emergencia sanitaria, por la falta de 
a tenc ión por par te de l Gob ierno 
Regional de Amazonas. “Sentimos y 
vemos la indiferencia e inoperancia del 
Ing. Oscar Altamirano Quispe, exigimos 
si no somos atendidos, la vacancia del 
Gobernador Regional Señor Oscar 
Altamirano”, puntualizaron manifes-
tantes de las comunidades nativas.

Gobernador regional 
de Madre de Dios dio 
positivo al Covid-19

El gobernador de 
Madre de Dios, Luis 
Hidalgo, informó hoy 
que dio positivo al 
covid-19 en la última 
prueba molecular que 
le practicaron y de 
inmediato inició el 
aislamiento domici-
l i a r i o  pa ra  ev i t a r 
contagiar a personas 
de su entorno; se 
convirtió en la tercera 
autoridad regional 
infectada desde que 
empezó la pandemia.

Precisó que antes se 
h a b í a  h e c h o  d o s 
pruebas rápidas y una 
m o l e c u l a r  q u e 
salieron negativas, 
por e l lo cont inuó 
desa r ro l l ando l a s 
labores propias de su 
función. 

“ P o r  e l l o ,  c o n 
sentido de responsa-
bilidad voy a realizar 
el aislamiento y la 
c u a r e n t e n a  c o m o 
corresponde para mi 
pronta recuperación. 
Gracias a Dios soy 
asintomático y sé que 
con su ayuda saldré 
ade lan te  para as í 
poder seguir traba-
jando por el desarro-
llo de Madre de Dios”, 
p u n t u a l i z a  e n  u n 
breve comunicado.

Es ta  mañana ,  e l 
gobernador Hidalgo 
ofreció una conferen-
cia de prensa sobre la 
s i t u a c i ó n  d e  l a 
p a n d e m i a  e n  l a 
región.

Cincuenta y nueve 
t r a b a j a d o r e s  d e  l a 
municipalidad provin-
cial de Huancayo dieron 
positivo a covid-19 en las 
pruebas rápidas a las 
que fueron sometidos 
todos los servidores de 
esa entidad.

En rueda de prensa, el 
gerente municipal de la 
comuna  huanca ína , 
Carlos Cantorín Camayo, 
i n f o r m ó  q u e  l o s 
trabajadores contagia-
dos y aquellos con los 
que tuvieron contacto 
–en cumplimiento de sus 
l a b o r e s –  e s t á n  e n 
aislamiento, de acuerdo 
con  l os  p ro toco los 
sanitarios del Ministerio 
de Salud (Minsa).

De 690 servidores 
municipales, “un total de 
59 ha dado positivo”, 

manifestó Cantorín. De 
e l l o s ,  n u e v e  s o n 
administrativos que 
laboran en la sede de la 
institución y 50 son 
trabajadores de campo, 
a quienes se ha enviado a 
cuarentena,  junto a 
otros 91 empleados con 
quienes “han tenido 
contacto durante la 
labor diaria”.

Los casos positivos 
han sido reportados a 
E s S a l u d  p a r a  l o s 
p r o c e d i m i e n t o s 
correspondientes, en 
tanto que la subgerencia 
de Gestión de Recursos 
Humanos –a través de 
Bienestar Social– se 
encarga del seguimiento 
de cada uno de ellos, en 
estricto cumplimiento 
con la ley. 

Huancayo: 59 
trabajadores 
municipales dan 
positivo a Covid-19 

NACIONALES INTERNACIONALES

EE. UU. se retira 
formalmente de 
la OMS

El gobierno de Donald Trump retiró 
formalmente a Estados Unidos de la 
Organización Mundial de la Salud (OMS), 
cumpliendo las amenazas que hizo en 
varias ocasiones al criticar al ente por su 
respuesta a la pandemia, informó este 
martes un senador estadounidense. "El 
Congreso de Estados Unidos recibió la 
notificación de que el presidente retiró 
oficialmente a Estados Unidos de la OMS en 
medio de una pandemia", dijo en Twitter el 
senador demócrata Bob Menéndez.

Un brasileño portador del virus del sida 
en remisión desde hace más de un año 
podría ser el primer adulto en curarse sin 
necesitar un trasplante de médula ósea, 
anunció el martes un equipo de investiga-
dores. El virus VIH afecta a decenas de 
millones de personas en el mundo. Aunque 
la enfermedad no es sinónimo de muerte, 
como antaño, las seropositivos tienen que 
seguir un tratamiento durante toda la vida.

México: Identifican 
los restos de uno de 
los desaparecidos de 
Ayotzinapa 

El titular de la Unidad para el Caso 
Ayotzinapa de la Fiscalía de México, Omar 
Gómez Trejo, informó este martes que se 
logró identificar los restos de uno de los 43 
estudiantes asesinados el pasado mes de 
septiembre de 2014. "Este es sin duda un 
avance de primera relevancia en la investiga-
ción. A más de cinco años de los hechos, ha 
sido identificado un resto humano pertene-
ciente a una de las víctimas", indicó Gómez 
Trejo.

Ecuador: Renuncia el vicepresidente 
El vicepresidente de Ecuador, 

Otto Sonnenholzner, renunció 
este martes al cargo tras 18 
meses en funciones, y abrió el 
camino para la designación del 
cuarto segundo gobernante del 
Gobierno de Lenín Moreno, que 
terminará el próximo año.

En un mensaje a la nación, 
Sonnenholzner agradeció a 
Moreno por la designación y 
por la oportunidad de trabajar 
por el país. Recordó siempre 
haber dicho que no está en el 
Gobierno por el cargo, el sueldo 
o los honores "y que en el 
momento que sienta que este 
cargo se convierte en un 
impedimento para servir y 
aportar a los temas más 
relevantes del país, prefiero 
salir como entré, y eso haré, 
saldré de aquí con la frente en 

alto y de la mano de mi esposa".

"No es una decisión fácil, lo 
más cómodo sería quedarme, 
pero jamás he actuado en torno 
a mi comodidad, por eso hoy lo 
responsable es salir", apuntó. 
En un repaso a su labor desde 

d i c i e m b r e  d e  2 0 1 8 , 
Sonnenholzner señaló que 
trabajó "por la unidad y con 
respeto, sin ver nunca bande-
ras políticas y enfocado en unir 
fuerzas para resolver los 
problemas de la gente".

Brasil: Bolsonaro da positivo por Coronavirus
El presidente brasileño, Jair 

Bolsonaro, de 65 años y uno de los 
más escépticos del mundo sobre la 
gravedad del coronavirus, informó 
este martes que dio positivo por 
covid-19 y comenzó a ser tratado 
con cloroquina.

"Comenzó el domingo con una 
breve indisposición", dijo el propio 
mandatario a periodistas en su 
residencia oficial, quien aseguró 
que se siente "perfectamente bien".

Durante los últimos meses, 
Bolsonaro ha desafiado casi a diario 
al virus, al que llegó a calificar de 
"gripecita", circulando por las calles 
en plena cuarentena, al asistir a 

actos públicos sin la máscara 
preceptiva, abrazando y besando a 
partidarios sin cuidado alguno y 
con un desdeño constante frente a 
la enfermedad. 

"Confieso que creí haberlo 
contraído hace unos meses atrás", 
pero "no esperaba que esto hubiera 
ocurrido  conmigo",  explicó 
Bolsonaro, quien ha cancelado su 
agenda para los próximos días y 
permanecerá en cuarentena en su 
casa, aunque aclaró que no sabe 
"estar parado", por lo que seguirá 
despachando mediante videoconfe-
rencias.

Colombia: Presidente 
Duque se somete por 
cuarta vez a una 
prueba de Covid-19

E l  p r e s i d e n t e 
co lombiano ,  I ván 
Duque, se sometió por 
cuarta  vez  a  una 
prueba de coronavirus 
luego de haber tenido 
c o n t a c t o  c o n  u n 
funcionario que dio 
positivo a la enferme-
dad, informaron este 
m a r t e s  f u e n t e s 
oficiales.

La Casa de Nariño, 
sede del Ejecutivo, 
informó que "apenas 
se conozca el resulta-
do" lo dará a conocer.

L a  d e c i s i ó n  d e 
hacerse de nuevo el 
test se debe a que el 
director ejecutivo de 
la Federación Nacional 

de Departamentos 
( F N D ) ,  C a r l o s 
Camargo, quien hoy 
dio  posit ivo  para 
covid-19, participó el 
pasado 2 de julio con 
Duque en el programa 
de televisión "Preven-
ción y Acción", sobre 
las acciones contra la 
pandemia.

En ese programa 
también estuvieron 
presentes los minis-
tros de Comercio, José 
Manuel  Restrepo ; 
Salud, Fernando Ruiz, 
y el director de la 
Policía, general Óscar 
A t e h o r t ú a ,  e n t r e 
otros.

La pandemia de 
nuevo coronavirus se 
ha cobrado la vida de 
al menos 539,620 
personas en el mundo 
desde que se reportó 
por primera vez en 
China en diciembre, 
según un balance 
establecido por AFP 
este martes a las 
19H00 GMT sobre la 
b a s e  d e  f u e n t e s 
oficiales.

Desde el comienzo 
de la epidemia se 
contabilizaron más 
de 11´693,770 casos 
positivos personas en 
196 países o territo-
rios contrajeron la 

enfermedad. De ellas 
al menos 6´145,500 
se recuperaron según 
las autoridades. 

Esta cifra de casos 
d i a g n o s t i c a d o s 
positivos sólo refleja 
u n a  p a r t e  d e  l a 
totalidad de conta-
gios debido a las 
políticas dispares de 
los diferentes países 
para diagnosticar los 
casos, algunos sólo lo 
hacen con las perso-
nas hospitalizadas y 
en gran cantidad de 
países la capacidad de 
d i a g n ó s t i c o  e s 
limitada.

Covid-19: el mundo 
cerca de las 
540,000 muertes

Dan esperanzas para 
la cura contra el Sida
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MARES DE ULISES                 

Por Daniel Santos Gil Jáuregui 

Las reformas profundas que exige la patria -desde la 
declaración de su independencia, en realidad-, sus 
grandes reivindicaciones sociales, inconmensurable sed 
de justicia, impostergable demanda de equidad, 
urgencia de desarrollo armónico y apremio de dignidad, 
claro está, no serán entendidos, asumidos ni satisfechos 
por el actual congreso, elegido como mal menor 
conforme a un proceso eleccionario probadamente 
inconducente, para completar el mandato de un 
congreso disuelto por ilegítimo, incompetente y 
corrupto, ni por el actual presidente, investido como tal 
por accidente, no para continuar programa de gobierno 
alguno sino para evitar el vacío de autoridad tras la 
destitución de su antecesor nada menos que por 
incapacidad moral.

Ni lo serán, además, por cuerda separada, de espaldas 
a la movilización social, de contrabando, en el trayecto 
de un estado de emergencia y una emergencia sanitaria 
decretadas bajo la embestida de un virus impredecible y 
repentinamente letal, que ha puesto bajo la sombra y en 
estado de indefensión a toda la humanidad.

Las circunstancias son, ahora, de pánico generalizado, 
raigal, de instinto de pervivencia, de crisis existencial, y 
las demandas, ante la autoridad y la sociedad, son, ante 
todo, de prevención, auxilio y solidaridad.

Son circunstancias que han puesto en tensión el 
destino de los colectivos e individuos, no solo a sus 
modelos organizacionales o relaciones intersubjetivas.

Si tuviésemos una élite política digna de ese concepto 
en los cargos públicos y dirigencias partidarias, hubiera 
asumido el momento difícil que vivimos así, como 
propiamente una emergencia constitucional, es decir, 
como un esquema de necesidades que obligan a actos de 
gobierno extraordinarios, exentos de formalismos, 
regulados solamente por la urgencia, la ética y el 
principio de supremacía del bien común.

Pero, no es nuestro caso. Tenemos una cáfila, una 
jauría de advenidos al emprendimiento político no por 
ideales, dramas o causas sociales, que han accedido a los 
cargos públicos y dirigencias partidarias no para 
defender posturas ni modelos, sino intereses de parte, o, 
en forma declarada, para encubrir tropelías.

Por eso es que, desde las covachas donde estamos 
confinados o a través de la rendija de la mascarilla que 
nos protege de la desgracia, vemos con estupor, cada 
día, como algunos pillos, alimentados por el erario 
público, rebuscan en los bolsillos de las infortunadas 
víctimas del virus cómplice de la oscuridad de sus 
almas.

Y vemos como, de otra parte, advenidos al papel de 
actores políticos, desde el congreso o el poder ejecutivo, 
aprovechándose de la psicosis generada por la pande-
mia, haciendo eco, en forma presunta, de las demandas 
ciudadanas, acomodan o reacomodan leyes o esquemas 
de control del poder, mediante reformas aparentes, 
engañosas, con la finalidad de no perder posiciones o 
privilegios respecto de la cosa pública, de no poner en 
peligro, bajo ninguna forma, los intereses económicos 
que defienden.

Sus miras, todas sus miras, son electoralistas. El 
cambio no les interesa. Y no les conviene, en la medida 
que, si fuera tal, empezaría por proscribirlos.

Los grandes cambios que reclama la patria no se 
concretarán, pues, en medio del pánico, en el trayecto de 
un régimen excepcional, ni bajo la dirección de autorida-
des carentes de legitimidad, compromisos e ideales, que 
sólo cuidan sus personales intereses. Sólo serán 
posibles, está escrito, cuando, superado el pánico, el 
pueblo se movilice en forma conciente y definitiva.

Peras al olmo

Cajamarca prepara reactivación 
del turismo 

Edgard Abanto Zegarra, 
director regional de Comercio 
Exterior y Turismo del Gobierno 
Regional de Cajamarca, señaló 
que se han establecido medidas 
para reactivar la economía en la 
región asignando recursos al 
turismo para lanzar a partir de 
julio un programa de visitas 
guiadas a diversos atractivos con 
el cuidado de todos los protoco-
los de salud para evitar conta-
gios por COVID-19.

“El Gobierno Regional ha 
establecido dos normas para el 
plan de reactivación económica 
regional. Se ha establecido tres 
etapas: contención, estabiliza-
ción y reactivación, en los 
sectores producción, agricultura, 
energía y minas, y comercio 
exterior y turismo. El decreto 
regional 007 declara de interés a 
la actividad turística y en ese 
sentido se ha establecido 
acciones inmediatas y asignar 
recursos a agencias de viaje, 
guías de turismo, orientadores y 
artesanos”, indicó.

Afirmó que “estas medidas 
permitirán reactivar la economía 
en Cajamarca en la medida que 
exista el interés de las personas 
en viajar a otros lugares y 
nosotros prepararnos en todos 
los protocolos y planes de 

vigilancia que permitan darle la 
seguridad y la tranquilidad a los 
visitantes cuando se disponga la 
apertura del transporte terrestre 
y aéreo”.

“Estamos apoyando a los 
empresarios con la elaboración 
de los planes de vigilancia y 
protocolos de salud. Hemos 
lanzado una plataforma para 
comercio electrónico, para las 
empresas  dedicadas  a  la 
restauración y puedan promover 
sus servicios. Ahora con la 
apertura  de  locales  para 
atención,  estamos  dando 
fac i l idades .  Tenemos  e l 
compromiso de 13 municipali-
dades provinciales para que se 
puedan promover los servicios 
turísticos y que los comensales y 
clientes puedan verificar la 
calidad de esos servicios a través 
de la plataforma”, dijo.

Destacó que “tenemos un 
espacio que lidera la Dircetur de 
Cajamarca y están representa-
dos los gremios empresariales, 
la Universidad Nacional de 
Cajamarca y gobiernos locales”. 
“Hay un acercamiento muy 
fluido y uno de los sectores que 
se ha reactivado es el sector 
hotelero,  teniendo  como 
necesidad muchas empresas que 
solicitan cuarentenas”, explicó.

“Es una propuesta coordinada 
con el ingeniero Mesías Guevara, 
que primero debemos conocer 
nuestra tierra, para promover 
gradualmente los servicios, por 
ejemplo, estamos promoviendo 
rutas cortas, para San Marcos, 
Cajabamba, San Pablo, Celendín, 
hacer el llamado full day para 
reactivar el transporte turístico, 
el guiado, las agencias de viaje, la 
gastronomía y la artesanía. Si 
hay voluntad de querer hacer 
visitas a destinos más amplios, 
se podría usar un fin de semana, 
y tendríamos la oportunidad de 
darle trabajo a los hospedajes y 
hoteles”, remarcó.

Anunció que “es una campaña 
que la vamos a lanzar a partir de 
la quincena de julio con todos 
los protocolos necesarios y la 
aprobación de los gobiernos 
locales para hacer desarrollar 
actividades en los espacios 
naturales con la comunidad”. “Es 
una  campaña  cor ta  que 
esperamos ampliar a lo largo de 
la región, en provincias como 
Jaén y San Ignacio, en la medida 
que vayan superando los niveles 
de incremento de contagios y 
somos conscientes de mantener 
los protocolos de salud”, 
subrayó.
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Serfor decomisó 3 TM de tara transportada sin 
autorización

El Servicio Nacional Forestal y 
de Fauna Silvestre (Serfor) 
decomisó —el 4 de julio— 3915 
kilogramos de tara en vaina 
(Caesalpinia spinosa) que era 
transportada sin autorización. El 
camión de carga llevaba el 
producto de Cajamarca a Lima, 
sin la documentación que 
acredite su origen.

E l  p e r s o n a l  d e  l a 
Administración Técnica Forestal 
y de Fauna Silvestre (ATFFS) 
Lima del Serfor se percató que la 
cantidad de tara que transporta-
ba el camión no coincidía con lo 
i n d i c a d o  e n  l a  G u í a  d e 
Transporte Forestal (GTF), 
documento obligatorio que avala 

su movilización y procedencia 
legal del producto forestal. Acto 
seguido el personal de la ATFFS 
L i m a  i n i c i ó  u n  P r o c e s o 
Administrativo Sancionador al 
conductor y decomisó la tara en 
vaina.

La Ley Forestal y de Fauna 
Silvestre Nª 29763 establece 
como una infracción muy grave 
e l  comerc io ,  t ransporte , 
transformación y tenencia de 
productos o sub productos 
forestales, sin contar con los 
documentos que amparen su 
procedencia legal y sanciona 
este hecho con multas que 
fluctúan entre 0,1 y 5000 UIT, de 
acuerdo a los criterios de 

gradualidad.

Asimismo, el Serfor iniciará un 
P r o c e s o  A d m i n i s t r a t i v o 
Sancionador al propietario de la 
tara decomisada y deberá 
demostrar  la  tenencia  y 
procedencia legal del producto 
forestal no maderable.

DATO

La tara es una planta nativa del 
Perú, que se utiliza como 
materia prima para la industria 
de la curtiembre, como estabili-
zador de alimentos y componen-
te de medicamentos. Además, se 
exporta para extraer taninos y su 
polvo es convertido en goma.
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MARES DE ULISES                 

Por Daniel Santos Gil Jáuregui 

Las reformas profundas que exige la patria -desde la 
declaración de su independencia, en realidad-, sus 
grandes reivindicaciones sociales, inconmensurable sed 
de justicia, impostergable demanda de equidad, 
urgencia de desarrollo armónico y apremio de dignidad, 
claro está, no serán entendidos, asumidos ni satisfechos 
por el actual congreso, elegido como mal menor 
conforme a un proceso eleccionario probadamente 
inconducente, para completar el mandato de un 
congreso disuelto por ilegítimo, incompetente y 
corrupto, ni por el actual presidente, investido como tal 
por accidente, no para continuar programa de gobierno 
alguno sino para evitar el vacío de autoridad tras la 
destitución de su antecesor nada menos que por 
incapacidad moral.

Ni lo serán, además, por cuerda separada, de espaldas 
a la movilización social, de contrabando, en el trayecto 
de un estado de emergencia y una emergencia sanitaria 
decretadas bajo la embestida de un virus impredecible y 
repentinamente letal, que ha puesto bajo la sombra y en 
estado de indefensión a toda la humanidad.

Las circunstancias son, ahora, de pánico generalizado, 
raigal, de instinto de pervivencia, de crisis existencial, y 
las demandas, ante la autoridad y la sociedad, son, ante 
todo, de prevención, auxilio y solidaridad.

Son circunstancias que han puesto en tensión el 
destino de los colectivos e individuos, no solo a sus 
modelos organizacionales o relaciones intersubjetivas.

Si tuviésemos una élite política digna de ese concepto 
en los cargos públicos y dirigencias partidarias, hubiera 
asumido el momento difícil que vivimos así, como 
propiamente una emergencia constitucional, es decir, 
como un esquema de necesidades que obligan a actos de 
gobierno extraordinarios, exentos de formalismos, 
regulados solamente por la urgencia, la ética y el 
principio de supremacía del bien común.

Pero, no es nuestro caso. Tenemos una cáfila, una 
jauría de advenidos al emprendimiento político no por 
ideales, dramas o causas sociales, que han accedido a los 
cargos públicos y dirigencias partidarias no para 
defender posturas ni modelos, sino intereses de parte, o, 
en forma declarada, para encubrir tropelías.

Por eso es que, desde las covachas donde estamos 
confinados o a través de la rendija de la mascarilla que 
nos protege de la desgracia, vemos con estupor, cada 
día, como algunos pillos, alimentados por el erario 
público, rebuscan en los bolsillos de las infortunadas 
víctimas del virus cómplice de la oscuridad de sus 
almas.

Y vemos como, de otra parte, advenidos al papel de 
actores políticos, desde el congreso o el poder ejecutivo, 
aprovechándose de la psicosis generada por la pande-
mia, haciendo eco, en forma presunta, de las demandas 
ciudadanas, acomodan o reacomodan leyes o esquemas 
de control del poder, mediante reformas aparentes, 
engañosas, con la finalidad de no perder posiciones o 
privilegios respecto de la cosa pública, de no poner en 
peligro, bajo ninguna forma, los intereses económicos 
que defienden.

Sus miras, todas sus miras, son electoralistas. El 
cambio no les interesa. Y no les conviene, en la medida 
que, si fuera tal, empezaría por proscribirlos.

Los grandes cambios que reclama la patria no se 
concretarán, pues, en medio del pánico, en el trayecto de 
un régimen excepcional, ni bajo la dirección de autorida-
des carentes de legitimidad, compromisos e ideales, que 
sólo cuidan sus personales intereses. Sólo serán 
posibles, está escrito, cuando, superado el pánico, el 
pueblo se movilice en forma conciente y definitiva.

Peras al olmo

Cajamarca prepara reactivación 
del turismo 

Edgard Abanto Zegarra, 
director regional de Comercio 
Exterior y Turismo del Gobierno 
Regional de Cajamarca, señaló 
que se han establecido medidas 
para reactivar la economía en la 
región asignando recursos al 
turismo para lanzar a partir de 
julio un programa de visitas 
guiadas a diversos atractivos con 
el cuidado de todos los protoco-
los de salud para evitar conta-
gios por COVID-19.

“El Gobierno Regional ha 
establecido dos normas para el 
plan de reactivación económica 
regional. Se ha establecido tres 
etapas: contención, estabiliza-
ción y reactivación, en los 
sectores producción, agricultura, 
energía y minas, y comercio 
exterior y turismo. El decreto 
regional 007 declara de interés a 
la actividad turística y en ese 
sentido se ha establecido 
acciones inmediatas y asignar 
recursos a agencias de viaje, 
guías de turismo, orientadores y 
artesanos”, indicó.

Afirmó que “estas medidas 
permitirán reactivar la economía 
en Cajamarca en la medida que 
exista el interés de las personas 
en viajar a otros lugares y 
nosotros prepararnos en todos 
los protocolos y planes de 

vigilancia que permitan darle la 
seguridad y la tranquilidad a los 
visitantes cuando se disponga la 
apertura del transporte terrestre 
y aéreo”.

“Estamos apoyando a los 
empresarios con la elaboración 
de los planes de vigilancia y 
protocolos de salud. Hemos 
lanzado una plataforma para 
comercio electrónico, para las 
empresas  dedicadas  a  la 
restauración y puedan promover 
sus servicios. Ahora con la 
apertura  de  locales  para 
atención,  estamos  dando 
fac i l idades .  Tenemos  e l 
compromiso de 13 municipali-
dades provinciales para que se 
puedan promover los servicios 
turísticos y que los comensales y 
clientes puedan verificar la 
calidad de esos servicios a través 
de la plataforma”, dijo.

Destacó que “tenemos un 
espacio que lidera la Dircetur de 
Cajamarca y están representa-
dos los gremios empresariales, 
la Universidad Nacional de 
Cajamarca y gobiernos locales”. 
“Hay un acercamiento muy 
fluido y uno de los sectores que 
se ha reactivado es el sector 
hotelero,  teniendo  como 
necesidad muchas empresas que 
solicitan cuarentenas”, explicó.

“Es una propuesta coordinada 
con el ingeniero Mesías Guevara, 
que primero debemos conocer 
nuestra tierra, para promover 
gradualmente los servicios, por 
ejemplo, estamos promoviendo 
rutas cortas, para San Marcos, 
Cajabamba, San Pablo, Celendín, 
hacer el llamado full day para 
reactivar el transporte turístico, 
el guiado, las agencias de viaje, la 
gastronomía y la artesanía. Si 
hay voluntad de querer hacer 
visitas a destinos más amplios, 
se podría usar un fin de semana, 
y tendríamos la oportunidad de 
darle trabajo a los hospedajes y 
hoteles”, remarcó.

Anunció que “es una campaña 
que la vamos a lanzar a partir de 
la quincena de julio con todos 
los protocolos necesarios y la 
aprobación de los gobiernos 
locales para hacer desarrollar 
actividades en los espacios 
naturales con la comunidad”. “Es 
una  campaña  cor ta  que 
esperamos ampliar a lo largo de 
la región, en provincias como 
Jaén y San Ignacio, en la medida 
que vayan superando los niveles 
de incremento de contagios y 
somos conscientes de mantener 
los protocolos de salud”, 
subrayó.
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Serfor decomisó 3 TM de tara transportada sin 
autorización

El Servicio Nacional Forestal y 
de Fauna Silvestre (Serfor) 
decomisó —el 4 de julio— 3915 
kilogramos de tara en vaina 
(Caesalpinia spinosa) que era 
transportada sin autorización. El 
camión de carga llevaba el 
producto de Cajamarca a Lima, 
sin la documentación que 
acredite su origen.

E l  p e r s o n a l  d e  l a 
Administración Técnica Forestal 
y de Fauna Silvestre (ATFFS) 
Lima del Serfor se percató que la 
cantidad de tara que transporta-
ba el camión no coincidía con lo 
i n d i c a d o  e n  l a  G u í a  d e 
Transporte Forestal (GTF), 
documento obligatorio que avala 

su movilización y procedencia 
legal del producto forestal. Acto 
seguido el personal de la ATFFS 
L i m a  i n i c i ó  u n  P r o c e s o 
Administrativo Sancionador al 
conductor y decomisó la tara en 
vaina.

La Ley Forestal y de Fauna 
Silvestre Nª 29763 establece 
como una infracción muy grave 
e l  comerc io ,  t ransporte , 
transformación y tenencia de 
productos o sub productos 
forestales, sin contar con los 
documentos que amparen su 
procedencia legal y sanciona 
este hecho con multas que 
fluctúan entre 0,1 y 5000 UIT, de 
acuerdo a los criterios de 

gradualidad.

Asimismo, el Serfor iniciará un 
P r o c e s o  A d m i n i s t r a t i v o 
Sancionador al propietario de la 
tara decomisada y deberá 
demostrar  la  tenencia  y 
procedencia legal del producto 
forestal no maderable.

DATO

La tara es una planta nativa del 
Perú, que se utiliza como 
materia prima para la industria 
de la curtiembre, como estabili-
zador de alimentos y componen-
te de medicamentos. Además, se 
exporta para extraer taninos y su 
polvo es convertido en goma.
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no de los episodios de las UFabulas de Esopo, cuenta como 
éste le pide la libertad a su amo 

Janto, y él responde que solo se la 
daría si los dioses le mandaban una 
señal: encontrar dos cornejas juntas 
(signo de gran fortuna entre los 
antiguos griegos); por lo que Esopo 
salió al bosque en su búsqueda, y creyó 
que grande era su suerte, pues 
encontró dos cornejas juntas. Corrió a 
avisarle al amo, pero cuando éste llegó 
solo encontró una. Entonces Janto 
envió a azotar a Esopo por intentar 
engañarlo, no creyó en su verdad y 
mientras ordenaba el castigo, el amo 
recibió una invitación para un festín.  
Esopo reflexiona entonces ¿cuán 
engañosa puede ser la fortuna?, pues 
al que vio las dos cornejas le tocó el 
castigo, y al amo que solo vio una, lo 
invitaron a un festín.

Esta fábula vino a mi mente ahora, 
después de una semana compleja, en 
la que luego de cuestionar la práctica 
de los políticos tradicionales para 
legislar, la opinión pública me azotó y 
lejos de entender mi afirmación como 
una denuncia de la realidad, la 
tomaron como una exaltación a 
mentir, a no cumplir con el pueblo y a 
burlarse de las promesas políticas.

Todo se originó durante los debates 
de la Comisión de Constitución sobre 
la inmunidad parlamentaria, figura 
que en estos últimos años ha servido 
de mecanismo de impunidad para 
políticos delincuentes. Entonces, había 
que encontrar la manera de evitar que 
se siga perpetuando como tal. Varios 
constitucionalistas fueron convocados 
para dar su opinión y la mayoría 
advirtió sobre la importancia de 
realizar una reforma, pero no la 
eliminación de este mecanismo, que 

corregido y con suficientes modifica-
ciones legales debe cumplir una 
función muy importante de garantía 
para la labor de fiscalización del 
Congreso. Sin embargo, a pesar de 
todos estos análisis y de las propues-
tas de reforma presentadas, dentro de 
las cuales estaba también la mía, la 
posición final de la mayoría de la 
Comisión fue eliminar totalmente la 
inmunidad. Ante ello, llamó mi 
atención y preocupación que el único 
argumento, para justificar esa 
posición, fuese: “lo hemos ofrecido en 
campaña”.

Es en ese contexto, que reaccioné de 
manera rápida, y tal vez premunida de 
cierta ingenuidad, pero mi intención 
era llamar la atención, advertir sobre 
una decisión que a la luz de la 
Constitución, la razonabilidad y la 
ética parlamentaria, no parece ser la 
más adecuado; y planteé que las 
normas no debieran aprobarse solo en 
función a lo ofrecido en las campañas 
políticas, sobre todo en un contexto 
como el nuestro en que cualquier cosa 
se promete.  Mi posición estaba 
fundada no solo en el recuerdo de los 
hilarantes, inviables y múltiples 
ofrecimientos que había oído durante 
la campaña- muchos de ellos promovi-
dos por el perverso cálculo político o 
por la ignorancia sobre la función 
legislativa-, sino mi (de)formación 
jurídica que me lleva a evocar a 
filósofos como Rousseau de quién 
claramente recordaba la frase respecto 
a la función del legislador  ”que las 
leyes no deban ser hijas de sus 
pasiones”.  En fin, el cuestionamiento 
me sonaba válido para provocar una 
discusión que nos lleve al análisis de 
cómo deben aprobarse las leyes, 
trascendiendo al simple argumento 

facilista de “fue una promesa de 
campaña o el pueblo lo pide”, para 
pasar al debate jurídico, deliberativo y 
programático respecto a la pertinencia 
de las decisiones que estábamos 
tomando.

No es la primera vez que expresó 
esta postura, lo hice desde el principio, 
internamente en mi bancada, apenas 
iniciado el trabajo legislativo, cuando 
frustradamente veía como este 
Congreso, por amplia mayoría, 
aprobaba una cantidad de normas -sin 
reflexión alguna-  ajenas a la racionali-
dad jurídica, con el trillado argumento 
“lo ofrecimos en campaña”.  Así se 
aprobaron leyes como la que legaliza 
los peligrosos transportes de taxi-
colectivo, o los dictámenes para 
congelar deudas. Lo más exagerado 
fue lo que presenciamos el domingo en 
la noche, cuando en una actitud 
apresurada, sin análisis, sin debate, y 
motivada por la confrontación con el 
Poder Ejecutivo, el Congreso aprobó 
un dictamen de reforma constitucional 
carente del raciocinio mínimo, que 
termina poniendo en riesgo todo 
nuestro sistema institucional y el 
balance de poderes. Así de manera 
express, en menos de una hora, no solo 
aprobó sin más, quitar la inmunidad 
parlamentaria, sino que se dejaba sin 
ningún mecanismo de protección a 
instituciones importantes para la 
defensa de los derechos fundamenta-
les y la ciudadanía como son la 
Defensoría del Pueblo, el Tribunal 
Constitucional y la Junta Nacional de 
Justicia, así como al Presidente de la 
República y sus ministros. Fueron 
cinco artículos constitucionales 
modificados sin debate alguno, y mi 
voto fue en contra.  La aprobación de la 
amplia mayoría cerrada con aplausos y 

la conocida frase “fue promesa de 
campaña y la cumplimos, esto es por el 
pueblo”. 

Gustavo Zagrebelsky en su texto 
clásico de Filosofía Política del 
Derecho, nos habla de apelar a la 
“democracia crítica” para demostrar 
que existe una mal llamada democra-
cia, degenerada en la peor de sus 
versiones, que se erige ensalzando al 
pueblo, solo para poder utilizarlo 
como ciego y pasivo instrumento. 
Entre esta realidad parlamentaria, que 
a veces parece una distopía, y lo que 
aspira un parlamentario que quisiera 
actuar de manera no demagógica, 
queda la gente y sus aspiraciones. Qué 
duda cabe que en cualquier ámbito de 
la vida es indispensable cumplir con la 
palabra empeñada y respetar los 
compromisos sobre todo con el 
pueblo, sin embargo, ello no debiera 
significar claudicar a la responsabili-
dad, la objetividad y la ética. En el 
ámbito político y legislativo, supone 
no avalar y justificar promesas 
carentes de razonabilidad y honesti-
dad.

De ninguna manera planteo volver a 
la tradicional forma de hacer política, 
ignorando al  elector,  y menos 
engañándolo y burlando su confianza, 
tengo un profundo respeto por el 
pueblo y mi historia de vida así lo 
demuestra.  Sin embargo, exijo 
encontrar formas de cumplir con un 
rol tan importante como legislar, 
buscando un equilibrio entre lo 
prometido y lo posible, lo ofrecido y lo 
necesario, entre lo que exige la 
población versus lo que realmente la 
ayuda. No hay nada más afortunado 
que hablar con la verdad, aunque 
como al buen Esopo, te cueste el 
castigo.

INFORME

Luego de tres horas de 
audiencia virtual, el Juez del 
T e r c e r  J u z g a d o  d e 
Investigación Preparatoria 
de la Corte Superior de 
Justicia de Cajamarca, 
Absalón Cabrera Rodríguez, 
dictó doce meses de prisión 
preventiva y ordenó su 
ubicación y captura de 
Videlmo Huamán Barboza, 
por la presunta comisión del 
delito de robo agravado (con 
subsecuente muerte) de 
Eberth Flores Gonzales, jefe 
de Foncodes La Libertad.

 El magistrado, señaló que 
analizados los elementos de 
convicción presentando por 
el señor fiscal Luis Lingán 
Cabrera y tomando en 
cuenta las declaraciones de 
Grimaniel Guerrero García y 
J u l i o  C é s a r  U r t e a g a 
González (investigados por 
el mismo delito), encontró 
graves  evidencias  que 
comprometen al imputado 
como coautor del hecho.

En ese sentido, el juez 
Absalón Cabrera, evidenció 
que existe fuerte y graves 
elementos que demuestran 
que el Videlmo Huamán, 
está involucrado en estos 
hechos;  luego,  que  se 
realizarán constataciones y 
allanamiento a su inmueble.

 Asimismo, el magistrado 
manifestó que no existe 
ningún tipo de arraigo, por 
lo tanto, el derecho a la 
libertad debe sacrificarse 
para llegar a descubrirse la 

verdad de este execrable 
hecho de muerte.

F i n a l m e n t e ,  e l  j u e z 
Cabrera Rodríguez, ordenó 
la ubicación y captura del 
c i u d a d a n o  V i d e l m o 
Huamán, debiendo oficiarse 
a la Policía Nacional del Perú, 
y luego, ponerlo a disposi-
ción del Tercer Juzgado de 
Investigación Preparatoria, 
para su ingreso al Centro 
Penitenciario, que decida el 
INPE.

Cárcel para tercer involucrado en muerte 
de jefe de Foncodes

Mesías Guevara: “Congreso se excedió en 
anular la inmunidad para altos funcionarios”

El gobernador regional de 
Cajamarca, Mesías Guevara 
Amasifuén, opinó sobre los 
últimos acontecimientos a 
nivel nacional y señaló que 
la reforma de la inmunidad 
parlamentaria era un clamor 
popular que finalmente el 
Congreso aprobó en medio 
de mucha polémica.

Sin embargo el también 
excongresista, consideró 
que hubo un exceso por 
parte del Congreso pedir 
también la anulación de la 
inmunidad  para  a l tos 
funcionarios. “Extenderlo al 

Tribunal Constitucional y al 
Defensor del Pueblo, creo 
que ahí hubo un exceso y 
ahora el debate constitucio-
nal será duro”, sostuvo la 
autoridad cajamarquina.

Del mismo modo, Guevara 
Amasifuen, cuestionó las 
posturas de varios de los 
congresistas que votaron a 
favor de que sentenciados 
puedan postular a futuras 
elecciones presidenciales y 
acotó que, como bancada de 
Acción Popular, han presio-
nado en la toma de decisio-
nes para el país.
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Marzo 21 –Abril 19

Abril 20 – Mayo 20

Mayo 21 – Junio 20

Junio 21 – Julio 22

Julio 23–Agosto 22

Agosto 23 – Septiembre 22

Septiembre 23 – Octubre 22

Octubre 23 – Noviembre 21

Noviembre 22 - Diciembre 21

Diciembre 22 – Enero 19

Enero 20 – Febrero 18

Febrero 19 – Marzo 20

Necesitas utilizar la calma y la moderación y sobre todo el autocontrol, 
si te molesta algo toma aire antes de responder. Sigue tu sexto sentido, 
hoy tienes una gran percepción del ambiente y de los sentimientos que 
giran a tu alrededor. Podrás conseguir que tus asuntos pendientes se 
resuelvan.

Haz cosas que nazcan de tu corazón, será mejor decepcionada por 
las personas que te rodean. No te enterques en cosas que no van a 
resultar, por más que las estudies te darás cuenta que no funcionan. 
Realiza negocios rápidos y pequeños, te darán mejor resultado. 
Disfruta de lo tienes y compártelo.

Te sentirás pesado, cargado emocionalmente, es tiempo de hacer 
una pausa y pensar que es lo que te conviene en tu vida sentimental. 
No todo lo que quieres lo tendrás. Presta atención a temas que 
surjan en el hogar y haz que haya un buen ambiente familiar, de ti 
depende mucho la estabilidad en casa.

Deberás hacer algunos cambios en ti vida: pon orden en tus ideas y 
equilibra tus emociones, aleja a quien debas y dale la oportunidad a 
quien ha estado a tu lado todo este tiempo. Arreglarás un problema 
familiar, tu eres el que da fuerzas a los tuyos y ellos se apoyarán en 
ti en momentos difíciles.

Ordénate financieramente, atiende todo lo que tengas que arreglar 
para que luego ya te dediques a realizar otras tareas de 
importancia, de esta manera saldrás adelante y todo lo superarás. 
Haz caso a tu intelecto y será todo mas fácil. Las emociones te 
jugarán una mala pasada y estarás muy sensible.

La vida te enseña día a día el valor de la misma y de todo lo que tú 
puedes hacer sólo si te lo propones. No pierdas esa fuerza increíble 
que te caracteriza. El desánimo hace que pierdas energías y solo te 
traerán atrasos. Todo estará bien solo debes esperar el momento 
indicado. Resiste y vencerás.

Por fin podrás cumplir con lo que te propusiste hace un tiempo, el 
que persevera vence. Te has esforzado y ahora tendrás tu 
recompensa. Te plantearán un trabajo nuevo, evalúa si te conviene. 
No desesperes y tómate las cosas con calma, al principio deberás 
esforzarte más, luego todo se equilibra.

Tu vida ha dado un giro insospechado. Todo esto te ha ayudado a 
conocerte mejor y ver desde otra perspectiva las cosas. Ahora 
puedes solucionar los problemas sin necesidad de pedir ayuda a 
nadie. Alégrate y aprovecha cada instante, aprendiendo cada vez 
más. Visitarás a alguien muy especial para ti.

Por todo tu esfuerzo y sacrificio, la vida te recompensa con buenas 
noticias. Estás en el lugar que te corresponde estar, sé agradecido y 
sigue luchando por lo que deseas. En el trabajo te exigirán un poco 
más de lo normal, organízate mejor y cumple con lo que te piden, 
verás que será para mejorar.

Te sentirás un poco cansado, trata de descansar antes de seguir con 
tus actividades para reponerte y poder rendir como debes. La 
paciencia es la clave para ti este día, has las cosas con calma y 
tranquilidad y lograrás tus objetivos. Tranquilo, terminarás lo que 
empezaste sin mayor problema.

Estarás pasando un momento especial en el que tienes mayor 
seguridad para exponer tus puntos de vista. Sabrás llegar a los 
demás de una manera más precisa. Te sentirás feliz de lograr un 
estado armónico de confianza y de unión entre todas las personas 
que te rodean, sobre todo en el trabajo.

Has aprendido a reconocer lo que realmente vale la pena y lo que 
no. No pierdas tu tiempo y empieza a vivir plenamente y sin 
ataduras. Aprovecha este día al máximo. Irradias un brillo especial 
que contagias. Atrae a ti la buena energía y recargarte para poder 
seguir luchando por lo que deseas.

HorósHorós
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ACTUALIDAD/HORÓSCOPO

Por Mirtha Vásquez - Congresista de la República

“Porque lo ofrecí en campaña”“Porque lo ofrecí en campaña”“Porque lo ofrecí en campaña”

Sin embargo, se mostró de acuerdo con la anulación de la inmunidad 
parlamentaria
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no de los episodios de las UFabulas de Esopo, cuenta como 
éste le pide la libertad a su amo 

Janto, y él responde que solo se la 
daría si los dioses le mandaban una 
señal: encontrar dos cornejas juntas 
(signo de gran fortuna entre los 
antiguos griegos); por lo que Esopo 
salió al bosque en su búsqueda, y creyó 
que grande era su suerte, pues 
encontró dos cornejas juntas. Corrió a 
avisarle al amo, pero cuando éste llegó 
solo encontró una. Entonces Janto 
envió a azotar a Esopo por intentar 
engañarlo, no creyó en su verdad y 
mientras ordenaba el castigo, el amo 
recibió una invitación para un festín.  
Esopo reflexiona entonces ¿cuán 
engañosa puede ser la fortuna?, pues 
al que vio las dos cornejas le tocó el 
castigo, y al amo que solo vio una, lo 
invitaron a un festín.

Esta fábula vino a mi mente ahora, 
después de una semana compleja, en 
la que luego de cuestionar la práctica 
de los políticos tradicionales para 
legislar, la opinión pública me azotó y 
lejos de entender mi afirmación como 
una denuncia de la realidad, la 
tomaron como una exaltación a 
mentir, a no cumplir con el pueblo y a 
burlarse de las promesas políticas.

Todo se originó durante los debates 
de la Comisión de Constitución sobre 
la inmunidad parlamentaria, figura 
que en estos últimos años ha servido 
de mecanismo de impunidad para 
políticos delincuentes. Entonces, había 
que encontrar la manera de evitar que 
se siga perpetuando como tal. Varios 
constitucionalistas fueron convocados 
para dar su opinión y la mayoría 
advirtió sobre la importancia de 
realizar una reforma, pero no la 
eliminación de este mecanismo, que 

corregido y con suficientes modifica-
ciones legales debe cumplir una 
función muy importante de garantía 
para la labor de fiscalización del 
Congreso. Sin embargo, a pesar de 
todos estos análisis y de las propues-
tas de reforma presentadas, dentro de 
las cuales estaba también la mía, la 
posición final de la mayoría de la 
Comisión fue eliminar totalmente la 
inmunidad. Ante ello, llamó mi 
atención y preocupación que el único 
argumento, para justificar esa 
posición, fuese: “lo hemos ofrecido en 
campaña”.

Es en ese contexto, que reaccioné de 
manera rápida, y tal vez premunida de 
cierta ingenuidad, pero mi intención 
era llamar la atención, advertir sobre 
una decisión que a la luz de la 
Constitución, la razonabilidad y la 
ética parlamentaria, no parece ser la 
más adecuado; y planteé que las 
normas no debieran aprobarse solo en 
función a lo ofrecido en las campañas 
políticas, sobre todo en un contexto 
como el nuestro en que cualquier cosa 
se promete.  Mi posición estaba 
fundada no solo en el recuerdo de los 
hilarantes, inviables y múltiples 
ofrecimientos que había oído durante 
la campaña- muchos de ellos promovi-
dos por el perverso cálculo político o 
por la ignorancia sobre la función 
legislativa-, sino mi (de)formación 
jurídica que me lleva a evocar a 
filósofos como Rousseau de quién 
claramente recordaba la frase respecto 
a la función del legislador  ”que las 
leyes no deban ser hijas de sus 
pasiones”.  En fin, el cuestionamiento 
me sonaba válido para provocar una 
discusión que nos lleve al análisis de 
cómo deben aprobarse las leyes, 
trascendiendo al simple argumento 

facilista de “fue una promesa de 
campaña o el pueblo lo pide”, para 
pasar al debate jurídico, deliberativo y 
programático respecto a la pertinencia 
de las decisiones que estábamos 
tomando.

No es la primera vez que expresó 
esta postura, lo hice desde el principio, 
internamente en mi bancada, apenas 
iniciado el trabajo legislativo, cuando 
frustradamente veía como este 
Congreso, por amplia mayoría, 
aprobaba una cantidad de normas -sin 
reflexión alguna-  ajenas a la racionali-
dad jurídica, con el trillado argumento 
“lo ofrecimos en campaña”.  Así se 
aprobaron leyes como la que legaliza 
los peligrosos transportes de taxi-
colectivo, o los dictámenes para 
congelar deudas. Lo más exagerado 
fue lo que presenciamos el domingo en 
la noche, cuando en una actitud 
apresurada, sin análisis, sin debate, y 
motivada por la confrontación con el 
Poder Ejecutivo, el Congreso aprobó 
un dictamen de reforma constitucional 
carente del raciocinio mínimo, que 
termina poniendo en riesgo todo 
nuestro sistema institucional y el 
balance de poderes. Así de manera 
express, en menos de una hora, no solo 
aprobó sin más, quitar la inmunidad 
parlamentaria, sino que se dejaba sin 
ningún mecanismo de protección a 
instituciones importantes para la 
defensa de los derechos fundamenta-
les y la ciudadanía como son la 
Defensoría del Pueblo, el Tribunal 
Constitucional y la Junta Nacional de 
Justicia, así como al Presidente de la 
República y sus ministros. Fueron 
cinco artículos constitucionales 
modificados sin debate alguno, y mi 
voto fue en contra.  La aprobación de la 
amplia mayoría cerrada con aplausos y 

la conocida frase “fue promesa de 
campaña y la cumplimos, esto es por el 
pueblo”. 

Gustavo Zagrebelsky en su texto 
clásico de Filosofía Política del 
Derecho, nos habla de apelar a la 
“democracia crítica” para demostrar 
que existe una mal llamada democra-
cia, degenerada en la peor de sus 
versiones, que se erige ensalzando al 
pueblo, solo para poder utilizarlo 
como ciego y pasivo instrumento. 
Entre esta realidad parlamentaria, que 
a veces parece una distopía, y lo que 
aspira un parlamentario que quisiera 
actuar de manera no demagógica, 
queda la gente y sus aspiraciones. Qué 
duda cabe que en cualquier ámbito de 
la vida es indispensable cumplir con la 
palabra empeñada y respetar los 
compromisos sobre todo con el 
pueblo, sin embargo, ello no debiera 
significar claudicar a la responsabili-
dad, la objetividad y la ética. En el 
ámbito político y legislativo, supone 
no avalar y justificar promesas 
carentes de razonabilidad y honesti-
dad.

De ninguna manera planteo volver a 
la tradicional forma de hacer política, 
ignorando al  elector,  y menos 
engañándolo y burlando su confianza, 
tengo un profundo respeto por el 
pueblo y mi historia de vida así lo 
demuestra.  Sin embargo, exijo 
encontrar formas de cumplir con un 
rol tan importante como legislar, 
buscando un equilibrio entre lo 
prometido y lo posible, lo ofrecido y lo 
necesario, entre lo que exige la 
población versus lo que realmente la 
ayuda. No hay nada más afortunado 
que hablar con la verdad, aunque 
como al buen Esopo, te cueste el 
castigo.

INFORME

Luego de tres horas de 
audiencia virtual, el Juez del 
T e r c e r  J u z g a d o  d e 
Investigación Preparatoria 
de la Corte Superior de 
Justicia de Cajamarca, 
Absalón Cabrera Rodríguez, 
dictó doce meses de prisión 
preventiva y ordenó su 
ubicación y captura de 
Videlmo Huamán Barboza, 
por la presunta comisión del 
delito de robo agravado (con 
subsecuente muerte) de 
Eberth Flores Gonzales, jefe 
de Foncodes La Libertad.

 El magistrado, señaló que 
analizados los elementos de 
convicción presentando por 
el señor fiscal Luis Lingán 
Cabrera y tomando en 
cuenta las declaraciones de 
Grimaniel Guerrero García y 
J u l i o  C é s a r  U r t e a g a 
González (investigados por 
el mismo delito), encontró 
graves  evidencias  que 
comprometen al imputado 
como coautor del hecho.

En ese sentido, el juez 
Absalón Cabrera, evidenció 
que existe fuerte y graves 
elementos que demuestran 
que el Videlmo Huamán, 
está involucrado en estos 
hechos;  luego,  que  se 
realizarán constataciones y 
allanamiento a su inmueble.

 Asimismo, el magistrado 
manifestó que no existe 
ningún tipo de arraigo, por 
lo tanto, el derecho a la 
libertad debe sacrificarse 
para llegar a descubrirse la 

verdad de este execrable 
hecho de muerte.

F i n a l m e n t e ,  e l  j u e z 
Cabrera Rodríguez, ordenó 
la ubicación y captura del 
c i u d a d a n o  V i d e l m o 
Huamán, debiendo oficiarse 
a la Policía Nacional del Perú, 
y luego, ponerlo a disposi-
ción del Tercer Juzgado de 
Investigación Preparatoria, 
para su ingreso al Centro 
Penitenciario, que decida el 
INPE.

Cárcel para tercer involucrado en muerte 
de jefe de Foncodes

Mesías Guevara: “Congreso se excedió en 
anular la inmunidad para altos funcionarios”

El gobernador regional de 
Cajamarca, Mesías Guevara 
Amasifuén, opinó sobre los 
últimos acontecimientos a 
nivel nacional y señaló que 
la reforma de la inmunidad 
parlamentaria era un clamor 
popular que finalmente el 
Congreso aprobó en medio 
de mucha polémica.

Sin embargo el también 
excongresista, consideró 
que hubo un exceso por 
parte del Congreso pedir 
también la anulación de la 
inmunidad  para  a l tos 
funcionarios. “Extenderlo al 

Tribunal Constitucional y al 
Defensor del Pueblo, creo 
que ahí hubo un exceso y 
ahora el debate constitucio-
nal será duro”, sostuvo la 
autoridad cajamarquina.

Del mismo modo, Guevara 
Amasifuen, cuestionó las 
posturas de varios de los 
congresistas que votaron a 
favor de que sentenciados 
puedan postular a futuras 
elecciones presidenciales y 
acotó que, como bancada de 
Acción Popular, han presio-
nado en la toma de decisio-
nes para el país.
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Marzo 21 –Abril 19

Abril 20 – Mayo 20

Mayo 21 – Junio 20

Junio 21 – Julio 22

Julio 23–Agosto 22

Agosto 23 – Septiembre 22

Septiembre 23 – Octubre 22

Octubre 23 – Noviembre 21

Noviembre 22 - Diciembre 21

Diciembre 22 – Enero 19

Enero 20 – Febrero 18

Febrero 19 – Marzo 20

Necesitas utilizar la calma y la moderación y sobre todo el autocontrol, 
si te molesta algo toma aire antes de responder. Sigue tu sexto sentido, 
hoy tienes una gran percepción del ambiente y de los sentimientos que 
giran a tu alrededor. Podrás conseguir que tus asuntos pendientes se 
resuelvan.

Haz cosas que nazcan de tu corazón, será mejor decepcionada por 
las personas que te rodean. No te enterques en cosas que no van a 
resultar, por más que las estudies te darás cuenta que no funcionan. 
Realiza negocios rápidos y pequeños, te darán mejor resultado. 
Disfruta de lo tienes y compártelo.

Te sentirás pesado, cargado emocionalmente, es tiempo de hacer 
una pausa y pensar que es lo que te conviene en tu vida sentimental. 
No todo lo que quieres lo tendrás. Presta atención a temas que 
surjan en el hogar y haz que haya un buen ambiente familiar, de ti 
depende mucho la estabilidad en casa.

Deberás hacer algunos cambios en ti vida: pon orden en tus ideas y 
equilibra tus emociones, aleja a quien debas y dale la oportunidad a 
quien ha estado a tu lado todo este tiempo. Arreglarás un problema 
familiar, tu eres el que da fuerzas a los tuyos y ellos se apoyarán en 
ti en momentos difíciles.

Ordénate financieramente, atiende todo lo que tengas que arreglar 
para que luego ya te dediques a realizar otras tareas de 
importancia, de esta manera saldrás adelante y todo lo superarás. 
Haz caso a tu intelecto y será todo mas fácil. Las emociones te 
jugarán una mala pasada y estarás muy sensible.

La vida te enseña día a día el valor de la misma y de todo lo que tú 
puedes hacer sólo si te lo propones. No pierdas esa fuerza increíble 
que te caracteriza. El desánimo hace que pierdas energías y solo te 
traerán atrasos. Todo estará bien solo debes esperar el momento 
indicado. Resiste y vencerás.

Por fin podrás cumplir con lo que te propusiste hace un tiempo, el 
que persevera vence. Te has esforzado y ahora tendrás tu 
recompensa. Te plantearán un trabajo nuevo, evalúa si te conviene. 
No desesperes y tómate las cosas con calma, al principio deberás 
esforzarte más, luego todo se equilibra.

Tu vida ha dado un giro insospechado. Todo esto te ha ayudado a 
conocerte mejor y ver desde otra perspectiva las cosas. Ahora 
puedes solucionar los problemas sin necesidad de pedir ayuda a 
nadie. Alégrate y aprovecha cada instante, aprendiendo cada vez 
más. Visitarás a alguien muy especial para ti.

Por todo tu esfuerzo y sacrificio, la vida te recompensa con buenas 
noticias. Estás en el lugar que te corresponde estar, sé agradecido y 
sigue luchando por lo que deseas. En el trabajo te exigirán un poco 
más de lo normal, organízate mejor y cumple con lo que te piden, 
verás que será para mejorar.

Te sentirás un poco cansado, trata de descansar antes de seguir con 
tus actividades para reponerte y poder rendir como debes. La 
paciencia es la clave para ti este día, has las cosas con calma y 
tranquilidad y lograrás tus objetivos. Tranquilo, terminarás lo que 
empezaste sin mayor problema.

Estarás pasando un momento especial en el que tienes mayor 
seguridad para exponer tus puntos de vista. Sabrás llegar a los 
demás de una manera más precisa. Te sentirás feliz de lograr un 
estado armónico de confianza y de unión entre todas las personas 
que te rodean, sobre todo en el trabajo.

Has aprendido a reconocer lo que realmente vale la pena y lo que 
no. No pierdas tu tiempo y empieza a vivir plenamente y sin 
ataduras. Aprovecha este día al máximo. Irradias un brillo especial 
que contagias. Atrae a ti la buena energía y recargarte para poder 
seguir luchando por lo que deseas.
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Sin embargo, se mostró de acuerdo con la anulación de la inmunidad 
parlamentaria
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Ronaldinho 
ingresa al quinto 
mes sin salir de 
Paraguay

El exfutbolista brasileño Ronaldo de Assis 
Moreira afronta proceso por uso de pasapor-
te falso en Paraguay, cuando ingresó en 
marzo pasado contratado para una activi-
dad benéfica. La exestrella del Barcelona, 
PSG y Milán, viajó a Asunción con su 
hermano Roberto, ambos fueron detenidos 
y cumplieron prisión preventiva en un 
cuartel de la Policía que alberga a delincuen-
tes de alto perfil y desde el 7 de abril están 
con detención domiciliaria en un hotel de la 
capital paraguaya, tras pagar una fianza de 
1,6 millones de dólares. El juzgado prohibió 
la salida del país a Ronaldinho y su herma-
no. La acusación por uso de documentos 
falsos tiene una pena de hasta cinco años de 
cárcel. La investigación había arrancado con 
varias detenciones y más de una decena de 
imputados, y continúa por parte de la 
Fiscalía que en dos meses deberá presentar 
un escrito final de acusación o absolución. El 
último beneficiado con las medidas sustitu-
tivas a la prisión fue el brasileño Wilmondes 
Sousa, señalado como el contacto de los 
hermanos De Assis Moreira con la empresa-
ria paraguaya Dalia López, gestora de la 
llegada al país del exfutbolista.

UTC cierra primera fase de 
entrenamiento

El  equipo  cajamarquino 
culmina hoy la primera fase de 
entrenamiento establecido por la 
Federación Peruana de Futbol 
(FPF) dentro del protocolo 
aprobado por el Ministerio de 
Salud y el Instituto Peruano del 
Deporte (IPD) con el fin de evitar 

la propagación del coronavirus.

El retorno a los trabajos para la 
competencia en el  torneo 
Apertura, fijado para la primera 
semana de agosto, considera 
estrictas medidas sanitarias que 
deben cumplir los 20 clubes de la 
Liga 1, como pruebas molecula-

res, pruebas serológicas e 
implementación de los escena-
rios deportivos para los entrena-
mientos.

Todo eso se ha cumplido para 
volver a entrenar. En el caso de 
UTC, el técnico Franco Navarro y 
el preparador físico Jorge Luis 
Fleitas comenzaron a trabajar el 
jueves pasado de manera 
individual con tres grupos. Hoy 
finaliza esa fase de 7 días de 
trabajados de manera individual.

A partir de mañana, el club 
comenzará a trabajar con dos 
grupos y la siguiente semana 
podrán sumarse todos los 
jugadores en un solo grupo para 
preparar el equipo de cara a la 
competencia.

UTC trabaja en el estadio 
Héroes de San Ramón y prevé 
viajar a la capital 3 días antes del 
reinicio del torneo Apertura 
programado para el 7 de agosto. 
El Gavilán reaparecerá ante Sport 
Huancayo en la fecha 7 del 
torneo.

Cienciano confirma dos positivos a Covid-19
El cuadro cusqueño fue uno 

de los últimos equipos en 
someterse a las pruebas 
moleculares establecidas por 
la Federación Peruana de 
Futbol, como parte del proto-
colo para la reanudación de los 
entrenamientos y la competen-
cia prevista para la primera 
semana de agosto.

R e c i e n t e m e n t e ,  l a 
F e d e r a c i ó n  e n t r e g ó  l o s 
resultados del test realizado al 
club imperial y arrojó dos 
positivos a coronavirus. Son 

dos trabajadores asintomáti-
cos contagiados con la enfer-
medad y que fueron aislados 
rápidamente contando con la 
supervisión médica del club.

A  t r a v é s  d e  s u s  r e d e s 
soc ia les ,  l a  d i rec t iva  de 
Cienciano informó que sus 
trabajadores se encuentran 
bajo el cuidado y soporte de 
los especialistas del departa-
mento médico, cumpliendo los 
protocolos y normat ivas 
definidas para esta situación.

El club ha adoptado las 

medidas necesarias estableci-
das por el Ministerio de Salud y 
la Federación Peruana de 
Fútbol, en casos se presenten 
casos de contagio, indica el 
comunicado.

C i enc i ano  r ec ib ió  e s t a 
semana la aprobación del 
Protocolo para retomar sus 
entrenamientos y competen-
cias de la Liga 1 -Fútbol 
Profesional , trabajos que 
comenzaron el martes en la 
ciudad imperial.

El ex jugador de UTC, Adrián 
Ugarriza no va más en el futbol 
norteamericano. Su club, el 
York9 de Canadá decidió poner 
fin al vínculo con el delantero 
peruano a raíz de la pandemia 
del coronavirus que ha ocasio-
nado una crisis económica en la 
mayoría de equipos del mundo.

Son diversos problemas 
originados por la pandemia en 
el deporte. El club canadiense 
informó que se resolvió el 
contrato por mutuo acuerdo. 
En el comunicado, indica que 
Ugarriza es un profesional 
modelo y t iene el  mayor 
respaldo como persona de gran 
carácter y miembro popular 
con el grupo. El también ex 
jugador de Alianza Lima fichó 
por el York9 de Canadá en 

febrero de este año, y en marzo 
se unió a los entrenamientos. 
Tras la pandemia del covid 19, 
tuvo que regresar al Perú y ya 
no pudo volver a Canadá 
debido al cierre de fronteras.

"Agradecemos al  York9 

Football Club por el compromi-
so mostrado hacia el jugador y 
las facilidades en todo este 
proceso. Esto va a permitir que 
Adrián pueda buscar oportuni-
dades de juego en otro lugar", 
indicó su representante.
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Ugarriza rescindió contrato con el york 
de Canadá El tenista español confirmó en su cuentan 

de twitter que participará en el Masters 1000 
de Madrid, que se disputará del 12 al 20 de 
septiembre.

El director del torneo, Feliciano López, 
anunció la presencia del número dos del 
mundo. "He hablado con mi amigo Rafael 
Nadal y me ha confirmado su participación 
en Madrid el próximo mes de septiembre! 
¡Te esperamos como siempre con los brazos 
abiertos en la Caja Mágica!", escribió López 
en su cuenta de twitter.

López puso su mensaje sobre la foto de 
Nadal mordiendo el trofeo del torneo de 
Madrid, que ha ganado en cinco ocasiones 
(2005, 2010, 2013, 2014, 2017). Así es Feli. 
Nos vemos en septiembre en Madrid. 
¡Mientras tanto que todo vaya bien!", 
respondió Nadal en la misma red social, 
retomando el mensaje del director deporti-
vo. Nadal confirma así su asistencia en el 
torneo madrileño, que tendrá lugar justo 
después del Abierto de Estados Unidos (31 
de agosto al 13 de septiembre) y poco antes 
de Roland Garros, que se disputará del 27 de 
septiembre al 11 de octubre.

Nadal jugará en 
setiembre el 
master 1000 de 

4747 infectados con Covid - 19 
en región Cajamarca

Cuadro de casos positivos de Coronavirus en la Región Cajamarca según 
reporte de la Dirección Regional de Salud (DIRESA) hasta ayer 7 de julio. Se 
reportan 113 personas fallecidas con el virus.

113 personas han fallecido

Coronavirus: 5 regiones tienen 
menor número de nuevos contagios 
tras levantarse cuarentena

Las  r eg iones  de  Apur ímac , 
Huancavelica, Moquegua, Puno y 
Tacna registran el menor número de 
nuevos contagios en la última 
semana, tras el levantamiento del 
estado de emergencia nacional, con 
excepción de siete regiones donde la 
cuarentena es focalizada, según la 
Sala Situacional Covid-19 Perú del 
Ministerio de Salud (Minsa), así como 
reportes de las Direcciones y 
Gerencias Regionales de Salud (Diresa 
y Geresa).

De acuerdo a dichos instrumentos 
estadíst icos,  que muestran el 
comportamiento de la pandemia en el 
país, la región Apurímac registra 75 
casos nuevos en los últimos siete 
días, siendo la región con menor 
crecimiento de contagios en el país. 

El primer caso se registró en este 
departamento el 3 de abril y en la 
actualidad suman 922 personas 
infectadas, 312 recuperadas y 20 
fallecidos, con una tasa de letalidad 
de 3.40 %.

La región Huancavelica es la 
segunda con menor crecimiento de 
contagios, al reportar 103 casos 
nuevos en la última semana. El primer 
caso de covid-19 en este departamen-
to se registró el 1 de abril y a la fecha 
totalizan 1,293 casos positivos y 487 
pacientes que vencieron al coronavi-
rus. Lamentablemente, 16 personas 
fallecieron por esta enfermedad y la 
tasa de letalidad es de 1.64 %.

En tercera posición se encuentra la 
región Tacna, con 186 contagios en 
los últimos siete días. El 29 de marzo 
se conoció el primer caso de covid-19 
en el departamento más austral del 
país, que a la fecha presenta 1,212 
infectados y 572 recuperados con alta 
epidemiológica. La tasa de letalidad 
es de 0.96 % y a la fecha registra 21 
fallecidos por este mal.

Puno es la cuarta región con menor 
número de nuevos infectados, al 
registrar 196 nuevos casos en la 
última semana. En este departamento 
la pandemia infectó a su primera 
víctima el 7 de abril, un mes después 
del primer caso reportado en el Perú. 
A la fecha son 1,362 contagiados, 
pero 595 han logrado recuperarse y 
hay otros 683 en proceso de recupera-
ción. Los fallecidos suman 35 y la tasa 
de letalidad es de 2.91 %.

La quinta región con menor número 
de nuevos infectados es Moquegua al 
tener 197 casos en los últimos siete 
días. El primer caso de coronavirus se 
reportó el 5 de abril y a la fecha suman 
1,802 los contagios, de los cuales 973 
se recuperaron y 773 están en 
aislamiento domiciliario. Los falleci-
dos por esta enfermedad totalizan 21 
y la tasa de letalidad es de 1.49 %.

Las regiones con nuevos infectados 
que suman entre 200 y 800 casos son 
Cusco (226), Pasco (266),  Ayacucho 
(290), Loreto (600), Tumbes (624), 
Madre de Dios (652), Amazonas (675), 
Huánuco (695), Cajamarca (696), 
Ucayali (705) y Junín (746).

ESTRATEGIAS INTEGRALES

Las regiones que evidencian menor 
incremento de contagios y letalidad 
por debajo del promedio nacional 
desarrollan estrategias con enfoque 
integral que aplicaron para prevenir y 
contener el avance de la enfermedad. 

El liderazgo de sus autoridades 
sumado al trabajo articulado a nivel 
gubernamental y multisectorial, 
destacan como atributos principales 
que condujeron a los logros alcanza-
dos.

Iniciativas importantes como los 
cercos epidemiológicos; la mejora en 
el primer nivel de atención sanitaria; el 
trabajo del personal de salud y los 
agentes comunitarios de salud; la 
iniciativa "En busca del virus" en la 
región Apurímac; el Hospital Virtual 
de Cajamarca, que aprovecha las 
ventajas de la telemedicina; el Hospital 
Móvil  de Huancavelica,  que se 
desplaza por las provincias de esa 
región.

Asimismo, el acceso a medicamen-
tos para tratamiento de la enferme-
dad, campañas de donación de sangre, 
ejecución de obras de agua y sanea-
miento para garantizar la provisión del 
líquido vital, intensas campañas 
educativas con mensajes para tener 
presente las medidas sanitarias 
básicas como el uso de mascarilla, el 
distanciamiento social y la higiene 
constante de manos, son algunas de 
las experiencias que forman parte de 
las estrategias aplicadas por las 
regiones que presentan baja letalidad 
y menor incremento de contagios de 
covid-19.

 PROVINCIA CASOS 
01 CAJABAMBA 124 

02 CAJAMARCA 1572 

03 CELENDÍN 117 
04 CONTUMAZÁ 50 

05 CUTERVO 198 

06 CHOTA 374 
07 HUALGAYOC 161 

08 JAÉN 1611 

09 SAN IGNACIO 228 

10 SAN MARCOS 52 
11 SAN MIGUEL 137 

12 SAN PABLO 16 

13 SANTA CRUZ 107 
 TOTAL: 4747 

 

Estas regiones tienen también una tasa de letalidad menor al 
promedio nacional de 3.52%
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Ronaldinho 
ingresa al quinto 
mes sin salir de 
Paraguay

El exfutbolista brasileño Ronaldo de Assis 
Moreira afronta proceso por uso de pasapor-
te falso en Paraguay, cuando ingresó en 
marzo pasado contratado para una activi-
dad benéfica. La exestrella del Barcelona, 
PSG y Milán, viajó a Asunción con su 
hermano Roberto, ambos fueron detenidos 
y cumplieron prisión preventiva en un 
cuartel de la Policía que alberga a delincuen-
tes de alto perfil y desde el 7 de abril están 
con detención domiciliaria en un hotel de la 
capital paraguaya, tras pagar una fianza de 
1,6 millones de dólares. El juzgado prohibió 
la salida del país a Ronaldinho y su herma-
no. La acusación por uso de documentos 
falsos tiene una pena de hasta cinco años de 
cárcel. La investigación había arrancado con 
varias detenciones y más de una decena de 
imputados, y continúa por parte de la 
Fiscalía que en dos meses deberá presentar 
un escrito final de acusación o absolución. El 
último beneficiado con las medidas sustitu-
tivas a la prisión fue el brasileño Wilmondes 
Sousa, señalado como el contacto de los 
hermanos De Assis Moreira con la empresa-
ria paraguaya Dalia López, gestora de la 
llegada al país del exfutbolista.

UTC cierra primera fase de 
entrenamiento

El  equipo  cajamarquino 
culmina hoy la primera fase de 
entrenamiento establecido por la 
Federación Peruana de Futbol 
(FPF) dentro del protocolo 
aprobado por el Ministerio de 
Salud y el Instituto Peruano del 
Deporte (IPD) con el fin de evitar 

la propagación del coronavirus.

El retorno a los trabajos para la 
competencia en el  torneo 
Apertura, fijado para la primera 
semana de agosto, considera 
estrictas medidas sanitarias que 
deben cumplir los 20 clubes de la 
Liga 1, como pruebas molecula-

res, pruebas serológicas e 
implementación de los escena-
rios deportivos para los entrena-
mientos.

Todo eso se ha cumplido para 
volver a entrenar. En el caso de 
UTC, el técnico Franco Navarro y 
el preparador físico Jorge Luis 
Fleitas comenzaron a trabajar el 
jueves pasado de manera 
individual con tres grupos. Hoy 
finaliza esa fase de 7 días de 
trabajados de manera individual.

A partir de mañana, el club 
comenzará a trabajar con dos 
grupos y la siguiente semana 
podrán sumarse todos los 
jugadores en un solo grupo para 
preparar el equipo de cara a la 
competencia.

UTC trabaja en el estadio 
Héroes de San Ramón y prevé 
viajar a la capital 3 días antes del 
reinicio del torneo Apertura 
programado para el 7 de agosto. 
El Gavilán reaparecerá ante Sport 
Huancayo en la fecha 7 del 
torneo.

Cienciano confirma dos positivos a Covid-19
El cuadro cusqueño fue uno 

de los últimos equipos en 
someterse a las pruebas 
moleculares establecidas por 
la Federación Peruana de 
Futbol, como parte del proto-
colo para la reanudación de los 
entrenamientos y la competen-
cia prevista para la primera 
semana de agosto.

R e c i e n t e m e n t e ,  l a 
F e d e r a c i ó n  e n t r e g ó  l o s 
resultados del test realizado al 
club imperial y arrojó dos 
positivos a coronavirus. Son 

dos trabajadores asintomáti-
cos contagiados con la enfer-
medad y que fueron aislados 
rápidamente contando con la 
supervisión médica del club.

A  t r a v é s  d e  s u s  r e d e s 
soc ia les ,  l a  d i rec t iva  de 
Cienciano informó que sus 
trabajadores se encuentran 
bajo el cuidado y soporte de 
los especialistas del departa-
mento médico, cumpliendo los 
protocolos y normat ivas 
definidas para esta situación.

El club ha adoptado las 

medidas necesarias estableci-
das por el Ministerio de Salud y 
la Federación Peruana de 
Fútbol, en casos se presenten 
casos de contagio, indica el 
comunicado.

C i enc i ano  r ec ib ió  e s t a 
semana la aprobación del 
Protocolo para retomar sus 
entrenamientos y competen-
cias de la Liga 1 -Fútbol 
Profesional , trabajos que 
comenzaron el martes en la 
ciudad imperial.

El ex jugador de UTC, Adrián 
Ugarriza no va más en el futbol 
norteamericano. Su club, el 
York9 de Canadá decidió poner 
fin al vínculo con el delantero 
peruano a raíz de la pandemia 
del coronavirus que ha ocasio-
nado una crisis económica en la 
mayoría de equipos del mundo.

Son diversos problemas 
originados por la pandemia en 
el deporte. El club canadiense 
informó que se resolvió el 
contrato por mutuo acuerdo. 
En el comunicado, indica que 
Ugarriza es un profesional 
modelo y t iene el  mayor 
respaldo como persona de gran 
carácter y miembro popular 
con el grupo. El también ex 
jugador de Alianza Lima fichó 
por el York9 de Canadá en 

febrero de este año, y en marzo 
se unió a los entrenamientos. 
Tras la pandemia del covid 19, 
tuvo que regresar al Perú y ya 
no pudo volver a Canadá 
debido al cierre de fronteras.

"Agradecemos al  York9 

Football Club por el compromi-
so mostrado hacia el jugador y 
las facilidades en todo este 
proceso. Esto va a permitir que 
Adrián pueda buscar oportuni-
dades de juego en otro lugar", 
indicó su representante.
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Ugarriza rescindió contrato con el york 
de Canadá El tenista español confirmó en su cuentan 

de twitter que participará en el Masters 1000 
de Madrid, que se disputará del 12 al 20 de 
septiembre.

El director del torneo, Feliciano López, 
anunció la presencia del número dos del 
mundo. "He hablado con mi amigo Rafael 
Nadal y me ha confirmado su participación 
en Madrid el próximo mes de septiembre! 
¡Te esperamos como siempre con los brazos 
abiertos en la Caja Mágica!", escribió López 
en su cuenta de twitter.

López puso su mensaje sobre la foto de 
Nadal mordiendo el trofeo del torneo de 
Madrid, que ha ganado en cinco ocasiones 
(2005, 2010, 2013, 2014, 2017). Así es Feli. 
Nos vemos en septiembre en Madrid. 
¡Mientras tanto que todo vaya bien!", 
respondió Nadal en la misma red social, 
retomando el mensaje del director deporti-
vo. Nadal confirma así su asistencia en el 
torneo madrileño, que tendrá lugar justo 
después del Abierto de Estados Unidos (31 
de agosto al 13 de septiembre) y poco antes 
de Roland Garros, que se disputará del 27 de 
septiembre al 11 de octubre.

Nadal jugará en 
setiembre el 
master 1000 de 

4747 infectados con Covid - 19 
en región Cajamarca

Cuadro de casos positivos de Coronavirus en la Región Cajamarca según 
reporte de la Dirección Regional de Salud (DIRESA) hasta ayer 7 de julio. Se 
reportan 113 personas fallecidas con el virus.

113 personas han fallecido

Coronavirus: 5 regiones tienen 
menor número de nuevos contagios 
tras levantarse cuarentena

Las  r eg iones  de  Apur ímac , 
Huancavelica, Moquegua, Puno y 
Tacna registran el menor número de 
nuevos contagios en la última 
semana, tras el levantamiento del 
estado de emergencia nacional, con 
excepción de siete regiones donde la 
cuarentena es focalizada, según la 
Sala Situacional Covid-19 Perú del 
Ministerio de Salud (Minsa), así como 
reportes de las Direcciones y 
Gerencias Regionales de Salud (Diresa 
y Geresa).

De acuerdo a dichos instrumentos 
estadíst icos,  que muestran el 
comportamiento de la pandemia en el 
país, la región Apurímac registra 75 
casos nuevos en los últimos siete 
días, siendo la región con menor 
crecimiento de contagios en el país. 

El primer caso se registró en este 
departamento el 3 de abril y en la 
actualidad suman 922 personas 
infectadas, 312 recuperadas y 20 
fallecidos, con una tasa de letalidad 
de 3.40 %.

La región Huancavelica es la 
segunda con menor crecimiento de 
contagios, al reportar 103 casos 
nuevos en la última semana. El primer 
caso de covid-19 en este departamen-
to se registró el 1 de abril y a la fecha 
totalizan 1,293 casos positivos y 487 
pacientes que vencieron al coronavi-
rus. Lamentablemente, 16 personas 
fallecieron por esta enfermedad y la 
tasa de letalidad es de 1.64 %.

En tercera posición se encuentra la 
región Tacna, con 186 contagios en 
los últimos siete días. El 29 de marzo 
se conoció el primer caso de covid-19 
en el departamento más austral del 
país, que a la fecha presenta 1,212 
infectados y 572 recuperados con alta 
epidemiológica. La tasa de letalidad 
es de 0.96 % y a la fecha registra 21 
fallecidos por este mal.

Puno es la cuarta región con menor 
número de nuevos infectados, al 
registrar 196 nuevos casos en la 
última semana. En este departamento 
la pandemia infectó a su primera 
víctima el 7 de abril, un mes después 
del primer caso reportado en el Perú. 
A la fecha son 1,362 contagiados, 
pero 595 han logrado recuperarse y 
hay otros 683 en proceso de recupera-
ción. Los fallecidos suman 35 y la tasa 
de letalidad es de 2.91 %.

La quinta región con menor número 
de nuevos infectados es Moquegua al 
tener 197 casos en los últimos siete 
días. El primer caso de coronavirus se 
reportó el 5 de abril y a la fecha suman 
1,802 los contagios, de los cuales 973 
se recuperaron y 773 están en 
aislamiento domiciliario. Los falleci-
dos por esta enfermedad totalizan 21 
y la tasa de letalidad es de 1.49 %.

Las regiones con nuevos infectados 
que suman entre 200 y 800 casos son 
Cusco (226), Pasco (266),  Ayacucho 
(290), Loreto (600), Tumbes (624), 
Madre de Dios (652), Amazonas (675), 
Huánuco (695), Cajamarca (696), 
Ucayali (705) y Junín (746).

ESTRATEGIAS INTEGRALES

Las regiones que evidencian menor 
incremento de contagios y letalidad 
por debajo del promedio nacional 
desarrollan estrategias con enfoque 
integral que aplicaron para prevenir y 
contener el avance de la enfermedad. 

El liderazgo de sus autoridades 
sumado al trabajo articulado a nivel 
gubernamental y multisectorial, 
destacan como atributos principales 
que condujeron a los logros alcanza-
dos.

Iniciativas importantes como los 
cercos epidemiológicos; la mejora en 
el primer nivel de atención sanitaria; el 
trabajo del personal de salud y los 
agentes comunitarios de salud; la 
iniciativa "En busca del virus" en la 
región Apurímac; el Hospital Virtual 
de Cajamarca, que aprovecha las 
ventajas de la telemedicina; el Hospital 
Móvil  de Huancavelica,  que se 
desplaza por las provincias de esa 
región.

Asimismo, el acceso a medicamen-
tos para tratamiento de la enferme-
dad, campañas de donación de sangre, 
ejecución de obras de agua y sanea-
miento para garantizar la provisión del 
líquido vital, intensas campañas 
educativas con mensajes para tener 
presente las medidas sanitarias 
básicas como el uso de mascarilla, el 
distanciamiento social y la higiene 
constante de manos, son algunas de 
las experiencias que forman parte de 
las estrategias aplicadas por las 
regiones que presentan baja letalidad 
y menor incremento de contagios de 
covid-19.

 PROVINCIA CASOS 
01 CAJABAMBA 124 

02 CAJAMARCA 1572 

03 CELENDÍN 117 
04 CONTUMAZÁ 50 

05 CUTERVO 198 

06 CHOTA 374 
07 HUALGAYOC 161 

08 JAÉN 1611 

09 SAN IGNACIO 228 

10 SAN MARCOS 52 
11 SAN MIGUEL 137 

12 SAN PABLO 16 

13 SANTA CRUZ 107 
 TOTAL: 4747 

 

Estas regiones tienen también una tasa de letalidad menor al 
promedio nacional de 3.52%
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Marlith Iberico y Eduin Rojas, orgullosos abuelos de Thiago Salvador.
De la selva su encanto.  Marcelita Maicelo para las 
páginas del Nuevo Diario.

Willy Aguilar “Fantasmita Willy”, estuvo celebrando su 
aniversario empresarial. ¡Felicidades!

Feliz. Marixa Becerra en un bello 
paraje cajamarquino.

Maestro Tito Zegarra, columnista del 
Nuevo Diario, cumplió años 
¡Felicidades!

Desde Kuelap la siempre bella Jeannethe Fustamante.
Alexito Vásquez y su show infantil. Talento 
cajamarquino.

AHORA DESDE 
LA COMODIDAD 
DE TU CASA

¡llega tu periódico! 
Acatando las disposiciones del gobierno, mientras dure la 
cuarentena, iniciamos nuestra campaña “LEO EL NUEVO 
DIARIO DIGITAL” manera virtual  que se distribuirá de 

enviando su solicitud a los 
números:  

aDi rio
EL NUEVO

la verdad 
bien dicha

¡Solicítalo 

YA!
GRATIS

976968204 - 976660017

#QUEDEMONOS
ENCASA
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De la selva su encanto.  Marcelita Maicelo para las 
páginas del Nuevo Diario.

Willy Aguilar “Fantasmita Willy”, estuvo celebrando su 
aniversario empresarial. ¡Felicidades!

Feliz. Marixa Becerra en un bello 
paraje cajamarquino.

Maestro Tito Zegarra, columnista del 
Nuevo Diario, cumplió años 
¡Felicidades!

Desde Kuelap la siempre bella Jeannethe Fustamante.
Alexito Vásquez y su show infantil. Talento 
cajamarquino.

AHORA DESDE 
LA COMODIDAD 
DE TU CASA

¡llega tu periódico! 
Acatando las disposiciones del gobierno, mientras dure la 
cuarentena, iniciamos nuestra campaña “LEO EL NUEVO 
DIARIO DIGITAL” manera virtual  que se distribuirá de 

enviando su solicitud a los 
números:  

aDi rio
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la verdad 
bien dicha

¡Solicítalo 

YA!
GRATIS

976968204 - 976660017

#QUEDEMONOS
ENCASA
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imprentafayce@gmail.com

I M P R E N TA


